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El Pleno aprobó el Plan Cuatrienal para 1991-1994

Los municipios de la 
provincia recibirán más de 

12.500 millones en inversiones
El PP considera que sus pueblos ban salido benefíciados

El Pleno de la Diputación de Ciudad Real 
¡probó ayer el Plan Cuatrienal de Inver
siones para la provincia durante los próxi
mos cuatro años. La ciña programada para 
gastos en los diferentes municipios asciende

a más de 12.500 millones de pesetas. Según 
el portavoz del grupo Popular, este Plan 
benefícia a los pueblos del PP y del CDS 
más que a los gobernados por otros 
partidos.

Por primera vez, la Diputa
ción de Ciudad Real ha pla
nificado sus inversiones para un 
plazo de cuatro años. El Plan 
Cuatrienal para 1991-1994 fue 
aprobado ayer por unanimidad 
de toda la Corporación Provin
cial y establece un presupuesto 
global de 12.500 millones de 
pesetas.

Como novedad, cabe desta
car que en este programa se 
consigue que las entidades loca
les obtengan beneficios direc
tamente del Fondo para el 
Desarrollo Regional de la 
Comunidad Europea, FEDER. 
Los Ayuntamientos podrán par
ticipar de estos fondos, a través 
del Programa Operativo Local, 
aprobado dentro del plan gene
ral de inversiones, que prevé 
un gasto de 1.619 millones de 
pesetas durante cuatro anua
lidades.

Otros programas incluidos en 
el Plan Cuatrienal son el Plan 
Sectorial, el de Inversiones Pro
pias, el Plan de Cooperación, 
y los Planes de Acción Especial.

El primero de ellos establece 
una inversión de 4.355 millones 
de pesetas durante los cuatro 
años, que serán destinados a 
instalaciones culturales, infor
matización de los municipios, 
red viaria local, puntos negros 
en las carreteras, servicio contra 
incendios y residuos sólidos 
urbanos.

(Pág. 5)
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La Diputación ha renovado su sistema de planiñcación de inversiones.

El grupo CEVA rechaza el 
depósito de residuos 

industriales de Puertollano
El Colectivo Ecologista Valle 
Alcudia (CEVA) se opone 

« depósito de residuos indus- 
^«cs tóxicos de la tejera “De- 

’y al basurero de las 
hombreras de la mina “La 

anchega” donde se encuen- 
acumulados bidones y 

también con residuos 
°’^>cos. Además, CEVA exige 

devolución de residuos a
^Seciras y Gerona.

*^' grupo opina que “lejos de 
^cionarse el problema se está 
S^avando con el paso del tiem- 

y^ que los depósitos se 
®a consolidando.

(Pág. 10)

Según CEVA, “la 
única solución es que 
estos bidones con 
residuos industriales 
tóxicos tomen el 
camino de regreso 
hacia Algeciras y 
Gerona. Es decir, que 
sean devueltos allí . 
donde han sido 
generados”

José Rodríguez, presidente del Tribunal Superior Regional

Ley de Deinarcación y Planta

La modernización judicial 
se ha cumplido ya en un 
80%, según el presidente 

del Tribunal Regional
El presidente del Tribunal 

Superior de Justicia de Cas
tilla-La Mancha, José Rodrí
guez, que visitó Ciudad Real 
el jueves y el viernes, se ha 
mostrado satisfecho del fun
cionamiento de la justicia en 
la provincia y la región. En 
declaraciones a LA TRIBU
NA, el máximo representante 
judicial de la región ha dicho 
que la Ley de Demarcación 
y Planta, que contempla la 
apertura de nuevos juzgados 
y el aumento de dotación de 
los mismos, se ha cumplido 
ya en un ochenta por ciento 
de sus previsiones. En Ciudad 
Real se han abierto ya todos 
los juzgados de primera ins
tancia e instrucción previstos 
y, según el presidente de la 

í Audiencia Provincial, Julián 
Pérez-Templado, este órgano 
judicial se encuentra actual
mente al día en. la tramitación 
de los casos.

(Pág 7)

TAL
(UAL

ROPA JOVEN A PRECIO JOVEN
C/ Tinte, 6 T - 22 13 62

CIUDAD REAL
(Abrimos sábados por la tarde)

La Audiencia 
Provincial de 
Ciudad Real lleva 
al día la 
tramitación de los 
casos, según su 
presidente

José Rodríguez, j 
satisfecho del 
funcionamiento de ( 
la Administración j
de Justicia en la 
provincia y en j
Castilla-La Mancha
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Fallece el 
dirigente del 
PCE, Ignacio 
Gallego, a los 76 
años (Pág. 25)

Para el PSOE la 
carta de los 
obispos es 
“aberrante” (Pág. 19)
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AYER: 34.860



Sábado, 24 de
Noviembre de 1990 TRIBUNA

La Tribuna
Firma invitada

Año I 
Depósito Legal: 

CR-1164-90
Editor
Carlos

Zuloaga López

Director 
Manuel

López Camarena

Redacción:
Ana Marta Araus, 

Pilar Ortega Gutiérrez, 
Imelda García Arana, 
Julio de Pablos Alcá
zar, Carlos Muñoz de 

'Luna, Pilar Muñoz 
González, Diego del 
Moral.

Telefotos: < 
Efe

Agencias informativas: 
Efe, Lid y Mencheta 

Redacción, administra
ción, suscripción y 
publicidad:
Plaza del Pilar, 8, 
Entreplanta.

Teléfonos: 
21 53 01 

Fax: (926) 2153 06

EDITA: PUBLICISA 
(Publicaciones de 

Ciudad Real, S.A.)

Consejero Delegado 
Francisco Javier 
Martínez Ortuño

Director de Publicidad 
Miguel Bendito

Jefe de Publicidad 
José Ignacio del Amo

Director Técnico 
Antonio Lajara

Exclusiva de publicidad 
nacional: NOVOMEDIA, 

SA.
Director general:

José Manuel Rodrigo
Madrid: Juan Miguel 

Soria. Recoletos, 15. Telf: 
577 56 42. Fax: 56419 09; 
Barcelona: Ramón Domín
guez. Beethoven, 15. Telf: 
20112 66; Valencia: Santia
go Sánchez Beato. Emba
jador Vich, 3. Telf: 35110 65

Thatcher: lo efímero del poder
AN I ONIO PAPELL

uentes cercanas a Margaret That
cher describían así su reflexión 
a la hora, amarga, de presentar 

su dimisión. “Es curioso este mundo en 
el que una gana tres elecciones, cuenta 
con el apoyo del electorado y de los 
parlamentarios, y, sin embargo, tiene su 
futuro puesto en duda. Dimito”.

La reflexión de Margaret Thatcher 
induce una meditación sobre el poder 
democrático, que no está sujeto a reglas 
inexorables como a veces nos quieren 
hacer ver los políticos encumbrados por 
la soberanía popular. En efecto, Mar
garet Thatcher tenía tras de sí el res
paldo de los británicos expresado tres 
veces en las urnas; puede exhibir un 
currículum admirable de servicio público 
en el que lo objetivamente valioso supera 
con creces a lo controvertido; ha acu
mulado un prestigio indudable, a pesar 
de las horas bajas que atravesaba su 
popularidad -concepto sutil que tiene 
evidente peso en las democracias con
solidadas y maduras—; e incluso le res
taban 19 meses de mandato, durante los 
cuales tenía tiempo más que sobrado 
para maniobrar al objeto de dejar a su 
partido en posición ventajosa frente a 
los laboristas. Y, sin embargo, el peso 
específico de su propia formación polí
tica ha sido superior al de la primera 
ministra. Claro está que los parlamen
tarios que han forzado la dimisión al 
no otorgar la victoria a Tatcher frente 
a Heseltine en primera vuelta son per
sonajes que están en política por méritos 
propios, por su brillante carrera de ser
vicio, y no advenedizos colocados en 
sus escaños por el dedo benevolente del 
poder.

Son falaces y absurdos los parangones 
que alguna derecha ha establecido entre 
la actitud de Margaret Thatcher, que 
abandona el poder sin resistencias cuan
do le llega la hora democrática, y la 
que, a su juicio, deberían mantener algu
nos políticos españoles. González no 
sólo tiene tras de sí el sostén de los 
votos sino también el de la opinión 
pública, de forma indiscutible. Pero 
hechos como el que inspira este comen
tario deben servir para constatar la alea
toriedad del poder, la volubilidad de la 
opinión pública y, sobre todo, el peso 
de ésta, aún cuando no se exprese for
malmente en los procesos electorales: 
un gobernante democrático ha de enten
der los signos de disconformidad del 
pueblo. Así acaba de hacerlo la That
cher, y así lo hizo también, por ejemplo, 
el general de Gaulle, quien dejó el poder 
tras un fracaso intrascendente en un ple
biscito sobre un asunto de escasa tras
cendencia.

La Thatcher ha dimitido sin resisten-
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La Thatcher ha dimitido sin resistencias, sin dar sensación 
de apego al poder, como corresponde a un político de 
la democracia, que sabe que su cargo es efímero, y que 
lo importante no es tanto su propia presencia sino el 
normal funcionamiento de las instituciones

cías, sin dar sensación de apego al poder, 
como corresponde a un político de la 
democracia, que sabe que su cargo es 
efímero, y que lo importante no es tanto 
su propia presencia sino el normal fun
cionamiento de las instituciones. No hay 
duda de que la valía personal de esta 
mujer valerosa está detrás del positivo - 
bagaje que deja a sus espaldas, pero 
Gran Bretaña no está hoy en absoluto 
huérfana. Gentes capaces tomarán el 
relevo, y el régimen tiene su futuro ase
gurado, con la ventaja de haber cam
biado de estilo, de haber dejado entrar 
aire renovado en los reductos del poder.

En España, Adolfo Suárez presentó 
inesperadamente su dimisión -mal expli-

cada todavía- cuando tuvo una percep
ción semejante: la de que le abando
naban las fuerzas sociales que lo habían 
aupado hasta el poder. Es éste también 
un ejemplo de sumo valor en estos tiem
pos en que parece que el poder es lo 
más importante. Y en un régimen plu
ralista, en que la personificación del 
poder en personas concretas no es nunca 
determinante, es preciso insistir en que 
una dimisión no es ni una claudicación 
ni una derrota: es la constatación hon
rosa de que ha dejado de haber argu
mentos para continuar arriba. La 'Hat' 
cher ha puesto una rúbrica de dignidad 
a su propia biografía triunfal. La histona, 
seguramente, así lo reconocerá.

La Tribuna
de Ciudad Real
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D
ecididamente, hay días 
en los que no está uno 
para nada. Estaba ya 

acabando el día y al fin creí 
poder disponer de un rato de 

para oir música y leer alguna 
revista. En una de ellas, cuyo 
título omito por si se interpreta 
publicidad encubierta o descu
bierta, en un artículo firmado 
por J.L. Altozano, se lee el 
siguiente título; “La Mancha, 
b^urero nacional” Comprende
rán, amables lectores, que una 
náusea invadiera mi garganta. 
Leí el artículo con atención, 
parecía bien documentado y su 
contenido estaba referido a la 
posible instalación de una inci
neradora y un cementerio de 
residuos tóxicos fundamental
mente derivados de la explota
ción del mercurio. Sí, ya se que 
desde las altas instancias se nos 
dirá que están tomadas todas 
las medidas de seguridad, que 
las garantías son máximas, etc., 
etc. Pero primero habría que 
demostrarlo sacando a la luz 
pública el proyecto y sometién
dolo al juicio de expertos no 
interesados. ¿Está previsto hacer 
algo de esto?.

En segundo lugar, resulta, al 
menos chocante, que exista una 
enorme preocupación oficial por 
la salud de los ciudadanos (pón
telo, pónselo) y no se nos infor
me de los riesgos reales que 
estos residuos tienen como ele
mentos contaminantes del entor
no ambiental. Queda la espe
ranza de otra campaña sobre 
máscaras anti-gas con el eslogan 
póntela, pónsela. Gracias.

Pero aparte de una reacción 
primaria de indignación y de 
decir:ya está bien, es que se me 
vino a la cabeza de inmediato 
y como apelotonándose para 
salir: la cárcel para etarras de 
llenera, el famoso centro sub- 
tenáneo del Alto Mando, el 
regalito de Anchuras y ahora 
esto último. Desde luego hay 
cariños que matan, por eso decía 
en el título: ¡Ay amor, no me

lÁy amor, no me quieras tanto!
(*) BENJAMIN FERNANDEZ RUIZ
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quieras tanto! Estoy seguro que 
nuestros políticos están conven
cidos de la bondad para el 
desarrollo regional de estas ins
talaciones. Pues señores, yo no 
quiero desarrollos de este tipo. 
Quiero que mi querida Ciudad 
Real, para mi querida tierra 
manchega, quiero escuelas, quie
ro bibliotecas, quiero conserva
torios, quiero museos, quiero 
zonas de recreo, quiero parques 
naturales cuidados... quiero sen
tirme ciudadano de primera 
aunque no sea vasco, ni catalán, 
y mis apellidos sean tan vulgares 
como Fernández y Ruiz (pero 
qué orgullo tenerlos). Los ase
sinos terroristas obligaron a todo 
un Gobierno a cerrar Lemóniz, 

la central nuclear. Y lo que más 
me duele, es el modo de hacer 
cosas en esta nuestra democra
cia. Yo tenía entendido que en 
el sistema democrático, las deci
siones de interés nacional se 
tomaban en el Parlamento. Por
que el Parlamento es para “par- 
lar”y hablar, discutir, razonar, 
consensuar y no para cobrar por 
no ir, por apretar un botón, por 
leer el periódico haciendo caso 
omiso a lo que en LA TRIBU
NA expone un representante del 
pueblo, etc., etc. Esta mañana 
he oído por la radio que pre- 
ténden asegurarse un plus para 
toda la vida, simplemente por 
haber sido diputado o haber 
desempeñado algún cargo. 

¿Tendrán valor? Pues a lo que 
iba, ¿se ha discutido en el Par
lamento en Pleno sobre el peli
gro de Anchuras o sobre los 
cementerios de residuos? A lo 
peor es que en mi ignorancia 
no sé que estos temas ni son 
de interés nacional ni son impor
tantes.

Otro dolor es ver la verborrea 
de unos, el cinismo de otros y 
la complicidad general de todos. 
Viene al caso, por su aplicación, 
aquello que le decía el canónigo 
a D. Quijote cuando éste estaba 
encerrado en la jaula de madera, 
y se refería a los libros de caba
llerías; ”.. en tanto que no pongo 
la imaginación en pensar que 
son todos mentira y liviandad.

Existe una enorme 
preocupación oficial 
por la salud de los 
ciudadanos (póntelo, 
pónselo) y no se nos 
informa de los riesgos 
de los residuos como 
contaminantes

Estoy seguro que 
nuestros políticos 
están convencidos de 
la bondad para el 
desarrollo de estas 
instalaciones. Yo no 
quiero desarrollos de 
este tipo

me dan algún contento, pero 
cuando caigo en la cuenta de 
lo que son, doy con el mejor 
de ellos en la pared, y aún diera 
con él en el fuego si cerca o 
presente lo tuviera, bien como 
merecedores de tal pena, por ser 
falsos y embusteros, y fuera del 
trato que pide la común natu
raleza, y como a inventores de 
nuevas sectas y de nuevo modo 
de vida, y como a quien de oca
sión que el vulgo ignorante ven
ga a creer y tener por verdaderas 
tantas necedades como contie
nen”

(*) Benjamín Fernández Ruiz, 
es vicerrector de la Universidad 
Complutense.

L
a Ley 39/88, reguladora de 
las Haciendas Locales, y 
la Ley 8/89 de Tasas, 

regulan la competencia de los 
Ayuntamientos en materia de 
•asas y precios públicos y esta
blecen claramente la obligación 
que todos los ayuntamientos tie
nen de cuantificar las liquidacio
nes que practiquen a los con
tribuyentes o destinatarios de los 
servicios, en función del verda
dero coste de los mismos.

El abuso de los ayuntamientos 
5n la aplicacióní de tasas ha veni
do siendo tan manifiesto, que 
dichas tasas han constituido el 
procedimiento más idóneo para 
financiar la mala gestión de los 
^iles y desvirtuar el verdadero 
sentido de los presupuestos 
“•unicipales.

El truco aplicado por gran par- 
^de los ayuntamientos, de apro- 

los presupuestos sin dar 
publicidad a las desviaciones ori- 
0nadas en los presupuestos del 
^lercicio anterior, hace posible 
V® los excesos de recaudación 
Obtenidos en la liquidación de 

(agua, basuras, etc.) en vez 
0 ser devueltos a los ciudadanos, 

Pf^via anulación de las liquida
ciones practicadas, que debían 

consideradas “a cuenta” 
oancien otras actividades y 
ustituyen un “impuesto camu- 

^®do que es ilegal y contrario 
a competencia municipal.
El Ayuntamiento de Ciudad 

falt ^^^ tiene demostrada su 
or^ ^^ capacidad para el pago 

•otario de gran parte de sus

EI agua, las basuras y los 
impuestos camufíados

(*) JOSE ANTONIO ANTEQUERA GINER

deudas, muchas de los cuales no 
se incorporan a los respectivos 
presupuestos anuales, ha sido 
reacio a la presentación, publi
cación y análisis pormenorizados 
de sus cuentas anuales que no 

son auditivas, ¡mpidiéndose así 
que los ciudadanos seamos cono
cedores del verdadero coste de 
los servicios públicos que presta 
y de los excedentes que pudieran 
producirse.

El abuso en las tasas 
ha venido siendo tan 
manifiesto, que han 
constituido el 
procedimiento más 
idóneo para financiar 
la mala gestión

A partir de ahora 
todo ciudadano debe 
saber que puede 
solicitar del 
Ayuntamiento 
información del coste 
de los servicios

Si los ciudadanos que se sien
ten perjudicados por la aplica
ción de unas tasas de agua, de 
basura, de alcantarillado, etc, 
exageradas y las asociaciones de 
consumidores y usuarios ejerci

tasen las acciones legales a su 
alcance, para evitar estos excesos, 
se habrá dado un paso muy 
importante para conseguir que 
los recursos municipales sean 
gestionados con eficacia, pruden
cia y equidad.

Si como afirmaba A. Toumier, 
“para gobernar a los hombres hay 
que conocerlos, apreciarlos y 
amarlos” para gobernar un muni
cipio y hacerlo bien, es impres
cindible que .SUS cuentas estén 
claras y a disposición de todo 
ciudadano que tenga interés en 
saber las diferencias que existen 
entre lo que se presupuesta y 
lo que realmente se gasta.

A partir de ahora todo ciu
dadano debe saber que puede 
solicitar del Ayuntamiento infor
mación del coste de los servicios 
de agua y basura y el criterio 
aplicado para la liquidación de 
los mismos y, en caso de encon
trar excesos a favor del Ayun
tamiento que no le hubiesen sido 
devueltos, puede incoar expe
diente de anulación de las liqui
daciones en la seguridad que el 
Ayuntamiento deberá practicar 
nuevas liquidaciones y proceder 
a la devolución de lo ¡ndebida- 
mente cobrado, con inclusión de 
los intereses que procedan. En 
este sentido, así lo declara el Tri
bunal Superior de Justicia de 
Galicia, en sentencia de 29 de 
diciembre de 1989, que puede ser 
considerada ejemplar.

(♦) José Antonio Antequera 
Giner, es auditor-censor Jurado 
de Cuentas.
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La Asociación protectora de 
Minusválidos Psíquicos de

Ciudad Real y Lorenzo Selas
La Asociación Protectora de 

Minusválidos Psíquicos nos 
envía el comunicado que publi
camos a continuación y que, por 
el tema tratado, su importancia 
y repercusión no hemos querido 
esconder bajo un pequeño titu
lar a una columna en el apar
tado de Cartas al director.

La Asociación Protectora de 
Minusválidos Psíquicos mani
fiesta, a la opinión pública, su 
profundo malestar por las 
declaraciones del alcalde de 
Ciudad Real y presidente del 
Patronato Municipal de Minus
válidos ante un tema que des
conoce como es el de las Resi
dencias para minusválidos. 
Estas declaraciones fueron rea
lizadas el pasado día 19 de 
noviembre con motivo de la 
visita del director general del 
Inserso a nuestra ciudad.

Decimos que desconoce el 
tema y que su postura es des
fasada, porque el problema hoy 
no es el de si debe o no debe 
haber residencias; hoy tenemos 
que discutir el modelo de resi
dencia. La Asociación Provin
cial conoce la necesidad de las 
de tipo asistencial y rehabi- 
litadora.

Nunca 
abrir “un 
de chicos 
momento

hemos pretendido 
almacén o depósito 
y chicas” En todo 
procuramos dar la 

formación adecuada a padres y 

familiares, expresando nuestro 
convencimiento de que el 
minusválido no debe separarse 
del ámbito familiar. Ahora bien, 
existen circunstancias socioeco
nómicas que impiden la correc
ta asistencia y convivencia del 
minusválido con su familia. 
Entre ellas señalaríamos: la fal
ta de formación, edad avanzada, 
la ausencia de progenitores, la 
lejanía de centros ocupacionales 
y residencia de éstos en peque
ños pueblos con escaso número 
de afectados; todo ello le deja 
desprotegido e imposibilita su 
rehabilitación y reinserción 
socio-laboral.

Como ejemplo señalaríamos 
que varias alumnas del Centro 
ocupacional de la fundación 
Once pernoctan en el Hospital 
Siquiátrico Provincial, lugar que 
no nos parece, en absoluto, ade
cuado para estas disminuidas.

Muchos padres integrados en 
la Asociación sabemos los 
logros alcanzados en el Centro 
Regional de la Atalaya. Centro 
que practica la salida del resi
dente los fines de semana y 
vacaciones, por lo que no les 
desarraiga del ámbito familiar; 
la familia con carencias de todo 
tipo hubiera hecho imposible la 
rehabilitación y, ni aún siquiera, 
la educación para la conviven
cia.

Ji
 

<1
»

Reclamamos, pues, la igual
dad de condiciones para todos, 
y uno de nuestros derechos es 
el de la homologación con otros 
adolescentes normales, que sí 
tienen residencias, lo que hace 
posible su formación integral en 
nuestra ciudad.

Queremos hacer llegar núes- 

tro apoyo incondicional a todos 
los padres de minusválidos afec
tados por las circunstancias 
antes señaladas, y que se ven 
imposibilitados de atender y 
formar a sus hijos diferentes. 
Reconocemos vuestro valor y 
vuestra entrega, en la medida 
de vuestras posibilidades, a la 

tarea difícil que os ata. Para 
comprendería habría que 
encontrarse en similares cir
cunstancias.

Solidariamente, con fé e ilu
sión, trabajaremos día a día, 
concienciando a la sociedad de 
las necesidades y carencias que 
hoy soportamos.
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La Cope.
Al frente de la información y a la cabeza 

de la credibilidad.
Una voz viva e independiente.

Ü,ll«<l^'’“^
COPE

RADIO POPULAR
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Plan Cuatrienal de Inversiones

El portavoz del PP, Domingo Triguero.El vicepresidente de asuntos económicos, Nicolás Clavero, paúl white

El Pleno Extrordinario de la Diputación de Ciu- 
dad Real aprobó ayer por unanimidad el Plan 
Cuatrienal de Inversiones en la provincia, con 
aa presupuesto global de más de 12.500 millones 
de pesetas para el periodo de 1991 a 1994. El

programa se ba elaborado teniendo en cuenta 
que aquellos municipios con menos habitantes 
obtengan, proporcionalmente, más inversiones. 
De este modo, señalaba el diputado del PP, 
Domingo Triguero, las localidades con gobiernos

independientes, afino es el coso dt Ciudnd Real, 
sólo obtienen 5.546 pesetas por habitante, mien
tras las que están en manos del CDS y el PP, 
consiguen 13.612 pesetas por habitante y 10.526 
pesetas por habitante respectivamente.

Por primera vez, las entidades locales participarán directamente del Fondo Europeo para el Desarrollo Regional, FEDER

Más de 500 millones se invertirán en la
provincia durante los próximos cuatro años

El Pleno Extraordinario de la Diputación aprobó los Planes Cuatrienales por unanimidad

M. ARAUS

En la mañana de ayer, la Cor
poración Provincial de Ciudad 

| Real aprobó en Pleno Extraor- 
| (iinario los Planes Cuatrienales 
| para inversiones en la provincia, 
| durante el periodo 1991 a 1994, 
1 y con un presupuesto global de 
1 más de 12.500 millones de 
1 pesetas.
| El Plan General de inversio- 
1 nes establece varios apartados 
| bien diferenciados, el Plan Sec- 
| tonal, en el que se invierten 
| 4,355 millones para instalaciones 
1 culturales del programa “V Cen- 
| lenario” informatización de los 
1 servicios de los municipios de 
1 la provincia, red viaria local, eli- 
1 minación de puntos negros en 
| las carreteras, servicio contra 
1 incendios y consorcio de resi- 
1 dúos sólidos urbanos. La partida 
| más cuantiosa en este apartado, 
1 aspara las obras en la red viaria, 
| mejora y ensanche de firme, que 
| mcibe hasta 2.800 millones de 
| pesetas. Tras el,Plan Sectorial 
| se diferencia también el Progra- 
1 ma Operativo Local, que prevé 
| mversiones en carreteras, tele- 
| J’0iiunicaciones, desarrollo 
| tocal, zonas industriales, agua y 
1 ®®<lio ambiente. Para este pro- 
| ^ama se establecen un total de 
| 019 millones de pesetas a lo 
| i^fgo de los cuatro años. En este 
1 apartado hay que destacar, que 
| por vez primera las entidades 
| ^ales han conseguido benefi- 
| ^^rse directamente del Fondo 
| tropeo para el Desarrollo 
1 te^d^”^*’ ^^^^1^- El presiden- 
| la Diputación, Francisco 
| roña, señaló en la sesión ple- 
1 ^ria que se ha conseguido acce-
1 fEDER “gracias a los
1 realizados especial-
1 Federación de
| Oiucipios y Provincias” En la 

financiación del Programa Ope
rativo Local contribuyen el 
FEDER local, el FEDER de 
Administración Central, la 
Administración Local y la Cen
tral. Otros planes de inversiones 
aprobados, dentro del Plan 
General para cuatro años, son, 
el Plan de Cooperación con 
4.490 millones de pesetas. Inver
siones Propias con 731 millones, 
el Plan de Acción Especial Mon
tes Norte con 905 millones y 
el de la zona Centro Guadiana 
con 464 millones de pesetas.

Cambio de planifícación

Nicolás Clavero, vicepresiden
te de Asuntos Económicos de 
la Diputación provincial afirma
ba ayer que la Corporación ha 
dado un giro en la planificación 
económica que ha pasado de 
elaborarse cada año, a través de

Yo convocof tu convocas
Tras el Pleno celebrado 

ayer por la Diputación, tuvi
mos la oportunidad de asistir 
a dos ruedas de prensa expli
cativas de lo que se había 
debatido y aprobado en el 
foro provincial. Convocaron 
primero los gobernantes para 
dar cuenta de las inversiones 
detalladas que se iban a llevar 
a cabo en los diferentes muni
cipios, y luego los de la opo
sición para explicar por qué 
habían votado afirmativa
mente a los Planes Cuatrie
nales. Por hablar que no que
de e información que no 
falte.

Aunque se supone que en

Según el grupo 
Popular, el programa 
de inversiones 
favorece a los 
municipios de su 
partido y del CDS

los planes provinciales, a ser 
cuatrienal. De este modo se pre
vén con más anticipación las 
inversiones y obras a llevar a 
cabo en cada uno de los muni
cipios de la provincia.

A pesar de que a través de 
este tipo de planes a cuatro años 

el Pleno, cada grupo explica 
su postura, debe ser que nun
ca viene mal reincidir. Dentro 
de poco asistiremos a ruedas 
de prensa del resto de los 
partidos ^presentados en la 
entidad provincial, cada vez 
que tenga lugar un Pleno, por 
aquello de que hay que infor
mar a los ciudadanos, aunque 
eso suponga repetirse y rein
cidir a lo largo de toda una 
mañana sobre lo que ya se 
había oido en el Pleno. Y 
después, por rizar el rizo, 
también en el Ayuntamiento 
cogerán el relevo y acabarán 
por dar al final de las sesiones 
plenarias en todas las insti- 

vista se estipulan las inversiones 
a realizar durante el periodo de 
1991 a 1994, cada año se irá 
actualizando el programa, máxi
me en este caso en el que coin
cide la puesta en vigor del Plan 
con un año electoral, y se pue
den producir cambios en cada 
una de las corporaciones. En la 
rueda de prensa convocada con 
posterioridad a la celebración de 
la sesión plenaria, el vicepresi
dente de asuntos económicos 
destacó que la elaboración de 
este Plan se ha basado en el 
diagnóstico de la infraestructura 
de cada municipio y en el estu
dio de sus necesidades, según 
Nicolás Clavero, “ha primado 
para las mayores inversiones el 
número de habitantes de cada 
municipio, de modo que los más 
pequeños obtienen proporcio
nalmente más que los mayores”. 
Las peticiones que realiza cada 

tuciones un cuadernillo expli
cativo de lo que cada grupo 
opina sobre lo tratado.

Bromas a un lado hay que 
señalar que durante la con
vocatoria de los Populares no 
se habló sólo del Pleno, se 
informó también de dos 
mociones de censura presen
tadas por este grupo. Una de 
ellas para pedir que se cons
truya con urgencia una sala 
de espera en el Hospital Psi
quiátrico, y no se obligue a 
las visitas a las situaciones 
más incómodas cuando quie
ren ver a sus familiares.

Ayuntamiento a la Coproración 
provincial sirven de base para 
elaborar luego el programa de 
inversiones anuales.

Favorece a los pueblos del PP

El grupo Popular en la Dipu
tación convocó también después 
del Pleno una rueda de prensa 
para dar a conocer el porqué 
de su voto afirmativo al Plan 
Cuatrienal de Inversiones. Según 
las declaraciones del portavoz 
popular, Domingo Triguero, el 
programa “favorece a los pue
blos del Partido Popular, porque 
mientras en los municipios 
socialistas según la inversión 
establecida por cada habitante 
se reciben 9.935 pesetas, en los 
del PP, reciben 10.526 pesetas”. 
Según el Partido Popular, son 
los municipios independientes 
los que reciben menor cantidad 
de inversión dentro del Plan, y 
en tre ellos se encuentra Ciudad 
Real. En estas localidades el 
programa estipula 5.546 pesetas 
por habitante.

Ciudad Real, al tener mayor 
número de habitantes, entra 
dentro de aquellas poblaciones 
que recibe menos y aporta más 
desde su Ayuntamiento para las 
obras que se programan. En el 
orden del día de la sesión se 
aprobaron también por unani
midad otros puntos. Primero, el 
proyecto de cursos de formación 
sobre el nuevo sistema contable 
local y también se aprobó la pro
puesta de la Comisión Mixta 
para el desarrollo del Convenio 
de Cooperación con el ente 
público RTVE, con la instala
ción de un nuevo centro ree
misor en Aldea del Rey, sus
tituyendo al de Granátula de 
Calatrava.
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Antonio Alvarez 
Solís inaugurará 
el II Congreso 
de Ciencias 
Parapsicológicas

LT

Hoy sábado comienza en^ el 
Teatro Municipal Quijano el II 
Congreso de Ciencias Parapsi
cológicas previsto dentro de la 
programación cultural de la con
cejalía de Cultura que gestiona 
Carlos López Camarena.

Durante dos días, y a través 
de las distintas ponencias y expe
riencias prácticas que están pro
gramadas y que se desarrollarán 
durante este congreso se pro
fundizará y analizarán las diver
sas técnicas parapsicológicas y 
el sugestivo contenido de todo 
el mundo de la parapsicología 
y de las ciencias ocultas.

José María Kaydeda es el 
director de este congreso que, 
según sus declaraciones, intenta 
“clarificar los problemas sociales 
dentro del mundo de la parap
sicología, determinando por un 
lado la fenomenología paranor
mal y la historia de las ciencias 
parapsicológicas por otro”

Con su ponencia, “Milenaris- 
mo y Apocalipsis. Mentira his
tórica” que cerrará el congreso 
el domingo, José'María Kaydeda 
intenta demostrar el mito social 
que la humanidad está viviendo 
en estos momentos de la nueva 
era, del año 2.000, en donde se 
plantean los grandes cataclismos 
y el fin del mundo, “todo es 
una falsedad y en mi ponencia 
intentaré demostrarlo con argu
mentos hostóricos”

El congreso comenzará a las 
once de la mañana con la ponen
cia de Antonio Alvarez Solís 
sobre “Misterio, esoterismo y 
sociedad paranormal” Francesc 
Borrel, Pedro Carrasco, Jaume 
Bordas y Germán de Argumosa 
serán el resto de los ponentes 
que expondrán sus argumentos 
durante la jornada del sábado. 
El domingo a partir de las once 
de la mañana Ayesa, Enrique 
de Vicente y José María Kay
deda cerrarán el certamen. Un 
certamen abierto en el que todos 
los interesados en estos temas 
podrán participar gratuitamente.

Durante el desarrollo del con
greso habrá demostraciones 
prácticas de magnetismo, hipno
sis, psicofonías y otros efectos 
paranormales que, según el 
director del congreso, “pueden 
sorprender a los asistentes, aun
que el experto debe desmitificar 
lo que nada tiene de mito”

En la Biblioteca Pública de Ciudad Real

Presentación del programa 
‘^Música en vivo” 1991

El año pasado se hicieron 50 conciertos de Jazz

Ayer se celebró una reu
nión en la Biblioteca 
Pública de Ciudad Real, 
con representantes de los 
ayuntamientos de la pro
vincia, para comentar el 
proyecto-programa “Mú
sica en vivo”para 1991. La 
presentación corrió a car
go de Concha Vázquez, 
asesora técnica del Direc
tor General de Cultura.

P.M.

Organizada por la Conse
jería de Educación y Cultura, 
ayer se celebraba una reunión 
en la Biblioteca Pública con 
representantes de los ayunta
mientos de la provincia, que 
previamente habían sido cita
dos, para comentar el pro
yecto-programa “Música en 
vivo” Estaba previsto que a 
dicha reunión asistiera el 
Directoi^General de Cultura, 
Diego Peris, quien no pudo 
estar presente en el acto al 
encontrase reunido en Tole
do. La presentación la hizo 
Concha Vázquez, asesora téc
nica del Director General.

La programación será des
de enero hasta diciembre de 
1.991. Se ha establecido un 
nuevo criterio económico 
para la contratación de los 
conciertos. Los ayuntamien
tos menores de cinco mil 
habitantes tendrán un tanto 
por ciento más bajo que los 
ayuntamientos mayores de 
cinco mil habitantes. La selec
ción que se ha hecho se ha 
dividido en varios apartados, 
música de cámara, folk y jazz. 
Para el próximo año en un 
principio el número que se 
ha establecido será de diez 
conciertos máximos para cada 
ayuntamiento. Concha Váz
quez comentó que debido al 
cachet de algunos grupos se 
ha incrementado el precio de 
contratación casi un 100%.

El pasado año se realizaron 
conciertos de jazz que tuvie
ron una gran aceptación por 
el público que asistió a estos. 
Para el próximo año los gru-

Conciertos en Castilla-La Mancha.

*>
 W^

s

pos que participarán serán 
cuatro, dos de ellos ameri
canos, uno de Toledo y el 
otro de Ciudad Real. En el 
primer apartado contará con 
las actuaciones de Jorge Par
do Cuarteto, Lou Bennett 
Trio, Madera Jazz y Jelf Jero- 
lamon Be Bop Express. La 
contratación de estos grupos 
de jazz se hará a partir de 
marzo y abril. En el segundo 
apartado está previsto la par
ticipación de Blue Notes y 
Miguel Bermejo.

En cuanto a la música de 
cámara, en el apartado A, 
están previstas las actuaciones 
del cuarteto Pomorski, el sex
teto studio. Salonistas de 
Madrid, cuarteto Tarapiela, 
Alia música, Bquadro opera, 
Capella Compostelana, Scor- 
datura y el cuarteto de cla
rinetes Boehm. En el apar
tado B, figurán las Orquesta 
de flautas de Madrid, Orques
ta de cuerda magna música. 
Concento musical de San 
Lorenzo de El Escorial.

En la música folk partici
parán durante todo el año 
José Antonio Alonso, Vihue
la, Clavileño, Jarait, Baluarte, 
Noviembre y Albacara.

Hasta el día 12 de diciem
bre los ayuntamientos de Ciu
dad Real y de provincia 
podrán programar todas las 
actuaciones para el próximo 
año.

Exito de la 
obra “El 
lazarillo”

Debido al éxito en 
todos los lugares, donde 
se ha representado la 
versión de Fernando 
Fernán- Gómez de la 
obra “El lazarillo de 
Tormes” se ha acorda
do repetir la gira, en 
las plazas de los pueblos 
el próximo verano. 
También para el estío 
se programará una serie 
de actividades como 
por ejemplo, actuacio
nes de Coros y Danzas.

En la actualidad se 
están haciendo gestio
nes para organizar otras 
actividades musicales 
como pueden ser la 
ópera, la zarzuela, el 
ballet. En cuanto a la 
ópera, está previsto la 
representación, en 
varios municipioSf de la 
“Flauta mágica”en cas
tellano. Carmen Váz
quez, comentó al con
cluir la reunión, lo difí
cil que resulta contratar 
a algunas compañías 
debido a las exigencias 
de éstas.

El PP acusa al 
PSOE de 
controlar el 
movimiento 
estudiantil

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - ~!J
Nuevas Generaciones del 

Partido Popular en Ciudad Real 
denuncia en un comunicado el 
“intento por parte del Partido 
Socialista de controlar el movi. 
miento estudiante! de nuestra 
provincia y Comunidad Autó
noma” Esta agrupación política 
ha elaborado un texto informa
tivo con motivo de las elecciones 
a Consejos Escolares en el que 
pretende concienciar al joven 
sobre todas aquellas acciones 
que vayan encaminadas a mane
jar su actividad por medio de 
la ya “consabida desinformación 
dirigista”

Nuevas Generaciones del PP 
afirma que “consideramos legí
timo el que toda fuerza política 
y social intente hacer llegar sus 
propuestas al ámbito de la ense
ñanza, pero siempre que esta 
presencia no esté velada por 
medio de asociaciones afínes las 
cuales, obedeciendo sus dicta
dos,. no den a conocer al joven 
cuál es su auténtica identidad”

En el comunicado popular se 
refieren a la Unión de Estu
diantes de Castilla-La Mancha 
calificándola de “asociación 
camaleónica, ya que es público 
y notorio en medios políticos 
que la mayoría de los dirigentes 
de este sindicato lo son también 
de las Juventudes Socialistas de 
Castilla-La Mancha”

La sección juvenil del PP no 
concurre a estas elecciones a 
Consejos Escolares ni como 
entidad, ni como sindicato por
que considera que “el día que 
considere oportuno hacerlo lo 
realizará sin ocultar en ningún 
momento su definición, ni su 
posición política”

Este grupo reivindica que el 
protegonismo de la actividad 
juvenil y estudiantil corresponde 
a los mismos jóvenes y “el 
Gobierno no puede pretender 
en ningún momento mediatizar 
o tergiversar este protagonismo 
legítimo”

Por último Nuevas Genera
ciones recomienda a todos los 
estudiantes que antes de emitir 
su voto para la elección de 
representantes en los Consejos 
Escolares, “se informen de la 
auténtica identidad de cada sin
dicato, para que así sean ple
namente conscientes de la 
democrática labor que están 
realizando”
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La Ley de Demarcación y Planta se ha cumplido ya en un 80 por ciento, según José Rodríguez 

El presidente del Tribunal Superior, 
satisfecho con la situación de la Justicia

La Audiencia de Ciudad Real se encuentra al día en la tramitación de casos

^1 presidente del Tribunal Superior de Justicia de Cas- 
tilla-La Mancha, José Rodríguez, se ha manifestado satis- 
techo del funcionamiento de la Justicia en la provincia 
y ea la región y ha afirmado que la Ley de Demarcación 
y Planta, que establece la apertura de nuevos Juzgados 
y la ampliación de medios a los mismos, se ha cumplido 
ya en un 80 por ciento.

Julio DE PABLOS

Rodríguez visitó el miércoles 
y ayer Ciudad Real para ins
peccionar los juzgados y man
tuvo reuniones con representan
tes de la magistratura y la abo
gacía para conocer la situación 
de la provincia, visitas que rea
liza períodicamente como máxi
mo representante de la Justicia 
en Castilla-La Macnha.

El presidente del Tribunal 
Superior declaró a este diario 
que dicha ley ha permitdo agi
lizar notablemente los casos, y 
añádió que mantiene muy bue
nas relaciones con el poder eje
cutivo regional. José Rodríguez 
no se pronunció sobre el méto
do de elección de los nuevos 
vocales del Consejo General del 
Poder Judicial y explicó que lo 
importante para él era colabo
rar con ellos.

“Tengo una impresión muy 
satisfactoria del funcionamiento 
de la justicia en Ciudad Real, 
declaró Rodríguez. En algunos 
lugares habrá más trabajo que 
en otros o incluso cierto retraso, 
pero en líneas generales mi 
impresión es favorable. En los 
tres juzgados que he inspeccio
nado he encontrado que se 
atiende un volumen considera
ble de casos, con una gran 
decicación”

Más medios

“La nueva Ley de Demar
cación y Planta, siguió diciendo, 
y la creación de juzgados de 
lo penal, han supuesto un 
importante aumento de la dota
ción de personal y medios mate
riales. Se ha mejorado de modo 
sensible y hoy, en líneas gene
rales, esta ley se ha desarrollado 

ya en un ochenta por ciento 
de sus previsiones. Él resto se 
irá aplicando hasta 1992. Tene
mos más juzgados, más jueces 
y más personal. Contamos con 
los medios y mecanismos para 
ir adaptándonos a las nuevas 
necesidades que se vayan plan
teando. Estoy tranquilo, pero 
eso no quiere decir que no ten
ga metas y objetivos más 
amplios que cumplir”

Preguntado por sus relacio
nes con el poder ejecutivo 
regional, el presidente del Tri
bunal Superior aseguró que 
“son las propias que debe haber 
entre todos los poderes del 
Estado, es decir, de indepen
dencia y respeto mútuo, con 
cordialidad y sin problemas de 
ningún tipo”

Acerca del reciente nombra
miento de los nuevos miembros 
del Consejo General del Popder 
Judicial, y del protagonismo del 
Parlamento en esta elección. 
Rodríguez afirmó: “Los actua
les vocales del Consejo se han 
designado con los mecanismos 
y procedimientios que la ley 
establece. Lo que verdadera
mente me importa en estos 
momentos, siguió diciendo,es 
que hay un nuevo Consejo, y 
que estoy seguro que viene dis
puesto a trabajar cuanto pueda 
en pro de la administración de 
justicia y yo, mientras esté don
de estoy, mantendré la misma 
línea que he seguido hasta el 
momento. Es decir, colaborar 
con ellos, estar a su disposición”

Informatización

Por su parte, el presidente 
de la Audiencia Porvincial, 
Julián Pérez-Templado, infor
mó que ya están abiertos todos

José Rodríguez, presidente del Tribunal Superior de Castilla-La Mancha, paul whíte.

los juzgados de primera instan
cia e instrucción previstos por 
la ley, incluido el de menores, 
mientras que para el año próxi
mo se espera que entre en fun
cionamiento el de vigilancia 
penitenciaria, y que se cubran 
las dos plazas de magistrados 
que completarán las seis de la 
Audiencia Porvincial.

Por lo que respecta al per
sonal y medios de que dispone 
la provincia, Pérez-Templado 
afirmó que el Ministerio de Jus
ticia es “generoso”en este sen
tido. La Audiencia de Ciudad 
Real es la primera de la región 
que há informatizado práctica
mente todos sus servicios. “Es
tamos actualmente al 88 por 
ciento de informatización, dijo 
el presidente, y los juzgados más 
importantes de la provincia 
cuentan ya con todos estos 
medios” Según Pérez-Templa
do, este adelanto sobre las pre
visiones ha sido posible gracias 
al convenio firmado con la Jun
ta de Comunidades.

Rodríguez, satisfecho con el funcionamiento de la justicia.

Al día^

“La audiencia está al día en 
los casos que se nos plantean. 
El año pasado por estas fechas 
estábamos fatal, se nos fueron 
varios jueces, pero ahora la

situación es muy buena” ase
guró el presidente de la Audien
cia Provincial, quien precisó 
que el mayor problema que ha 
tenido la provincia ha sido el 
de Alcázar de San Juan, un caso 
que calificó de “conflictivo”pe- 
ro, en su opinión, ya superado.

NOTA DE LA ALCALDIA
Por la presente nota, se recuerda por SEGUNDA VEZ, a todos los mozos 

nacidos en el año 1973, la obligación que tienen de personarse en el 
Negociado de Reclutamiento y Reemplazo de este Excmo. Ayuntamiento, 
en horas de oficinas, para proceder al alistamiento correspondiente al Reem
plazo de 1992, deben comparecer acompañados de la fotocopia del Docu
mento Nacional de Identidad, tanto por el anverso como por el reverso 
y separadas, así como el certificado de estudios para el que solicite Prórroga 
PSfa los mismos, también deben aportar informe médico para los que 
lleguen algún tipo de enfermedad, defecto Físico y Psíquicos.

El período de alistamiento termina el día 31 de Diciembre del presente 
año.

Ciudad Rea!, 2 de Noviembre de 1.990
EL ALCALDE

DEJATE AYUDAR 
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Ahora puedes ser padrino de un niño/a real, de un niño/a cormombres y apellidos. 
Puedes salvar su vida y preparar su futuro con un estricto control de'tu aportación. 

Pero él puede darte a ti mucho más-que eso. 
Puede darte algo que el dinero no pued^comprar.

Haz la prueba. Ponte en contacto con nosotros. Déjate ayudar.
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EI consejero de Economía aseguró que ésta es una de las regiones más solventes

Castilla-La Mancha está endeudada en una 
cantidad próxima a los 13.000 millones de pesetas

Toledo y Albacete, entre los Ayuntamientos con mayor deuda acumulada

La deuda acumulada por la Comunidad Autónoma 
desde 1984 basta ahora es de 12.800 millones de 
pesetas, con una carga fínanciera del 1,8% sobre el 
25% máximo recomendado por el Ministerio de Eco
nomía y Hacienda.

EFE

TOLEDO.- No obstante, y 
según dijo a Efe el consejero 
de Económia y Hacienda, Isi
dro Hernández Perlines “la 
petición de nueva deuda para 
el próximo año es 16.000 
millones de pesetas, aunque 
normalmente no se agota la 
cantidad solicitada, destinada 
a obras de infraestructura de 
carreteras y obras hidraúli- 
cas”.

“Castilla-La Mancha es de 
las comunidades autónonias 
más solventes, menos endeu
dadas, ya que el coeficiente 
de endeudamiento es de los 
más bajos”, dijo Hernández 
Perlines.

Deuda pública

En 1984 el Ejecutivo autó
nomo solicitó por primera vez 
una deuda pública de 2.000 
millones de pesetas, aunque 
ésta se elevo a 10.400 en 1989, 
la mayor sin incluir la del 
próximo año.

En 1986 y 1988 la deuda 
contraída fue de mil millones 
en cada uno de estos ejer
cicios, mientras que en 1987 
y 1990 la Consejería de Eco
nómia y Hacienda no incluyó 
ninguna petición de endeu
damiento.

Todas estas cifras arrojan 
una suma de 14.400 millones 
de pesetas, de los que ya se 
han amortizado 1.600 millo
nes, por lo que la deuda acu
mulada actualmente es de 
12.800 millones.

Los préstamos fueron soli
citados a lo largo de estos 
años a diferentes entidades 
como cajas de ahorro provin

ciales, cajas rurales. Banco 
Europeo de inversiones y 
banca pública, y fueron con
cedidos a un interés del 13% 
informó el titular de Econo
mía y Hacienda,

Ayuntamientos y 
endeudamiento

Respecto a la situación de 
los ayuntamientos de la 
Comunidad Autónoma, uno 
de los que mayor nivel de 
endeudamiento registra es el 
de Toledo, con un 27.08%, 
dos puntos por encima del 
recomendado oficialmente, ya 
que a partir del 25% se ha 
de solicitar autorización 
Ministerio de Económia 
Hacienda.

Según informó a Efe 

al 
y

el
portavoz del grupo socialista 
en esta corporación, Felipe 
Centelles, “el Ayuntamiento 
de Toledo deberá pagar este 
año 680 millones de pesetas, 
de los que 489,8 son de inte
reses de préstamos.

Centelles, que citó docu
mentos oficiales elaborados 
por la sección de intervención 
municipal, dijo que “la deuda 
del Ayuntamiento le cuesta 
a éste cada día 1.225.000 
pesetas”.

Según el portavoz de la 
oposición socialista, “la deuda 
acumulada desde los años 60 
se eleva a más de 4.500 millo
nes de pesetas, cuando en 
1987 los débitos eran de 1.700 
millones de pesetas”.

“La situación ha llegado a 
tales límites de falta de liqui
dez, que el Ayuntamiento 
encuentra dificultades para 
pagar la nómina de los fun-' 
cionarios municipales”, agre-

El Consejo de Gobierno obtuvo préstamos entre el 9 y el 13%.

o

La deuda contraída por el Ayuntamiento de Albacete se eleva a 
un 22,6% equivalente a 1.029 millones de pesetas, según el concejal 
de Hacienda de esta corporación. El Ayuntamiento de Ciudad Real 
tiene una carga financiera del 18,53% de los recursos liquidados 
por operaciones corrientes

gó Centelles.

Albacete, el 22%

Por su parte, la deuda con
traída por el Ayuntamiento 
de Albacete se eleva a un 
22,6% equivalente a 1.029 
millones de pesetas, según el 
concejal de Hacienda de esta 
corporación.

Él Ayuntamiento de Ciu
dad Real tiene una carga 

financiera del 18,53% de los 
recursos liquidados por ope
raciones corrientes, en la que 
incluyen amortizaciones de 
años anteriores y los créditos 
solicitados este áño para 
financiar inversiones, informó 
el concejal de Hacienda, 
Ignacio Marcilla.

Otros municipios

El de Alcázar de San Juan 

registra un porcentaje similar 
al de Ciudad Real (18,5%) 
y la deuda absoluta sq eleva 
a 800 millones de pesetas, 
informó el alcalde de la loca
lidad, Anastasio López Ramí
rez.

Otros municipios corno 
Cuenca y Puertollano (Ciu
dad Real) tienen deudas infe
riores, situadas en el 12% y 
16,96%, respectivamente, 
informaron los responsables 
de estas corporaciones.
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(/) IMPORIACION CONSERVAS

ANCHOAS ATUN

ALFONSO MORENO DE LA SANTA

Teléfono: 21 21 51 - Apartado 15
13080 CIUDAD REAL

Si de verdad 
fluiere ayudar 

Tercer Munda
Enviarles comida no es la solución. En INTERMÓN preferimos 

ayudarles a conseguir los alimentos con su propio trabajo. 
Formarles y asesorarles para que se ocupen de su propia 

atención sanitaria. Y facilitarles los recursos para que puedan 
valerse por si mismos.

Si usted cree en este tipo de cooperación, colabore con INTERMÓN.

Llámenos al (93) 30129 36
y le diremos cómo hacer efectivo su donativo.

Roger de Llúria, 15 - 08010 Barcelona

D.2022
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CALIDAD DE EMPRESAS
REVISTA RANKING

C
 

3

Este mes la revista RANKING, 
analiza las 616 mayores empresas 
españolas. Hay muchas listas 
de empresas pero RANKING es 
el Ranking de mayor calidad de 
información.
Todos los datos analizados de la forma 
más ñable. Revista RANKING, 
la calidad en la información económica. 
Y con este número también 2 diskettes, 
de PC compatible para visualizar, comparar 
y consultar los datos de la revista, y im libro de regalo: 

B

S

La guía de PENSIONES OCOPEN1990, editado por Santander de Pensiones. 
Revista RANKING, la información económica de calidad.

Y ADEMAS EN ESTE NUMERO: Los pequeños comercios se defienden. 
El verdadero precio de la unificación alemana. La gestión del conflicto en las 
organizaciones. Entrevistas: Armando Lasauca, presidente de 
MASSIMO DUTTL Felipe Navío, presidente de AECA.
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Los sindicatos han llegado a un acuerdo con la dirección de la empresa

CC.OO explicó a los trabajadores de 
Repsol el nuevo plan de pensiones

Los empleados gestionarán su propio dinero

La sección local del sin
dicato CC.OO en Puerto
llano está realizando una 
serie de asambleas con los 
trabajadores para infor
marles sobre el nuevo sis
tema de planes de pensio
nes en Repsol, que recibirá 
el nombre de salario dife
rido.

Amaia GOICOECHEA

Tanto UGT como CC.OO 
han llegado a un acuerdo con 
la empresa a nivel general y, 
recientemente, han conseguido 
un compromiso por parte de 
la dirección de las diferentes 
factorías.

En Puertollano, CC.OO rea
lizó ayer dos asambleas con los 
trabajadores de Repsol quími
ca y petróleo. Según han expli
cado miembros del sindicato, 
antes de llegar al nuevo acuer
do se utilizaba un sistema 
conocido como previsión social 
complementaria, que consistía 
en que, al llegar el momento 
de la jubilación, la empresa 
completaba las pensiones de la 
Seguridad Social, después de 
haber descontado a sus 
empleados cierta cantidad de 
dinero al mes durante toda su 
vida laboral.

Con el nuevo acuerdo, el sis
tema pasa a ser de salario dife
rido. Según los representantes 
de CC.OO en Puertollano, este, 
acuerdo se ha producido en 
cumplimiento de una ley que 
permite a los empleados crear 
sistemas de planes de pensio
nes que, en este caso, se con
solidan mes a mes.

De cada nómina, la empresa 
descontará a los trabajadores

CEVA exige la devolución de residuos 
tóxicos a Algeciras y Gerona

A.G.

El colectivo ecologista Valle 
de Alcudia (CEVA) ha mani
festado su rechazo al depósito 
de residuos industriales tóxicos 
de la tejera “Decano”y al basu
rero de las escombreras de la 
mina “La manchega” donde se 
encuentran acumulados bidones, 
y sacas, tarnbién con residuos 
tóxicos.

Asimismo CEVA ha exigido 
que estos residuos se devuelvan 
a sus lugares de origen, a las 
empresas Cepsa de Algeciras y 
a Safa de Gerona.

El colectivo ecologista ha 
asegurado que desea reiterar su 
posición al respecto “pues el 
problema, lejos de solucionarse 
con el paso del tiempo, se está 
agravando” Según CEVA, el 
depósito de la tejera “Decano“ 
en lugar de desaparecer, se está 
consolidando con nuevos bido
nes. Igualmente, el basurero de 
residuos tóxicos de la mina “La

Los trabajadores de Repsol conocieron el nuevo plan de pensiones. Calatrava

un 0,73 por ciento del salario 
y añade un 5,37 por ciento del 
mismo e ingresa el total en 
un fondo externo. Todos los 
empleados tendrán una cuenta 
individualizada y al llegar a la 
edad de jubilación con 60 años, 
podrán disponer del dinero de 
la manera que consideren más 
conveniente.

CC.OO cree que el nuevo 
sistema es beneficioso para el 
trabajadores ya que la titula
ridad del dinero pertenece a 
los empleados, que consiguen 
independizarse de la suerte 
que pueda correr la empresa 
en el futuro y que, con el caso 
antiguo, podría suponer la pér
dida del complemento de la 

manchega” donde se localizan 
bidones y sacas en pésimas con
diciones, continúan, indica la 
asociación, continúan en su 
sitio, sólo que cubiertos de 
tierra. “El problema, pues, se 
está agravando”

Por esto, el CEVA denuncia 
la desidia de las distintas admi
nistraciones públicas, “ante un 
problema tan grave”y plantea 
a la opinión pública, que “la 
única solución es que estos 
bidones, con residuos industria
les tóxicos, tomen el camino de 
regreso hacia Algeciras y Gero
na. Es decir, que sean devueltos 
allí donde han sido generados”

La asociación ecologista ha 
denunciado la acumulación de 
estos residuos tóxicos en Puer
tollano, debido a la falta de 
medidas de seguridad sobre los 
bidones y sacos que se han 
enterrado.

CEVA exige que estos resi
duos sean devueltos a su lugar 
de origen.

pensión.
Además, con el nuevo 

acuerdo, se constituye una 
comisión de control, en la que 
la mayoría son representantes 
de los trabajadores, para velar 
por el cumplimiento del con
venio. Según CC.OO, “parece 
lógico que los trabajadores ges
tionen su propio dinero y ade
más también proporciona un 
mejor tratamiento fiscal a las 
empresas, lo que ha permitido 
la aprobación del acuerdo”

Con el dinero que mensual- 
mente corresponde a los tra
bajadores por el nuevo sistema 
de plan de pensiones, UGT y 
CC.OO han creado varias 
empresas con diferentes enti

CEVA asegura que las administraciones no han solucionado el problema.

dades bancarias. La más fuerte 
es la que han constituido con 
la Caja Postal, que posee el 
70 por ciento de las acciones, 
mientras los sindicatos se 
reparten el 30 por ciento 
restante.

Fuentes de los sindicatos 
han afirmado que, en este 
momento, esta empresa es la 
tercera en importancia en 
nuestro país. Según los sindi
catos, de esta manera, se evita 
que las compañías puedan 
especular con el dinero que 
corresponde a los trabajadores, 
que reciben en sus cuentas 
mensualmente los intereses 
generados por la acumulación 
de su dinero.

Aprobada la 
petición de 
préstamo para 
obras de 
infraestructura

El pleno de la Corporaciój 
municipal del Ayuntamiento de 
Puertollano ha aprobado el pro 
yecto de contrato de un p^ 
tamo con destino a la fin^ 
ciación de distintas obras de 
infraestructura para la locai¡. 
dad. EI préstamo se tramitará 
a través del Banco de Crédito 
Local de España y permitirá 
subvencionar varias obras, entre 
las que se encuentra el asfaltado 
de varias calles que presentan 
mal estado.

Por otra,parte, la Corpora
ción también aprobó el proyec
to técnico de la fase comple
mentaria de las obras de remo
delación de la zona sur del 
paseo de San Gregorio. En esta 
zona continúan realizándose 
trabajos de reparación, así 
como el ensanchamiento de las 
aceras que lo bordean.

Además, el equipo de gobier
no municipal aprobó en comi
sión la adquisición de plantas 
y maquinaria para el servicio 
de jardines por un importe 
superior a los cuatro millones 
y medio de pesetas.

Blas Camacho 
solicita 
explicaciones 
sobre las filiales 
de Repsol

AG.

El diputado del Partido 
Popular por la provincia de Ciu
dad Real, Blas Camacho Zan
cada, ha realizado una pregunta 
al Gobierno para conocer las 
condiciones económicas, mer
cantiles y fiscales bajo las que 
se van a constituir las siete filia
les de Repsol que fueron acor
dadas por el Consejo de Minis
tros, a principios de este mes.

El diputado conservador ha 
solicitado que la respuesta le 
sea ofrecida oralmente en la 
comisión de Industria, Obras 
Públicas y Servicios del Par' 
lamento.

El Partido Popular considera 
que las condiciones de consti
tución de estas siete filiales de 
Repsol necesitan ser aclaradas 
ante la opinión pública, “ya 9“® 
son resoluciones de Gobierno 
que afectan a todos los ciu
dadanos”

Preocupad^_____

En concreto, el parlamenta 
rió cree que este tema econo 
mico preocupa muy especia 
mente a Puertollano, ya qi^e 
empresa Repsol se 
vinculada a esta localidad, do 
de están instaladas 
químicas y petrolíferas en 
que trabajan gran cantidad 
ciudadanos del municipio-

La constitución de las sie 
filiales de Repsol fue acor a 
por el Consejo de Ministros 
pasado día 16 de este mes 
noviembre.
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El compositor es el único soianero que figura en la enciclopedia Espasa

A.G.C.
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Tomás Barrera figura en el repertorio 
de los mejores tenores del mundo

Fue alumno predilecto de Ruperto Chapí

£n la semana de la Música, en numerosos 
pueblos se conmemora Santa Cecilia, es 
obligado recordar a Tomás Barrera, el úni
co solanero que sepamos, tiene un hueco 
en diccionario Espasa. Barrera ñie alumno

predilecto de Ruperto Chapí y el fragmento 
de las “Granadinas^de su zarzuela Emi
grantes, ha sido interpretado por los mejo
res tenores del mundo.

A. GARCÍA CERVIGÓN

Tomás Barrera Saavedra, 
nació en La Solana el 13 de 
febrero de 1870, hijo de Gregorio 
y Antonia, era el mayor de seis 
hermanos; su padre carpintero 
pensaba dedicarle a su oficio, 
pero ante la decidida afición del 
muchacho a la música y no per
mitiéndole sus recursos otra 
cosa, co‘nsiguió que entrase 
como chico de almacén en un 
establecimiento de pianos en 
Alinate, donde aprendió los 
secretos de este instrumento y 
se familiarizó con el estudio de 
los clásicos.

Años después se trasladó a
Madrid con una carta para 
Ruperto Chapí, quien le hizo 
entrar en la orquesta del Teatro 
de la Zarzuela; le buscó un maes
tro y fue desde entonces pro
tector, al que Barrera le pagó 
con su gran admiración. Con 
Chapí y el maestro Arin cursó 
Armonía y Composición, dedi
cándose a esta última desde que 
terminó la carrera; cultivó con 
preferencia la música de teatro 
y comenzó a darse a conocer, 
llegando a ocupar un lugar des
tacado entre los modernos com
positores españoles; estudió y 
trabajó para elevar el llamado

género chico en arte serio y 
conzienzudo.

Estrenó su primera obra “El 
olivar”en colaboración con el 
maestro José Serrano en el año 
1900, y a partir de esta fecha 
dió a la escena numerosas pro
ducciones, destacándose entre 
las más aplaudidas, “La vara del 
Alcalde” “Las manzanas de oro” 
“El maño” “El carrro de las cor
tes de la muerte” para la que 
compuso un preludio sinfónico 
de elevada inspiración y exce
lentemente ambientado; le 
siguieron “La Hija del Mar” “La 
suerte de la fé”y la “Virgen Capi
tana” estrenada con clamoroso 
éxito en Zaragoza en el año 1923. Tomas Barrera Saavedra.

ORACION 
ESPIRITU SANTO

^^Una bella 
canción^^

Tomás Barrera es 
autor de la popular can
ción “Granadinas” inclui
da en los repertorios de 
las más famosos cantan
tes del mundo, entre 
ellos, Titto Schippa, Fleta 
y los españoles Pedro 
Layirgen y Plácido 
Domingo, los que coin
ciden en que “es una de 
las más bellas canciones 
que nos agrada interpre
tar” fragmento de su zar
zuela “Emigrantes”

Estrenó la mayoría de 
sus obras en el madrileño 
teatro Lara y cruzó el 
“charco”en varias ocasio
nes para asistir a la esce
nificación de varias de 
ellas en algunas capitales 
latinoamericanas. Barre
ra moría en Madrid el 16 
de julio de 1938 en el 
barrio de Chamartín de 
la Rosa y allí está 
enterrado.

VENGA AL FUTBOL

Todos los domingos, desde una 

hora antes de ¡niciarse los 

encuentros, es TIEMPO DE JUEGO 
en la Cadena COPE.

Un despliegue impresionante de 

medios técnicos y humanos para 

vivir en directo la emoción de 

esta liga.

Multiconexión con todos los 

campos. Micrófonos COPE en 

cabina, ¡unto al césped, en

vestuarios... Y como epílogo del 

programa, tertulia-resumen con 
especialistas en fútbol y los 

protagonistas de la ¡ornada. 

TIEMPO DE JUEGO. Cadena 

COPE.
Con el control magistral de 

Agustín Castellote y José Luis 

Arriaza distribuyendo ¡uego. 
En la tarde de los domingos, 

venga al fútbol con la COPE.

Agustín Castellote

COPE

RADIO POPULAR

José L Arriaza

Tú que me aclaras todo, que 
iluminas todos los caminos para 
que yo alcance mi ideal. Tú que 
me das el don divino de per
donar y olvidar el mal que me 
hacen y que en todos los ins
tantes de mi vida estás conmi
go. yo quiero, en este corto diá
logo, agradecerte por todo y 
confirmar, una vez más, que 
nunca quiero separarme de ti, 
por mayor que sea la ilusión 
material. Deseo estar contigo y 
todos mis seres queridos en la 
gracia perpetua. Gracias por tu 
misericordia para conmigo y los 
míos. (La persona deberá rezar 
la oración tres días seguidos sin 
decir el pedido, dentro de tres 
días será alcanzada la gracia 
por más difícil que sea. Publicar 
en cuanto se reciba la gracia). 
Agradece las gracias alcanza
das.

J.M.

metolico/ 
v¡9o z.o.
ESTRUCTURAS METALICAS

CARPINTERIA DE ALUMINIO 
(Sistemas exclusivos de fabricación 
en las mejores marcas nacionales 

e internacionales)
CERRAJERIA EN GENERAL

SERVICIOS DE GRUAS EN
PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE

FABRICA Y OFICINAS:
CTRA. C. REAL-VALDEPEÑAS. KM. r600
TE..FS. 22 72 50-22 72 54 - FAX 25 33 50

CIUDAD REAL

. CADA DIA IMUEREN 7.000 NIÑOS
POR DESHIDRATACION

LA CURA ES UN REMEDIO CASERO.
La diarrea es la enfermedad que más muertes 

causa entre niños menores de 5 años en el mundo. 

Habitualmente, b diarrea degenera en una deshi

dratación fatal

Una deshidratación tan fuerte que impide incluso 

la secrección de lágrimas cuando el niño llora.

Pero existe una cura.

Especialistas de todo el mundo afirman que es 

’potencblmenie. el hallazgo 

médico más importante de 

siglo". Y no es la 

penicilina. Ni ninguna 

vacuna maravillosa.

Es algo que todos tenemos

ira la difteria, tosferina. tétanos y poliomielitis.

Hasta hoy, los programas de vacunación de 

UNICEF han inmunizado contra estas enfermedades 

a tres cuartas panes de b pobbeión infantil de los 

países en vías de desarrollo. Han salvado así dos 

millones de vidas cada año. Además, UNICEF se ha 

pbnteado erradicar b polio para el año 2000. Este 

es uno de sus objetivos prioritarios.

Pero esta tarea no termiru aquí.

UNICEII inviene sus esfuerzos y fondos en edu* 

cación. nutrición y en procurar agua pouble tanto 

a niños como a adultos.

Una pane fundamental de los ^

recursos

en casa: azúcar, sal y agua. Basta combinarías 

correcumente y se obtiene la solución que puede 

salvar a millones de niños.

Este tratamiento, utilizado por UNICEF. se denomi

na TRO. Terapia de Rehidratación Oral, y 

ha permitido salvar un millón de niños al 

año. Un sobre de TRO, suficiente para sah'ar a un 

niño, cuesta tan só|p 12 pus

Pero esto es sólo un ejemplo Salvar la vida de un 

niño en los países en vías de desarrollo cuesta 

muy poco.

Por 17 pías, podemos dispo

ner de la vacuna que evita su 

muerte de sarampión. 9 pus. 

cuesta la vacuna contra la 

tuberculosis. Y 10 pías es tocio 

lo que suponen las vacunas con-

Démoslc un futuro a los niños.
Para mis informactón, por favor conu«c con 
UNICEF ESPAÑA. CÍ Maundo Legerxire, 36 

28046 Madrid Tel. 733 33 36

de UNICEF proviene de donaciones voluntarias.

Por favor, contribuya en todo lo que pueda.

Porque la cura paru estas terribles enfermedades 

está al alcance de su mano.

•22
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El comité organizador del paro en Almadén ha negado la entrada a CC.OO.

‘No vamos a ir de comparsa de nadie y menos del Partido Socialista

Almadén: PSOE y UGT 
marginan a CC.OO del paro

Temen que el acto derive en un apoyo a la planta incineradora

A cargo de la profesora Clasina Kraan

Conferencia en Tomelloso 
sobre problemas de la mujer

El comité organizador del paro en Almadén para pedir 
la reindustrialización de la zona ha negado al sindicato 
CC.OO la entrada en el mismo. Según un portavoz 
de CC.OOf se les invitó a asistir sin tomar parte 
en la organización de los actos y sin la posibilidad 
de fígurar como convocantes.

LT

CC.OO ha afirmado que 
no participará en el paro por
que no desea “ir de comparsa 
de nadie y menos del PSOE, 
que nunca se ha unido a 
nadie” Sin embargo, el sin
dicato asegura que no está 
en contra de los actos que 
se celebrarán el próximo día 
11 de diciembre para pedir la 
reindustrialización de Alma
dén.

Según un portavoz de 
CC.OO, al conocer la con
vocatoria del paro, acudieron 
al comité organizador para 
participar en el mismo como 
el resto de los grupos políticos 
y sindicatos. Sin embargo, el 
comité les ofreció la posibi
lidad de acudir como invita
dos pero no como convocan
tes del paro.

Los convocantes de la huel
ga enviaron una carta al sin
dicato en la que solicitaban 
su participación, según señaló 
un portavoz de^ sindicato 
comunista, aunque al presen
tarse en la reunión se les negó 
la integración dentro del 
comité.

CC.OO asegura que en el 
futuro no se planificarán otros 
actos similares y que teme 
que el paro derive en un apo
yo a la planta incineradora. 
En su opinión, este tema no 
está claro, a pesar de que no 
se han negado definitivamen
te a la construcción.

El sindicato tampoco se ha 
mostrado de acuerdo con la 
propuesta de “no ir contra 
nada ni contra nadie”y con
sidera que sería lógico ir con
tra la Administración.

Convocatoria

El paro ha sido convocado 
por el Partido Socialista y por 
el sindicato UGT para pedir 
la reindustrialización de 
Almadén y concluirá con una 
manifestación a la que acu
dirán todos los convocantes 
de la huelga.

Según el PSOE, UGT y el 
comité de empresa de Minas 
de Almadén, el único motivo 
que existe para realizar un lla
mamiento a la huelga es la 
exigencia de reindustrializar 
esta zona y concienciar a los 
poderes del Estado y regio

nales de la situación en que 
se encuentra esta comarca.

La decisión de llevar a cabo 
un paro el día 11 se tomó 
durante el pleno extraordina
rio celebrado el día 22 en el 
Ayuntamiento de Almadén. 
El único punto del día fue 
aprobado por unanimidad y 
se solicitó la colaboración del 
resto de los ayuntamientos de 
la comarca y de las fuerzas 
políticas.

Sin embargo, el Partido 
Popular mostró su extrañeza 
por esta convocatoria y recor
dó el problema planteado en 
la comarca por el almacena
miento de residuos tóxicos.

Javier Romero, miembro 
de la ejecutiva provincial del 
Partido Popular, manifestó al 
respecto que todos están con
vencidos -de que los respon
sables de la situación de 
Almadén es del Gobierno y 
que, por tanto, el Partido 
Socialista no es el más indi
cado para reclamar por una 
situación que ha creado él 
mismo.

Por otra parte, reciente
mente se celebró una mani
festación en Ciudad Real 
para protestar por la acumu
lación de residuos tóxicos en 
la comarca de Almadén. El 
acto fue convocado por la. 
Coordinadora Contra los 
Residuos Tóxicos e Industria
les, que considera que los 
residuos deben ser devueltos 
a sus países de origen.

Jesús NAVARRO

El Centro Asesor de la Mujer 
de Tomelloso celebró el pasado 
jueves día 22, en la Casa de 
Cultura, una conferencia a car
go de la doctora Clasina Kraan, 
con los temas de la menarquía, 

- parto, post-parto y menopausia.
La doctora Clasina Kraan, a 

lo largo de su intervención, fue 
exponiendo cuáles eran todos 
los síntomas de la mujer desde 
que comienza a gestar, pasando 
por el parto, post-parto y meno
pausia, diciendo que durante el 
embarazo la mujer despliega 
ese amor hacía el niño que lleva 
dentro y no así hacia el marido, 
cantándole y contándole a su 
vez todas sus expectativas para 
cuando nazca.

Un objeto más

En muchas tribus veían a la 
mujer como un objeto más, 
teniéndola para criar a sus hijos 
y ser el ama de la casa, por 
el contrario hay otras en donde 
la mujer deja un pecho para 
el goce con el marido y otro 
para su hijo.

Después del parto, indicaba 
la doctora Kraan son muchas 
las preguntas que se hacen las 
mujeres en cuanto al poder de 
amar y gozar, habiendo muchas

El grupo teatral “Calenda” 
triunfó en Tomelloso

Z

El Teatro Sema de Tome
lloso sirvió de escenario para 
que el grupo teatral “Calenda” 
interpretara la obra “El Búfalo 
americano” de David Mamet.

La interpretación corrió a 
cargo . de Santiago Ramos, 
Miguel Nieto y Jorge Roelas, 
bajo la dirección de Fermín 
Cabal.

En la obra se analiza la dete
riorada vida de la gente ordi
naria que ha dirigido el mito 
del individualismo a ultranza, 
la ética de los negocios y el 
triunfo a cualquier precio como 
objetivo. En “American Buffa- 
1o” como en ei resto de, sus 
obras, David Mamet nos da otra 
visión de su país natal, llena 
de amor por los pequeños seres 
que no han cí inseguido ser 
triunfadores en la “frontera”

David Mamet es uno de los 
autores más importantes de la 
literatura actual norteamerica
na; habiendo sido nominado 
para varios premios, y obtuvo 
el Premio de la crítica neoyor
quina en 1.984. Con Glangarry 
Geln Ross, estrenada en Lon
dres en 1.983, consigue el Pre- 

que dicen sentir dolores a la 
hora de la penetración, así 
como que no las atrae, volvién- 
dose un poco extrañas.

Las hormonas no sóa 
culpables

También explicó que es muy 
arriesgado echar la culpa a las 
hormonas, y que cuando sientan 
algunas veces como madre de 
cría, sin ningún deseo sexual 
y con el nacimiento el deseo 
desaparezca, desee el marido 
cuando esté fuera y al regresar 
a casa no lo admita, hay que 
oir a un psicoanalista, para que 
determine las causas.

Acerca de la menopausia dijo 
que es la muerte del deseo, pero 
nunca del goce tothl. Los sín
tomas vienen dados por la per
dida de interés en la vida, ciclos 
hormonales, la tristeza, la 
depresión. Lo que en muchos 
casos se produce es la histeria, 
que son los síntomas psíquicos 
de desajuste.

En definitiva, una connferen- 
cia clarificadora sobre temas 
que, por haber sido considera
dos durante siglos como tabúes, 
se han visto siempre rodeados 
de mitos y tópicos que poco 
a poco van cayendo. 

mió Pulitzer 84.
Ha sido el guionista de las 

películas “El cartero siempre 
llama dos veces” “Unico tes- 
tigo”y “Los intocables” también 
ha dirigido “House o games”y 
“Las cosas cambian” aunque su 
verdadera pasión es el teatro.

David Mamet está conside
rado como un continuador de 
la rica tradición teatral ameri
cana de este siglo. Como Ten- , 
nessee Williams o Eugene 
ONeill, Mamet refleja en sus 
obras el espíritu americano, las 
interioridades de unas gentes 
marcadas por una cultura, como 
la americana,' que impregna 
todos los aspectos de la vida. 
Mamet, al igual que otro de 
los grandes escritores america
nos de todos los tiempos, 
William Faulkner, ha hecho 
incursiones en el cine, y a “ 
se deben guiones de películas 
tan emblemáticas como “El car
tero siempre llama dos veces 
ya mencionada.

La representación se enmar
caba dentro de los convenios 
culturales con la Consejeria de 
Educación y Cultura, junto a 
la colaboración del ayuntamien
to tomellosero.

BANANAS TOP DISCO /
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El teatro no llegó a alcanzar el 50 por cien de su aforo ningún día

Los almagreños no se han interesado 
por el Encuentro de Poesía

A la clausura do acudió nadie del Area de Cultura de la Diputación y el Ayuntamiento

La carretera que 
une Almagro con 
Valenzuela lleva 
cortada más de 
un mes

E.R.

El jueves, con una mesa 
redonda coordinada por 
Andrés Peláez, y en la que 
intervinieron Ana María 
Ventura, Miguel Calance, 
Juanjo Granda, y Javier 
Domingo, periodista y 
escritor, fínaUzó el VII 
Encuentro de Poesía Espa
ñola.

Eugenio RAMOS

Este encuentro, organizado 
por el Area de Cultura de 
la Diputación Provincial, con
taba con la colaboración 
especial del Ayuntamiento de 
Almagro, que puso a dispo
sición de los participantes el 
Teatro Principal, del que es 
responsable León Herrera, 
hombre que ha merecido 
todos los elogios de los par
ticipantes por su exquisito 
comportamiento, así como las 
personas a su cargo, que han 
coordinado a la perfección 
para que este acontecimiento 
se llevara a buen término.

Este Encuentro de Poesía 
Española se ha caracterizado 
por varios temas distintos 
entre sí: en primer lugar, la 
ausencia total de miembros 
de la Corporación local alma- 
greña, si exceptuamos la pre
sencia del primer edil Luis 
López Condés, o la presencia 
de la concejala de Cultura, 
Consuelo Ramírez Liñán, que 
parece ser también ha acu
dido a uno de los actos pro
gramados. Por otro lado, el 
público de Almagro una vez 
más ha vuelto a rehusar este 
tipo de actuaciones y hemos 
podido comprobar como el

Gregorio Sánchez negó que haya impedido la celebración de las elecciones sindicales

Fuente el Fresno: el alcalde niega las 
acusaciones de UGT

LT

El alcalde de Fuente el Fres
no, el independiente Gregorio 
Sánchez López, negó ayer que 
l^nya impedido mediante ame
nazas de despido la celebración 
de las elecciones sindicales en 
esta corporación, tal y como 
denunció el miércoles la UGT.

El primer edil dijo que “en 
ningún momento amenacé a 
nadie” y precisó que lo único 
Qne manifestó a los dirigentes 
Ugetistas cuando el pasado día 

se presentaron en el Ayun
tamiento para constituir la 
mesa electoral fue que desco- 
tocía el preaviso enviado por 
« citado sindicato.

Sánchez López atribuyó su 
desconocimiento del preavio 
electoral a su período de hos
pitalización después de que el 
pasado día 7 tuviera un acci- 
ente de circulación, a raíz del

EI alcalde, Luis López Condés, sí acudió al Teatro Principal

1C

Teatro lamentablemente no 
se encontraba ni mucho 
menos al 50% de su capa
cidad en ninguna de las 
actuaciones.

Reflexiones *

Esto lleva a hacer varias 
reflexiones: ¿Merece la pena 
organizar este tipo de acti
vidades en Almagro, cuando 
ni sus propios concejales asis
ten a las mismas?

¿Tan importante era este 
encuentro como para suspen
der un concierto de la Banda 
de Música y la Coral Poli

cual tuvo que ser intervenido 
quirúrgicamente.

El primer edil de Fuente el 
Fresno, que según él abandonó 
el PSOE el pasado mes de mar
zo “por estar en desacuerdo 
con algunos dirigentes de su 
partido en la provincia” atri
buyó el hecho a “la persecución 
política de determinados 
miembros de UGT y del PSOE 
con aspiraciones trepadoras”

Gregorio Sánchez, que con
sideró “totalmente legítimo el 
derecho de los trabajadores a 
votar en unas elecciones sin
dicales” recordó que en 1983 
estuvo en prisión por “desacato 
a la autoridad” por critica la 
actuación de los responsables 
municipales de la UCD en el 
pueblo cuando él era el secre
tario local del PSOE en la 
localidad.

Por su parte, -el secretario 
de acción sindical de la UGT 

fónica, cuando realmente 
vemos cómo el público alma- 
greño no participa? ¿O es que 
estos actos se hacen pensando 
más en la “galería” o en el 
“lucimiento”de ciertas perso
nas por organizarlos en Alma
gro?

En la mesa redonda, y para 
finalizar, pudimos observar la 
ausencia total de concejales 
tanto del grupo en el poder 
como de la oposición alma- 
greña, mientras que sí vimos 
por allí al Alcalde Luis López 
Condés, que además no se 
encontraba bien en esos 
momentos, pero que quiso 
acudir a cumplimentar a las 

La UGT acusó al alcalde de Fuente el Fresno. paul white

I*
 

fe

de Ciudad Real, José Luis 
Huertas, declaró el miércoles 
que su sindicato denunció al 
alcalde de Fuente el Fresno 

personas que intervenían en 
este acto.

Sin ánimo de criticar a 
nadie, queremos terminar 
diciendo el malestar que ha 
supuesto, sobre todo en el 
acto de clausura, como en la 
actuación de Paco Nieva, la 
ausencia de personas respon
sables de la cultura almagre- 
ña, más si tenemos en cuenta 
que en la rueda de prensa 
que ofreció el académico y 
dramaturgo Valdepeñero, no 
había nadie del área de Cul
tura del Ayuntamiento, que 
parece ser coordinada junto 
a la Diputación la organiza
ción de estos actos. 

ante la Guardia Civil por “im
pedir mediante amenazas de 
despido la celebración de las 
elecciones”

La carretera que une Valen
zuela con Almagro se encuentra 
cortada al tráfico desde hace 
más de un mes, debido a las 
obras de ensanche y acondicio
namiento de la misma.

Esta carretera, en un tramo 
pequeño, tan sólo seis kilóme
tros aproximadamente, une las 
poblaciones de Almagro con 
Valenzuela y se encuentra des
de el pasado verano en obras.

Ya durante las fiestas del 
Rosario en Valenzuela, que se 
celebraron en la primera sema
na de octubre, se pudo com
probar cómo esta carretera 
estaba, a pesar de las reformas, 
en tan mal estado que supuso 
la rotura de varios neumáticos, 
por las piedras que se encon
traban en la calzada.

La Diputación Provincial, 
propietaria de esta canetera, 
tomó la determinación de 
cerraría al tráfico al completo, 
porque se iba a solucionar el 
problema rápidamente.

El caso es que ahora, con 
la llegada de las nieblas mati
nales, los vecinos de Valenzuela 
que tienen que desplazarse a 
Almagro, sobre todo por moti
vos laborales, al igual que los 
de Almagro a Valenzuela, se 
encuentran con la desagradable 
sorpresa de tener que despla
zarse hasta la carretera de Gra- 
nátula y el cruce con la carre
tera que va hasta Valenzuela, 
es decir doblar prácticamente 
la cantidad de kilómetros que 
hay que recorrer habitualmente.

Sólo 6 kilómetros

La verdad es que está cau
sando extrañeza esta tardanza 
y más si tenemos en cuenta que 
el tramo a reparar o. ampliar 
es de sólo seis kilómetros. Lo 
que ocurre es que también se 
piensa en qúe si esto hubiese 
ocurrido en una carretera de 
más circulación, desde luego se 
habría reparado rápidamente.

Añadir, por último, que esta 
carretera se va a hacer “famo
sa” ya que fue el detonante 
principal de la “dimisión”pre- 
sentada hace varios meses por 
el alcalde almagreño, Luis 
López Condés, que veía cómo 
en aquellos momentos, la Dipu
tación incumplía lo que había 
prometido a los propietarios de 
los terrenos colindantes, y que 
después de una conversación, 
el propio alcalde comprendió 
que la Diputación levaba razón.

Lo cierto y verdad es que 
los usuarios normales de esta 
carretera tienen que seguir des
plazándose varios kilómetros 
más cada día, para poder llegar 
de Almagro a valenzuela o vice
versa, y algunos de ellos indi
caron a LA TRIBUNA su enor
me malestar por este hecho, ya 
que según parece “los que uti
lizamos carreteras de segunda 
categoría, también somos ciu
dadanos de segunda”
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El Indés de los Negocios

Contiene gratis: 
•Portacassettes 
•Libro del Curso 
•1® Cassette

V

KEVS TO STOS
* Debido o la huelga de transporte, se ha 
retrasado la puesta a la venta del Curso en 
algunas provincias. Ahora yo puede adquirir 
las dos primeras entregas. Esta semana gratis 

la 2“ cassette y el diccionario
Un curso totalmente nuevo, con las últimas técnicas 

en la enseñanza de la terminología empresarial 
inglesa.

Realizado por el BUSINESS ENGLISH 
PROGRAMMES del prestigioso KING’S COLLEGE..

CraOs cada semana en
ACTUALIDAD ECONOMICA. La revista líder 

indiscutible en el mundo de los negocios. 
Un análisis semanal y minucioso de los 

. acontecimientos más importantes del ámbito 
empresarial, económico y financiero.

ACTUALIDAD ECONOMICA
rr::^^^í<S&^^nK\,^^B^\ La llave del éxito está en su kiosco.
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El alcalde de Moral aseguró que los padres impidieron la construcción de un nuevo colegio.

1 Z

Meses antes de la muerte del niño Raúl Aldavero Bara.hona

Padres de alumnos rechazaron un
nuevo colegio para Moral de Cva

Las protestas impidieron, entonces, que se ¡levasen a cabo las obras

I

EI alcalde de Moral asegura en un comunicado, que 
se habían iniciado gestiones para la construcción de 
un nuevo recinto escolar en ¡a zona del “Instituto^^ 
pero que se paralizaron por ¡a protesta de ¡os padres 
de alumnos del centro.

LT

Protestas masivas de padres 
de alumnos del colegio cono
cido como “Asilo” en Moral 
de Calatrava, impidieron la 
construcción de un nuevo cole
gio en el recinto del Instituto, 
según una nota del alcalde de 
esta localidad, Adolfo Salva
dor.

El Ayuntamiento de Moral, 
según la nota, “se encuentra 
en la obligación”de hacer una 
serie de puntualizaciones “ante 
la disparidad de versiones, en 
algunos casos contradictorias, 
aparecidas en diversos medios

Homenaje al cofrade más 
antiguo de Jesús del Perdón

Roberto MUÑOZ

Entre los actos programados 
motivo del tercer centenario 
la Hermandad de Nuestro

Jesús del Perdón, se encon
traba el rendir un homenaje al 
^ofrade más antiguo, que es a 

Vez miembro nato del cabildo 
® la citada Hermandad. Este 

’cto estaba previsto que se cele- 
rará dentro del pregón que en 

día ofreció Manuel Agustín 
Artano Amo, pero motivos de 

®aiermedad han obligado a pos- 
t^rgarlo y llevarlo a efecto en 
®^tas fechas.

de comunicación.”
Adolfo Salvador, tras lamen

tar nuevamente la muerte del 
niño Raúl Aldavero Barahona, 
matiza que “el suceso ocurrió 
fuera del edificio escolar pro
piamente dicho, encontrándose 
éste último en buen estado de 
construcción como fácilmente 
se puede constatar con los per
tinentes informes técnicos”

“No obstante” continúa la 
nota, “este Ayuntamiento, a 
solicitud de la A.P.A. del Cole
gio Público “Agustín Sanz” ini
ció ante la Dirección Provincial 
del Ministerio de Educación y 
Ciencia las gestiones precisas

Y así ha sido, ante él retablo 
de la imagen en el altar de la 
ermita de la Veracruz, el cofrade 
más antiguo de la Hermandad, 
Antonio García-Noblejas Gonzá- 
lez-Elipe, acompañado de su 
esposa. Encamación Campesino, 
recibía de manos del hermano 
mayor de la Cofradía, Eugenio 
García-Pozuelo Manzaneque, al 
que acompañaban miembros de 
la junta directiva, una placa con
memorativa y alusiva a la dis
tinción que se ofrecía.

Eugenio García pronunció 
unas palabras, mostrando su satis
facción por poder entregar la pla

Í

para la construcción de un nue
vo colegio en el recinto escolar 
del denomin.ado Instituto; 
dichas gestiones fueron para
lizadas por la protesta masiva 
de los padres de alumnos esco
larizados en el edificio “Asilo” 
que pedían que dicho edificio 
siguiese adscrito al servicio de 
la enseñanza con las adecuadas 
y necesarias reformas que, en 
ningún caso, se referían a la 
seguridad”

Gestiones

“Este acuerdo” concluye la 
nota de la Alcaldía, “fue tras
ladado a la Dirección Provin
cial del Ministerio de Educa
ción y Ciencia que, con fecha 
28-6-90, contestaba en el sen
tido de registrar y anotar el 
acuerdo de esta Corporación 
de mantener el carácter docen
te del edificio “Asilo”del Cole

ca a un cofrade con más de 
ochenta años de vida y otros tan
tos perteneciendo a la Herman
dad, puesto que en Manzanares 
existe la costumbre de inscribir 
a los recién nacidos, sobre todo 
varones, además de en el Juz
gado, en la Hermandad de Jesús, 
lo que hace que actualmente 
cuente con mil quinientos her
manos.

Antonio García Noblejas agra
deció, con sentidas y emociona
das palabras, la entrega de la pla
ca y con voz entrecortada recordó 
sucintamente sus muchos años de 
hermano de Jesús.

gio Público de esta localidad”
Como se recordará, el niño 

de 4 años Raúl Aldavero Bara
hona murió el pasado día 13 
al caerle encima uno de los 
pilares que sostenían la puerta 
de acceso al colegio. El suceso 
desató una polémica acerca de 
las malas condiciones en que 
se encontraba el colegio.

La Asociación de Padres de 
Alumnos del colegio convocó 
el pasado día 18 una manifes
tación en homenaje al niño 
fallecido y posteriormente, 
hicieron público un comunica
do en el que se reiteraba la 
petición de los padres para que 
el centro fuera cerrado, por las 
condiciones en que se encuen
tra.

A la convocatoria se suma
ron alrededor de 500 personas 
que mostraron su solidaridad 
con los padres del niño muerto.

Homenaje a García-Noblejas. m.r.m.

Cristina Alamparte. NOGALERA

La escritora 
Cristina 
Alamparte visitó 
a los colegiales 
de Daimiel

NOGALERA

La escritora Cristina Alampar
te, acompañada de la coordina
dora del Centro de Bibliotecas 
y de la Casa de Cultura, Josefina 
Negrillo, mantuvo un interesante 
encuentro con 130 niños de los 
colegios públicos, “Infante don 
Felipe”y “San Isidro” Los niños, 
dirigidos por la escritora, pre
pararon un cuento de forma 
colectiva como actividad de ani
mación lectora. Por la mañana, 
otros 150 niños de otros cinco 
centros presenciaron la puesta en 
escena de la obra “Cuentos y 
canciones de la media luna” a 
cargo del grupo teatral “Agada”

La autora de la obra infantil 
“Lumbánico, el planeta cúbico“ 
desarrolló con los niños una inte
resante actividad de animación 
lectora, consistente en la crea
ción de un cuento por los pro
pios escolares. Durante la hora 
que duró la actividad, los niños 
permanecieron absortos, partici
pando activamente en la expo
sición de sus propios relatos e 
ideas.

Los niños se sintieron sujetos 
activos durante la experiencia, 
proponiendo a la asamblea sus 
propios relatos que, una vez 
votados, formaban parte del 
cuento colectivo, desarrollado 
por ellos mismos y redactado por 
la propia Cristina Alamparte, de 
la siguiente forma: “Pepa entra 
en el camino de la luna y llega 
a la isla de Cristal, donde se 
encontró una palmera que era 
un príncipe. Este le pide que 
vaya a la Tierra Negra para reco
ger una hierba que sólo crece 
en la oscuridad...” ,

Al día siguiente, otros 150 
niños de cinco centros de ense
ñanza de la localidad han pre
senciado la puesta en escena de 
la obra “Cuentos y canciones de 
la media luna” a cargo del grupo 
teatral “Agada” El jueves, el 
escritor Pablo Zapata se reunió 
también con los escolares y el 
viernes se proyectó la película 
“El barón de Munchaussen”

Igual que en Daimiel, “La 
^semana del libro infantil”se está 

celebrando simultanéamente en 
Navas de Estena, Villahermosa, 
Pozuelo de Calatrava y Carrión 
de Calatrava, organizada por los 
respectivos ayuntamientos, a tra
vés de sus comisiones de Cultura 
y el Centro Coordinador de 
Bibliotecas, dependiente de la 
Consejería de Educación y Cul
tura.
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Repercusiones económicas de la crisis del Golfo

Las fuertes sacudidas a la baja que han dese
quilibrado el mercado bursátil y la posibilidad 
impredecible de que la crisis del Golfo degenere 
en un conflicto bélico de catastróficas conse
cuencias para el orden económico internacional,

ha puesto también en guardia a las entidades 
bancarias que acaparan buena parte del ahorro 
provincial. La C^a de Albacete, empeñada ahora 
en extender su cuota de mercado y embarcada 
en una vasta reconversión tecnológica, se ha

^‘cogido los dedos^^ en operaciones que, hasts 
la irrupción de las oscilaciones petrolíferas, S( 
habían caracterizado por su elevada rentabi. 
lidad. No obstante, las pérdidas son inferiores 
a las registradas en el sector bancario.

Estos perjuicios trastocarán la cuenta de resultados, aunque arrojará un superávit que duplica los beneficios de ejercicios anteriores 

Las caídas bursátiles generaron pérdidas por 
valor de 600 millones a la Caja de Albacete

A pesar del alza general, la entidad albaceteña ha conseguido estabilizar su índice de morosidad y elevar su margen de explotación

F. GANUZA

La Caja de Albacete que, por 
su reducida dimensión territo
rial se resiente de los avatares 
de una coyuntura inestable, ha 
sufrido las repercusiones de una 
bolsa de valores que le absorbió 
un montante de 600 millones 
invertidos en renta variable, la 
mitad de la cyantía gestionada 
en igual periodo de 1989.

El tropezón, convertido en 
batacazo para la mayoría de las 
empresas del sector financiero, 
se atenuó gracias a la nueva 
política estratégica que apadri
na el presidente del Consejo de 
Administración, Fernando 
Novo, quien se confiesa escép
tico a la hora de arriesgar el 
dinero confiado por los impo
sitores en aventuras de incierta 
rentabilidad.

Haciendo bueno el adagio 
popular “cada maestrillo tiene 
su librillo” y sin ánimo de 
enmendar la plana a su pre
decesor en el cargo, José Car
pió, más predispuesto a tentar 
la suerte en una bolsa que 
durante su mandato repartía 
pingües beneficios, el actual 
máximo responsable de la Caja 
se muestra más reacio a con
tinuar con esa misma tónica.

Inmediatamente después de 
tomar posesión de su despacho, 
hecho ocurrido en diciembre 
del pasado año, cursó órdenes 
para realizar una desinversión 
técnica y, durante una asamblea 
celebrada en el mes de abril, 
ya anunció su intención de 
reducir la cuantía de los capi
tales liberados para sufragar 
operaciones de adquisición de 
acciones, de suerte que el saldo 
inversor en valores descendió 
por debajo del 25% respecto 
a las cifras promedio que se 
barajaron durante 1989.

Caídas en picado

En esta ocasión, la suerte se 
alió con la entidad albaceteña, 
ya que cuatro meses después 
de anular parte de sus opera
ciones bursátiles acontecía la 
invasión iraquí de Kuwait y los 
negros presagios que se cernían 
sobre las cotizaciones se tradu
jeron en graves caídas en pica
do. No obstante, unas pérdidas 
valoradas en unos 600 millones 
de pesetas no permiten hacer 
comentarios triunfalistas y así 
lo admitía Femando Novo, 
quien reconoció que es^ 
pequeño descalabro, generaliza
do en el conjunto del sector 
bancario, ocasionará algunos 
trastornos a la hora de elaborar 
la cuenta de resultados.

“Es innegable que todas las 
empresas del ramo hemos enca
jado un duro golpe, aunque la 
violencia del mismo ha sido

¿A
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La Caja de Ahorros de Albacete prefiere no apostar por el mundo de las grandes cotizaciones, mientras prosigue con sus planes de saneamiento.

Revisando la política más arriesgada de su predecesor, Fernando Novo 
atenuó el traspiés de su cartera de valores procediendo a una desinversión 
técnica parcial en los meses de diciembre y abril que redujo su saldo 
en el 25% de las acciones adquiridas hasta el año anterior

El “cash-fíow” 
generado

muy desigual y se puede cons
tatar que la Caja de Albacete 
no se encuentra entre las ins
tituciones más dañadas. Ten
dremos que reflejar en nuestros 
balances económicos los dese
quilibrios bursátiles, pero confío 
desde la prudencia que seremos 
capaces de superarlos sin exce
sivos agobios”.

Sobre este particular, el pre
sidente dél Consejo de Admi
nistración, siempre en tono cau
teloso, señaló que los beneficios 
netos de la Caja ascendieron 
a 245 millones una vez liqui
dado el ejercicio correspondien
te a 1988 y, a pesar del des
plome bursátil, es previsible que 
dichas ganancias se dupliquen 
a finales del presente año.

Morosidad estancada

Otro factor negativo que se 
está agudizando en los últimos 
tiempos se refiere al crecimien
to del alto índice de morosidad. 

que a lo largo de este ejercicio 
se incrementó en un 25% den
tro del gremio de cajas de 
abonos. Aunque sus pretensio
nes de rebajar el porcentaje de 
malos pagadores se quedaron 
a medio camino. Novo puntua
lizó que la estabilización de este 
baremo es un síntoma favorable 
en comparación a la tendencia 
alcista que atenaza al mercado.

“Nuestro objetivo -agregó- 
era reducir la morosidad en un 
20%, porque en sus actuales 
niveles resulta preocupante. No 
me reconforta aplicar el refrán 
“mal de muchos, consuelo de 
tontos”, pero la relativa satis
facción de la Caja de Albacete 
está objetivamente justificada si 
tenemos en cuenta que la com
petencia atraviesa por una 
situación bastante peor”.

Además de cubrir por com
pleto las pérdidas emanadas de 
la cartera de valores, cuando 
otras instituciones crediticias 
apenas han resuelto el 50% de 

su carga, también le satisfizo 
que antes de finalizar el tercer 
trimestre del año ya se hicieran 
efectivas el 100% de las dota
ciones al fondo de insolvencias, 
lo que denota diligencia en el 
cumplimiento de las disposicio
nes vigentes en la materia.

Asimismo, Novo se contra- 
tuló por la decisión de la auto
ridad monetaria de levantar 
próximamente algunas restric
ciones al crédito, ya que la tasa 
interanual de crecimiento se 
sitúa en el techo de los niveles 
recomendados por el Banco de 
España, con expedientes de 
concesión que se cifran en unos 
2.500 millones de pesetas y, sin 
embargo, la entidad se encuen
tra todavía en disposición de 
ampliar su oferta para atender 
un mayor número de solicitudes 
de sus clientes. Estando al tope 
de sus posibilidades, el único 
margen de maniobra es el gene
rado por la recuperación de cré
ditos vencidos.

A pesar de la psicosis 
de recesión y los nubano- 
nes que se vislumbran en 
lontananza, la Caja pre
sume de arrojar unos 
ratios económicos que 
revelan una indudable 
recuperación. Baste decir 
que el coeficiente de 
garantía (unos 500 millo
nes) y los provisionamien- 
tos se ajustan a las dis
posiciones legales, mien
tras aumenta el margen 
de explotación, con unos 
recursos generados o 
“cash-flow” que se eleva
ron desde enero en un 
70%, en relación a 1989. 
Por otra parte, comenzó 
la construcción del nuevo 
edificio que albergará la 
sede principal en la plaza 
de Gabriel Lodares y se 
estima que las obras con
cluirán a lo largo de 1992. 
También se consiguió la 
ansiada paz social, se fir
mó el Plan de Pensiones 
y, desde el 20 de septiem
bre, funciona el nuevo 
proyecto informático.
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El PP pide que 
el 2" aeropuerto 
de Madrid se 
construya en la 
región

LT

EI Grupo Popular ha pro
puesto recientemente al Con
sejo de Gobierno de la Junta 
de Comunidades la solicitud de 
que el segundo aeropuerto de 
Madrid se construya en nuestra 
comunidad autónoma o en las 
zonas próximas a la región. 
Según resppnsables del PP, esta 
formación política basa su pro
posición en la existencia de 
estudios técnicos que indican la 
necesidad de construir un 
segundo aerorpuerto para la 
capital de España, con el fín 
de que contribuya a la descon
gestión de Barajas y a la fluidez 
del tráfico aéreo.

Según el portavoz de este 
grupo, José Rieta, “esta posi
bilidad puede beneficiar al 
desarrollo económico y social 
de nuestra región, en especial 
en las provincias de Cuenca, 
Gaudalajara y Toledo”. En el 
comunicado del PP donde se 
hace la petición, se añade que 
según un estudio encargado 
hace dos años por el ayunta
miento de la capital y la comu
nidad autónoma de Madrid es 
muy probable que en tomo a 
los años 1992-1993 la saturación 
del aeropuerto de Barajas sea 
una realidad, sobre todo por lo 
que se refiere a los meses de 
verano en los que se concentra 
el 50% del tráfico aéreo. El 
citado informe, que data de 
1988, indica que Barajas está 
saturado y que es preciso remo
delarlo, además de emprender 
acciones para el futuro.

Los “regalos” de 
Bono, en la 
comisión de 
Economía y 
Hacienda

LT

Los “regalos” que ha venido 
realizando el presidente regio
nal en sus viajes por la comu
nidad ha sido uno de los temas 
tratados en la comisión de Eco
nomía y Hacienda de las Cortes 
regionales en tomo a las sub
venciones concedidas en 87 y 
88. Para el consejero de Hacien
da el “regalo” estaba justificado 
en razón de la necesidad, mien
tras que el PP se ha expresado 
en contra “de este tipo de dona
ciones discreccionales e indis
criminadas”.

Otro de los temas debatidos 
en la citada comisión ha sido 
la polémica en tomo a las sub
venciones concedidas a la 
Sociedad de Fomento Regional 
y a UGT. En este punto el'PP 
ha mostrado su extrañeza por
que el Gobierno manifestara 
por escrito la Paralmento una 
cantidad cuando en el listado 
de subvenciones aparecía otra. 
Por su parte el consejero ha 
señalado que los sindicatos tam
bién recibieron ayudas del 
Gobierno al igual que las fede
raciones de empresarios y las 
cámaras de comercio.

Representantes del Consejo de la Juventud a nivel de la autonomía

Piden a Bono una política 
integral para la juventud

La)s jóvenes son partidarios de dirigirse a la Administración

Varios representantes del 
Consejo de la Juventud a 
nivel autonómico han 
transmitido al presidente 
de la región, José Bono, 
su preocupación porque 
en nuestra comunidad no 
exista una verdadera polí
tica integral sobre la 
Juventud

LT

Según ha informado el pre
sidente regional del Consejo 
de la Juventud, Sebastián 
Fuentes, el ejecutivo regional 
se ha mostrado partidario de 
que los jóvenes planten cara 
a la Administración para con
seguir los objetivos que tienen 
propuestos. Asimismo, el pre
sidente regional ha sido invi
tado por el Consejo Regional 
de la Juventud a asistir al 
quinto encuentro de consejos 
autonómicos que se celebrará 
en la localidad ciudarrealeña 
de Almagro el próximo 6 de 
diciembre.

En otro orden de cosas, 
recientemente el presidente 
del Consejo Regional de la 
Juventud ha presentado una 
guía sobre la objeción de con
ciencia que pretende, según 
el propio Sebastián Fuentes, 
informar a los objetores, en 
total 20 en la comunidad de 
Castilla-La Mancha, de sus 
derechos y obligaciones. A 
este respecto Fuentes ha 
manifestado que “no preten
demos que haya más objeto- 
res, sino que los deje de haber 
por falta de' inforamción. Por

Para participar plenamente en los problemas de la sociedad y de los barrios

Las AA.W piden pertenecer a la 
comisión de Vivienda y Urbanismo

LT

La Confederación Regional 
de Asociaciones de Vecinos ha 
solicitado al consejero de Polí
tica Territorial, Gregorio Sanz, 
que les incluya en la comisión 
de la Vivienda y Urbanismo, 
según ha declarado el secretario 
regional de la confederación, 
Francisco José Martínez que 
además ha añadido “queremos 
que las asociaciones de vecinos 
no se limiten sólo a programar 
fiestas en los barrios sino que 
participen de lleno en los pro
blemas reales de la sociedad”.

Campañas de divulgación

En este sentido, Martínez ha 
declarado que se le ha trans
mitido al consejero de Sanidad 
y Bienestar Social, Antonio 
Pina, la petición de una ayuda 
que supondrá una cuantía de 
trece millones de pesetas para 
financiar distintas actividades 
de estas asociaciones, progra
madas para el próximo año. La 
conferación pretende, según

Los jóvenes están dispuestos a plantar cara a la Administración.

lo que se refiere a esta cam
paña supone un apoyo a la 
emprendida por el consejo 
nacional de consejos de la 
juventud”.

Para el representante de 
los jóvenes la información del 
derecho a la objeción de con
ciencia no se está cubriendo 
por los poderes públicos y ha 
señalado que dado el número 
de objetores con que cuenta 
la región se registran menos 
solicitudes, además de que 
cuenta con siete insumisos, de 
los que seis corresponden a 
la provincia de Albacete y uno 
a Toledo.

Por otra parte, el Consejo 
Regional de la Juventud está

Francisco José Martínez.

F.J. Martínez, hacer campañas 
de carácter divulgativo del 
movimiento asociativo vecinal 
con el fin de potenciarlo y darle 
más fuerza, así como jornadas 
que versarán sobre distintos 
asuntos de plena actualidad 
como el problema de la dro
gadicción y la integración en 
el mundo laboral. 

elaborando un proyecto que 
se debatirá en la próxima 
asamblea a celebrar entre el 
15 y 16 del próximo mes de 
diciembre en la capital regio
nal en la que se pretende lle
gar a la creación de un acuer
do marco legal apropiado que 
facilite la participación de los 
jóvenes en los consejos de la 
juventud. En cuanto a la nue
va ley que regulará en lo suce
sivo el servicio militar en 
nuestro país, el presidente del 
Consejo Regional de la 
Juventud ha manifestado que 
apuestan por un reducción de 
la mili’que tienda cada vez 
más a la creación de un ejér
cito profesional.

Asimismo, la Confederación 
Regional dé Asociaciones de 
Vecinos tiene previsto llevar a 
cabo una campaña de integra
ción de diversos colectivos mar
ginales en el movimiento veci
nal ya que consideran que sus 
problemas afectan también de 
igual manera a las asociaciones 
de vecinos. Los representantes 
de .la confederación han man
tenido, por otra parte, una reu
nión con el presidente de la 
comisión de Asuntos Sociales 
de la Federación de Municipios 
y Provincias, José Antonio Car
chenilla, con el fin de suscribir 
diversas actividades conjunta
mente entre ambas institucio
nes.

Por lo que se refiere a la 
Confederación Regional de 
Asociaciones de Vecinos, que 
quedó constituida el pasado 
mes de marzo en la capital con
quense, está integrada en la 
actualidad por ocho federacio
nes que agrupan a un total de 
98 asociaciones de vecinos, lo 
que supone aproximadamente 
unos 26.000 socios.

Hoy se inicia ej 
Albacete el I 
Congreso 
Nacional de 
Peluquería

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - JJ
Organizado por la Asocia 

ción de Empresarios Pelunuj^ 
ros de Caballeros de Albace¿ 
da comienzo hoy el primer coj 
greso a nivel nacional de peh. 
quería que se prolongará hasta 
mañana. Para la organización 
de este encuentro, la Asociación 
Provincial de Peluqueros ha 
hecho un gran esfuerzo con el 
fin llevarlo a cabo, para los que 
se ha obtenido la colaboración 
de prestigiosos profesionales de 
todo el ámbito nacional, así 
como la asistencia de la junta 
directiva nacional, lo que supo- 
ne según Lucas Sánchez Hena
res, su presdidente, “un desta
cado apoyo para esta iniciativa 
que comenzó siendo una idea 
casi utópica y que ya es una 
realidad”.

Por lo que se refiere al pro- 
grama de actos de estos dos 
días, a las ocho y media de la 
tarde de hoy tendrá lugar una 
recepción en el Ayuntamiento 
de Albacete a cargo de su alcal
de José Jerez que ofrecerá a 
los participantes un vino. Para 
mañana y como primer acto de 
la jomada a las ocho y media 
de la mañana se procederá a 
la apertura oficial del congreso 
que correrá a cargo del pre
sidente provincial Lucas Sán
chez Henares, a la que seguirá 
una mesa redonda con la par
ticipación de todos los miem
bros de la directiva nacional

En ella se debatirán tenias 
de actualidad como la jubila
ción, los trabajos sociales, diver
sos aspectos fiscales, vacíos en 
las asociaciones provinciales, la 
peluquería actual y este sector 
de cara a los retos del año 93, 
así los conceptos de estética, 
moda e imagen en continuo 
proceso de investigación. A las 
11,30 de la mañana en el salón 
de plenos del Ayuntamiento de 
Albacete se dará una conferen
cia a cargo del secretario gene
ral técnico de la Confederación 
Provincial de Empresarios, Ins
to Roldán sobre el terna de “Las 
pequeñas empresas de servicios 
ante el Mercado Unico Euro
peo: cuestiones específicas rela
cionadas con el sector de la 
peluquería”.

Uno de los platos fuertes o 
este primer Congreso Nación 
de Peluquería lo constituye • 
“gran gala de la más alta pe n 
quería” en la que participar® 
prestigiosos equipos con 
últimas tendencias y modas, 
acto tendrá lugar en el in® 
del Auditorio Municipal 
Albacete. La clausura del 
greso vendrá de la 
presidente nacional, 
contará también con - 
ción de un grupo floldón 
una comida de despedida.

Por otra parte, se ^*®®®. L 
visto tributar un 
el que la organización dei 
greso pretende mostrar p 
co reconocimiento a las 
ñas que llevan toda 
dedicándose en cuerpo y 
a algo que es mucho tn^^^^ 
un modo de ganarse 
una vocación, un placer y 
inquietud”.

D.2022
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^ Los políticos valoran el documento episcopal

[^ reacciones sil documento de los obispos sobre 
moralidad pública no se han becbo esperar. En 
el Congreso, los portavoces de algunos partido 
valoraron de manera desigual el contenido del 
lililo, si bien el más duro en sus comentarios

ba sido el socialista Educado Martín Toval, para 
quien el documento contiene valoraciones que 
en su opinión son **aberTantesZ Asimismo, el 
número tres del PSOE, Benegas, considera que 
es **anacrónico^ y con ciertos ^^componentes anti-

democráticosZ Para el portavoz de IV, Nicolás 
Sartorius, bay aspectos que son ciertos, **por 
ejemplo esa especie de exaltación desorbitada 
y profundamente ordinaria del dinero*^, frente 
a otros que le parecen **exagerados*'.

Mientras que Izquierda Unida coincide en algunas críticas, y el Partido Popular afínna no haber mediatizado el contenido

Para el PSOE, el documento de los obispos 
es aberrante, anacrónico y antidemocrático

Para Martín Toval es absolutamente aberrante que los obispos comparen interrupción del embarazo con terrorismo

MADRID. (Agencias).- 
"Desde mi agnosticismo y mi 
respeto a todos los católicos y 
a todos los qu^ tengan una 
creencia religiosa, cualquiera 
que sea ésta, no me parece 
oportuno comentar por comen
tar las posiciones de ésta o 
aquélla Iglesia, pero desde la 
política y en tanto que repre
sentante de los ciudadanos que 
me han votado democrática
mente, sí tengo que hacer algún 
comentario”, dijo Martín Toval, 
quien tras señalar que cree que 
es “profundamente antidemo
crático poner en contradicción 
valores éticos de la sociedad 
con democracia”, destacó que 
los obispos deberían conocer 
que “justamente las etapas 
democráticas son las que hacen 
imperar los valores éticos de 
libertad. Por tanto, esa parte 
de la valoración es política y 
no religiosa”.

Y destaca que la valoración, 
por tanto que hacen “estos ciu
dadanos españoles que repre
sentan a la Conferencia Epis
copal” de la conquista de la 
democracia por parte de los ciu
dadanos le parece “absoluta
mente aberrante”, como 
aberrante le parece igualmente, 
“como ser humano”, que los 
obispos identifiquen en su 
documento “interrupción del 
embarazo con terrorismo”.

El secretario de Organización 
y número tres del PSOE, José 
María Benegas, afirmó que el 
documento de los obispos pone 
de manifiesto “el profundo des- 
eonocimiento que sus redacto
res tienen de la realidad social 
española”. Benegas, que dijo 
que el PSOE no entra en las 
consideraciones que se hacen 
respecto a la moral privada, 
puso especial énfasis al señalar 
que “no podemos admitir que 
'2 iglesia católica se erija en 
d tribunal de la vida pública”.

Corrupción y poder

Nicolás Sartorius, portavoz 
^c Izquierda Unida, no está de 
acuerdo con muchos de los 
planteamientos que hacen los 
obispos, pero cree que otros se 
ajustan a la realidad, como es 
la existencia de corrupción y de 
abuso de poder.
, En lo que se refiere al con
junto de lo que es la moralidad 
00 la sociedad española, pienso 
Que hay una evidente exagera
ción por parte de los obispos, 
porque creo que el pueblo espa
ñol en su inmensa mayoría es 
oiuy sano y que reacciona muy 
positivamente a las cosas sen- 
^las que se plantean. Ahora 
Jon, hay algunos temas que son 

'bichos, por ejemplo, esta espe
te de exaltación desorbitada y 
Porfundamente ordinaria del

C

S

1

Rosa Conde se refirió al documento de los obispos. A la derecha Angel Suquía.

Nicolás Sartorius, portavoz de IU, no está de acuerdo con'muchos 
de los planteamientos que hacen los obispos, pero cree que otros 
se ajustan a la realidad, como es la existencia de corrupción y de
abuso de poder

dinero, me parece que es real. 
El dinero como valor supremo 
de todo, el enriquecerse rápi
damente sin tener en cuente los 
medios, las profundas injusticias 
que hay en la sociedad espa
ñolas. Esas cosas son ciertas y 
evídentemente IU no sólo lo 
comparte, sino, que diríamos 
que los obispos comparten lo 
que venimos diciendo hace 
mucho tiempo. Ahora, en otros 
aspectos, como el de la mora
lidad, la sexualidad, la libera
ción de la mujer, el tema de 
las relaciones interpersonales, 
me parece una evidente exa
geración. Luego creo que hay 
una descalificación de los polí
ticos que es peligrosa porque 
incluso se podría interpretar 
como una descalificación de la 
propia democracia. Por lo tanto 
hay que hacer una valoración 
medida, según los temas y pun
tos que plantea”.

El portavoz del Grupo Popu
lar, Rodrigo Rato, afirmó que 

el PP “no ha mediatizado, ni 
podíamos hacerlo en ningún 
caso, el contenido de documen
tos tan importantes como el de 
los obispos, ni tampoco hemos 
pedido que nadie nos media
tice”.

“Darse por aludido^’

Añadió Rato que con el con
tenido de este documento “nos 
damos aludidos como católicos, 
individualmente cada cual que 
es como tiene que darse por 
aludido un ciudadano ante un 
documento de una comisión 
religiosa. Los partidos políticos 
no tenemos por qué tratatar de 
ocupar toda la sociedad y, desde 
luego, el PP no pretende hacer
lo”.

Por otra parte, y en relación 
con la afirmación hecha en el 
documento de que la fuerza de 
los votos ha desplazo a los valo
res éticos en la sociedad. Rato 
manifestó que, en su opinión. 

“no es un problema de la fuerza 
de los votos, el sistema demo
crático no tiene por qué des
plazar a los valores éticos de 
la sociedad, sino que es muy 
probable que haya sido por un 
proceso de deterioro de los mis
mos en la escuela, en las fuerzas 
sociales, y en ese sentido noso
tros aceptamos las recomenda
ciones de los obispos”.

El portavoz nacional del 
CDS, Fernández Teixidó, mani
festó que leyendo el documento 
de los obispos españoles uno 
se siente tentado de decir que 
con la Conferencia Episcopal 
hemos topado”. Teixidó dijo 
que el texto presenta “una 
visión aviesamente catastrofis
ta”, que el CDS no comparte, 
y que el tono empleado por los 
ob¡spo.s es “inadecuado”. Reco
noció que el CDS conjparte 
algunas preocupaciones de los 
obispos, pero que el tono de 
la denuncia no sirve para pro
piciar soluciones constructivas.

^^Documento 
duro e injusto^’

Durante la rueda pren
sa tras el Consejo de 
Ministros, Rosa Conde 
dijo que el documento 
elaborado por la Confe
rencia Episcopal sobre la 
moralidad pública es “du
ro e injusto con la socie
dad española”.

Sobre la dimisión de 
Thatcher, Rosa Conde 
señaló que el gobierno 
español no podía olvidar 
el apoyo que ofreció a la 
integración española en la 
CE y aunque no ocultó 
los “importantes desa
cuerdos por responder a 
ideologías distintas” entre 
los gobiernos español y 
británico estas habían 
sido expresadas “con cla
ridad y franqueza.

Por otra parte, el pre
sidente del Gobierno 
informará a las fuerzas 
políticas representadas en 
la comisión mixta para las 
Comunidades Europeas, 
el próximo día 4, sobre 
los acuerdos alcanzados 
en la cumbre de París.
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^■. Quince años con el Rey Juan Carlos

Su primera decisión, confirmar a Carlos Arias Navarro como jefe de Gobierno, fue muy mal acogida en los círculos aperturistas 

Don Juan Carlos tenía claro desde un principio 
su proyecto, convertirse en “Rey de todos”

El ‘^táodem^ D, Juan CarlosSuárez funcionó perfectamente, coincidían en sus objetivos y se apoyaron en los momentos más delicados

Hacía frío, mucho fíio, pero lucía un sol radiante 
el 22 de noviembre de 1975. Don Juan Carlos, 
vestido con uniforme de capitán general, llegó 
en el viejo rolls de Franco acompañado de su 
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esposa Sofía, que lucía un traje largo, de color 
fucsia. Con ellos, sus bUos, con abrigos de ter
ciopelo verde. Entraron en el Palacio del Con
greso por la puerta de los leones. En el estrado

del hemiciclo, la corona real y el cetro. Don 
Juan Carlos prestó juramento ante el presidente 
de las Cortes, Alejandro Rodríguez de Valcárcel 
que tuvo palabras de recuerdo para Franco, ‘

MADRID. (Fax Press).- En 
su primer discurso fue claro el 
nuevo Rey: en su proyecto esta
ba el implantar las libertades 
en España y estaba también en 
su proyecto el convertirse en 
Rey de todos, fueran o no 
monárquicos, comulgasen con 
las ideas poéticas que comul
gasen.

Su primer acto como Rey fue 
acudir a la capilla ardiente de 
Franco, instalada en el Palacio 
Real. Antes, Doña Sofía se diri
gió a La Zarzuela para cambiar 
su traje fucsia por uno de color 
negro, de luto. La pareja real 
nunca ocultó su afecto personal 
por Franco; incluso ahora, quin
ce años más tarde, continúan 
guardando un profundo respeto 
por su memoria.

Nada en España fue igual a 
partir de ese momento. Don 
Juan Carlos, a quienes la mayo
ría auguraban un reinado muy 
corto -en los chistes se le lla
maba “Juan Carlos el Breve”- 
tenía perfectamente estudiado 
desde muchos años atrás cómo 
debía ser la España del futuro, 
la España de la que iba a ser 
Rey. Desde mucho tiempo 
antes de ese 22 de noviembre 
del 75 el entonces Príncipe se 
había preparado concienzuda
mente para sus tareas, había 
realizado cursos en la Univer
sidad, había estudiado en las 
academias militares, conocía el 
trabajo de los distintos minis
terios a través de visitas perió
dicas a los diferentes departa
mentos, había viajado por todo 
el mundo conociendo políticos 
y regímenes democráticos y, 
sobre todo, recibía a diario en 
su residencia de La Zarzuela 
a personas de los distintos sec
tores sociales, muchos de ellos 
activistas universitarios o miem
bros de grupos o partidos que 
actuaban en la clandestinidad. 
Sabía muy bien D. Juan Carlos 
cual era la situación española 
a fines del 75, y cómo debía 
ser la España que pretendía 
engarzarse en la Europa comu
nitaria y democrática.

Decisiones mal entendidas

Su primera decisión, con
firmar a Carlos Arias Navarro 
como jefe de Gobierno, fue 
muy mal acogida, a pesar de 
que en ese primer Gobierno, 
a instancias del Rey, entraron 
personas de talante más abierto 
que el presidente, como Areil- 
za, Antonio Garrigues Díaz-Ca- 
ñabate, o Manuel Fraga, que 
tras su paso por la Embajada 
española en Londres era con
siderado un aperturista.

Pasaron seis meses antes de 
que el Rey le pidiera a Arias 
Navarro que le presentase la

Don Juan Carlos nunca ocultó su afecto personal por Franco, incluso ahora, 15 años más tarde, continúa guardando un profundo respeto por su memoria.

dimisión, pero tampoco acogie
ron bien los demócratas al nue
vo presidente, Adolfo Suárez, 
ex secretario general del “Mo
vimiento” y al que se conside
raba incapaz de llevar a cabo 
las reformas que necesitaba 
España. Sin embargo funcionó 
perfectamente el “tándem” Don 
Juan Carlos-Suárez, coincidían 
en sus objetivos, no se arre
draban ante las dificultades, se 

’ apoyaban en los momentos polí
ticos más delicados y discutían 
todas y cada una de las deci
siones que iban a causar más 
polémica.

Adolfo Suárez, con el Rey, 
apostaron por la reforma en 
lugar de la ruptura, y acertaron; 
legalizaron los partidos políticos

Con la Constitución en 
vigor y los estatutos autonó
micos en marcha, se inicia un 
período en el que no faltan 
los problemas internos, a 
pesar de que la imagen inter
nacional de España crece en 
prestigio a medida que pasan 
los días.

Los Reyes realizan viajes 
a todas las regiones españo
las, sin eludir las más con
flictivas y en febrero del 81 
son protagonistas de un grave

-excepto el comunista- y los sin
dicatos, y proclapiaron una 
amnistía política que puso en 
la calle a centenares de per
sonas que cumplían condena de 
prisión por motivos ideológicos. 
Convocaron elecciones para 
junio del 77 y unas semanas 
antes, aprovechando la quietud 
y las vacaciones del Sábado San
to, se legalizó el Partido Comu
nista,’en una operación sorpresa 
que fue muy mal recibida por 
los militares, y que provocó la 
dimisión del ministro de Mari
na, aunque Suárez encontró 
pronto recambio a pesar de la 
negativa de varios almirantes a 
hacerse cargo de esa cartera.

En esos momentos difíciles, 
D. Juan de Borbón, que se man

Tragos amargos
incidente en la Casa de Juntas 
de Guernika, donde los par
lamentarios de Herri Batasu
na interrumpen el discurso 
que inciaba el Rey; los repre
sentantes del PNV, UCD y 
AP aplauden y gritan vivas 
para tratar de acallar los gri
tos y cantos de HB, mientras 
los miembros del PSE-PSOE 
se quedaban callados en 
aquella algarada que finalizó 
cuando los llamados hombres 
de Berrozi desalojaban con

tenía distanciado de su hijo y 
que todavía mantenía sus dere
chos dinásticos decide final
mente renunciar a esos dere
chos y, en una ceremonia íntima 
celebrada en La Zarzuela, con 
la presencia del ministro de Jus
ticia como notario general del 
Reino, Don Juan, con la voz 
quebrada, inclinando la cabeza 
ante su hijo, dice: “Majestad, 
España sobre todo”.

Una nueva Constitución

Suárez creó su propio par
tido para concurrir a las elec
ciones, Unión de Centro Demo
crático, conglomerado de gru
pos liberales, socialdemócratas 
y democristianos, y que tuvo la 

tundentemente a los alboro
tadores.

Apenas unos días más tar
de, el Rey pasaba otro rato 
amargo cuando Adolfo Suá
rez le presentaba su dimisión 
irrevocable como presidente 
de Gobierno, harto Adolfo 
Suárez de las intrigas de un 
partido que se resquebrajaba 
progresivamente y en el que 
era difícil encontrar auténti
cos hombres leales al pre
sidente.

mayoría en aquel 15-J, aunque Q 
pronto se advirtió que la alter- fl 
nativa estaba en manos de los 
socialistas, con un partido y 
pujante y que en aquellos años 
supo llevar a cabo una perfecta l 
oposición. Se inició así, por 
encargo del Rey, un periodo H 
constituyente, en el que todos 
los partidos parlamentarios U 
debían aportar sus ideas y expe
riencias para elaborar una nue
va Costitución Española. Una | 
Constitución de consenso, en la j 
que se defínía a España como 
una Monarquía y se reconocían 
los derechos de las autonomías 
a tener su propio gobierno. Una j 
Constitución en la que todos j 
cedieron para lograr el acuerdo, | 
y en la que se recortaban de j 
forma considerable las atribu- | 
ciones y derechos del Rey) I 
impulsor de esa Carta Magna 1 
que a partir de su sanción le 9 
impedía intervenir en las deci- 1 
siones de Gobierno como había 1 
intervenido hasta ese momento. I

El Rey, ya desde los primeros 1 
meses, se dio cuenta de la I 
importancia que debía tener la 1 
dimensión internacional de I 
España, por lo que inició una I 
serie de viajes por muy distintos l 
países para explicar a los gober- 1 
nantes de todo el mundo qae 1 
había pasado en la nueva Espa- 1 
ña, de qué forma se llevaba a 1 
cabo la llamada transición, y 1 
cómo vivía España en demo- ■ 
cracia. 1

.2022
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Don Juan Carlos, en el momento de la jura ante las Cortes el 22 de noviembre de 1975. El asalto de Tejero ai Congreso de los Diputados sirvió para realzar la figura del Rey.

Quince años con el Rey Juan Carlos

a

Tras la dimisión de Suárez, el mismo día que 
se votaba al nuevo candidato, Leopoldo Calvo 
Sotelo, un teniente coronel de la Guardia Civil, 
Antonio Tejero, entraba en el Congreso pistola 
en mano y al grito de “Todos al suelo^’ intentaba

provocar un golpe de Estado comandado por 
dos personas: Milans del Bosch, capitán general 
de Valencia, y el teniente general Alfonso Arma
da, que había sido Jefe de la Secretaría de la 
Casa de S.M. el Rey, Sólo la contundencia de

la respuesta del Rey, que habló con los distintos 
capitanes generales y se dirigió a todos los espa
ñoles a través de la televisión, pasada la media
noche, logró atufar ese golpe, que marcó la fecha 
más negra de la democracia española: el 23-F.

El objetivo de desestabilización de la ultraderecha no se cumplió y ésta ya no se ha visto representada en el Parlamento

La contundente respuesta de Don Juan 
Carlos el 23-F logró atajar el golpe de Estado

El Monarca sintonizó bien con los socialistas, fiel a su frase: ‘Mi mejor amigo es el presidente del Gobierno, sea quien sea^^

Pilar CERNUDA

MADRID. (Fax Press).- El 
Rey fue objeto de una intensa 
campaña de desprestigio muy 
bien organizada y orquestada 
por la ultraderecha, que trataba 
de lanzar el mensaje de que 
era el Rey quien movía los hilos 
del golpe. Él objetivo de deses
tabilización de esa ultraderecha 
no cumplió sus objetivos y, a 
partir de ese momento, ya no 
tuvo nunca la oportunidad de 
verse representada en el Par
lamento, donde sin embargo se 
sentaba Blas Piñar tras conse
guir escaño en las elecciones 
del 79. La campaña, al contrario 
de lo que pretendían sus impul
sores, puso de manifiesto donde 
se situaba claramente el Rey 
en los momentos en los que 
se ponía en peligro la super
vivencia del Estado democrá
tico.

Poco más de un año duró 
la presidencia de Calvo Sotelo, 
un año difícil, con un jefe de 
Gobierno respaldado por un 
partido que se desintegraba a 
ojos vistas, y una sociedad con
vulsionada por las repercusio
nes del 23-F y el largo juicio 
que encrespaba diariamente los 
ánimos de algunos sectores 
militares. En verano del 82 Cal
vo Sotelo acude a La Zarzuela 
para decirle al Rey que ha pen
sado dimitir.

 Los socialistas al poder

En octubre se celebran nue
vas elecciones, que gana por 
mayoría absoluta el Partido 
Socialista. Según los analistas 
Míticos, ese 28 de octubre aca- 
°nba 13 transición. Con los 
^cialistas sintonizó Don Juan 
Garlos tan bien como lo hizo 

con los gobernantes anteriores 
de UCD, fiel a la frase pro
nunciada los primeros años de 
reinado: “Mi mejor amigo, la 
persona de mi máxima confian
za, es el presidente de Gobier
no, sea quien sea el presidente 
de Gobierno”. Si excelentes 
fueron sus relaciones personales 
y. poh'ticas con Suárez y Calvo 
Sotelo, excelentes han sido y 
son sus relaciones con Felipe 
González. El Rey no interviene 
en los asuntos de Gobierno, 
pero de hecho cambia impre
siones con el presidente cada 
vez que el presidente se dispone 
a tomar una decisión clave para 
la vida política o social espa
ñola. Los despachos semanales 
po son únicamente un análisis 
de los asuntos de actualidad, 
sino incluso un cambio de 
impresiones que van bastante 
más allá de lo que exige el papel

Consolidación de las libertades
Pero ese episodio incómo

do en la vida del Rey no ha 
hecho mella en lo que es su 
imagen ante los españoles, 
muy valorada sobre todo a 
raíz del comportamiento que 
tuvo la amarga noche del 
23-F.

En estos quince años ha 
habido penas y alegrías; acci
dentes fortuitos, porque el 
Rey es un deportista nato y 
no renuncia en absoluto al 
esquí, la vela o la caza. Ha 
habido momentos delicados, 
reconocimientos internacio
nales de su indudable valía, 
situaciones que se han salva
do con bastante mano izquier

El Rey no 
interviene en asuntos 
de Gobierno, pero 
cambia impresiones 
con el presidente en 
decisiones esenciales 

constitucional, pues entre el 
Rey y González existe una gran 
confianza, lo que no signifique 
que siempre estén de acuerdo. 
Pero al menos se escuchan 
mutuamente antes de tomar 
determinadas decisiones. Todo 
lo que hace el Rey lo conoce

da.

“Doctrina Estrada^

Ha hablado con dictado
res, y con políticos de gran 
talla democrática, y ha apli
cado al pie de la letra la lla
mada “doctrina Estrada”, que 
dice que los pueblos están por 
encima de las consideraciones 
que se hagan a sus gobiernos 
respectivos.

Ha cumplido el Rey cin
cuenta años, y el heredero 
está preparado para el día 
que llegue el relevo, pero 
nada hace presagiar que ese 
relevo está ni siquiera media

Felipe González de antemano, 
y todo lo que hace Felipe Gon
zález lo conoce el Rey de 
antemano.

Viajes, declaraciones públi
cas, encuentros con personajes 
“difíciles”, iniciativas parlamen
tarias, cuestiones relacionada 
con la vida de la Familia Real, 
decisiones de Gobierno, infor
maciones “top secret”. El Rey 
ha intervenido en más de una 
ocasión para facilitar a Gon
zález algún contacto internacio
nal y González ha intervenido 
en más de una ocasión en algún 
tema relacionado con activida
des del Rey.

La familia Real

Quince años de Monarquía 
suponen también quince años 
con una Reina y quince años 
con unos hijos de Reyes a los 

namente cerca. En España se 
han consolidado las liberta
des, los avatares de los par
tidos no influyen en la vida 
cotidiana de los ciudadanos 
y se ha podido soportar inclu
so una huelga general sin que 
temblasen las estructuras del 
Estado. Han pasado sólo 
quince años desde el 22 de 
noviembre del 75. Pero socio
lógicamente el país ha cam
biado de arriba a abajo. Quizá 
el único que sabía ese 22 de 
noviembre del 75 que se iba 
a producir el cambio era el 
propio Juan Carlos de Bor
bón, en aquellos días mal lla
mado “El Breve”.

que los españoles han visto cre
cer. Doña Sofía, que era muy 
deconocida aquel 22 de noviem
bre de la proclamación, ha 
demostrado a lo largo del tiem
po que poco tenía que ver con 
la imagen de mujer dura, dis
tante y germánica que descri
bían algimos cronistas que ase
guraban conocería bien. En este 
tiempo ha demostrado que es 
una mujer de gran encanto per
sonal, muy tímida pero con gran 
sentido del humor cuando se 
rompe la primera barrera, que 
antepone los intereses del Rey 
y de sus hijos a sus propios 
intereses, y que siente pasión 
por la música, la literatura y 
las bellas artes.

Ha seguido día a día la edu
cación del Príncipe y las Infan
tas, desde su paso por los cole
gios hasta a sus estudios pos
teriores.

a familia Real, dentro de sus 
obligaciones protocolarias, han 
hecho un esfuerzo por tener 
una vida bastante pegada a los 
problemas de la calle, con pocos 
distanciamientos, y tanto en 
Madrid como en Mallorca, don
de continúan pasando sus vaca
ciones de verano, es habitual 
verles haciendo compras o asis
tiendo a restaurantes, cines o 
discotecas.

No todo ha sido color de rosa 
en esa vida aparentemente apa
cible, Este verano del noventa, 
por primera vez en quince años, 
los medios de comunicación 
han criticado algunas actitudes 
del Rey, fundamentalmente su 
apoyo a la “Corte” que se forma 
en tomo a Marivent con algu
nos personajes que tienen una 
biografía dudosa en cuanto a 
la seriedad de sus actuaciones 
públicas.
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Numerosos Familiares aguardaban la llegada de los marineros.

1

N
Durante casi tres meses ha participado en la zona en el bloqueo internacional contra Irak

La fragata ^^ Santa María” llegó ayer 
a Rota procedente del Golfo Pérsico

La bajada a tierra dio paso a escenas de emoción, mezclándose vítores, abrazos y algunas lágrimas

Poco después de las 9,30 llegó al puerto de la Base 
Naval de Rota la fragata “Santa María”, de la Armada 
española, que durante casi tres meses ha participado 
en la zona del Golfo Pérsico en el bloqueo internacional 
impuesto a Irak tras la invasión de Kuwait,

ROTA. (Efe).- Los otros 
dos buques españoles desta
cados en la zona del conflicto, 
las corbetas “Descubierta” y 
“Cazadora”, arribaron hace 
dos dias al Puerto de Carta
gena, después de ser relevadas 
por una nueva flotilla de la 
Armada. Numerosos familia
res de los marineros aguar
daban ayer en los muelles de 
la base la llegada de la fragata, 
que fue recibida con vítores 
y con algunas muestras ’de 
emoción.

Inmediatamente después de 
quedar amarrada a muelle la 
“Santa María”, sus tripulantes.

UGT y CC.OO. se atribuyen la 
victoria en las Cajas de Ahorro
MADRID. (Efe).- Los sin

dicatos UGT y CCOO se atri
buyen la victoria en las elec
ciones sindicales celebradas en 
las cajas de ahorro, en las que 
se eligieron 2.100 delegados de 
los 2.300 correspondientes al 
sector.

Con un 93 por ciento de los 
votos escrutados, CCOO obten
dría, según sus propios datos, 
683 delegados, UGT 481 y La 
Confederación Sindical Inde
pendiente (CSI) 253 represen
tantes. Por su parte, fuentes de 
UGT señalaron que, tras el 

que buena parte de ellos 
comenzarán a disfrutar mismo 
de un permiso especial, sal
taron a tierra para abrazar a 
sus familias.

Desde primeras hora de la 
mañana, cientos de personas 
habían llegado a las puertas 
de la base, como hicieran hace 
tres meses, aunque en esta 
ocasión para recibir a los 
marineros a los que despidie
ron entonces con cierto miedo 
por lo que consideraban “pe
ligrosa misión que se les había 
encomendado”.

Ayer por la mañana la ten
sión era menor, aunque 

recuento del 61 por ciento de 
los votos, este sindicato obtiene 
408 delegados, CCOO 365 y la 
CSI 254, con una participación 
que ronda el 75 por ciento de 
los 70.000 trabajadores del sec
tor. Ambas centrales sindicales 
coinciden en los resultados de 
las elecciones en Caja Madrid 
donde CCOO consigue la vic
toria con el 42 por ciento de 
los votos y 61 delegados, la Aso
ciación de Mandos Intermedios 
obtiene el 36 por ciento y 52 
delegados, mientras que UGT 
y CSI logran un 11 por ciento 

aumentó algo a medida que 
pasaba el tiempo y no llegaba 
la autorización para acceder 
al interior de la base, lo que 
provocó aglomeración en las 
puertas y algunos conatos de 
protesta, que se acallaron por 
completo cuando poco des
pués de las ocho y media se 
autorizó la entrada. El retraso, 
sin embargo, evitó los nervios 
en el propio muelle, porque 
apenas llegados los familiares 
a él comenzó a recortarse en 
el horizonte la silueta de la 
“Santa María”, que entró 
pronto en la bocana del puer
to y quedó amarrada a él poco 
después de las nueve y media 
de la mañana, mientras algu
nas de las personas presentes 
se abrazaban entre sí, nervio
sas. La bajada a tierra casi 
inmediata de los tripulantes 
dió paso a algunas escenas de 

y 16 delegados.
En los comicios en la Caixa, 

celebrados anteayer, CCOO 
obtuvo 83 delegados, por 60 de 
SECBE y 14 de UGT. Fuentes 
de UGT señalaron que en Iber- 
caja CSI obtiene 55 delegados, 
UGT 26 y CCOO 11, en la Caja 
de Ahorros del Mediterráneo 
(CAM) UGT consigue 40 dele
gados, CSI 34 y CCOO 14, y 
en Caja Salamanca UGT logra 
27 delegados, CCOO 25 y CSI 
16, entre otras cajas donde se 
elige el mayor número de 
representantes. 

emoción, mezclándose casi los 
vítores con que se había aco
gido la llegada de la fragata 
con los abrazos a los mari
neros y algunas lágrimas de 
alegre emoción por el feliz 
retomo de todos.

Mientras madres y novias 
acaparaban a los jóvenes mari
neros, otros tripulantes, soli
tarios hoy, igual que el día 
de la despedida, se aproxima
ban a las cabinas telefónicas 
situadas junto al mismo mue
lle para establecer contacto 
con los suyos, demasiado leja
nos para haber podido acer
carse a recibirlos hasta Rota. 
Mientras tanto, el comandante 
Zarco Navarro comentaba el 
buen ambiente que había rei
nado entre toda la tripulación, 
sobre todo una vez “pasados 
los primeros momentos de 
dudas”.

Nicolás Redondo.

José María Cuevas.

En la huelga del 
transporte se 
usaron técnicas 
mafiosas, según 
José M® Cuevas

LOGROÑO. (Efe).- El pre- 
sidente de la Confederación 
Española de Organizaciones 
Empresariales, José María Cue
vas, afirmó ayer en Logroño 
que “se han utilizado técnicas 
mafiosas” en la huelga de trans
portes registrada el pasado mes 
de octubre en la mayor parte 
de las Comunidades Autóno
mas.

Añadió que la huelga fue una 
“manifestación de procedimien
tos mañosos al margen de acti
vidades netamente empresaria
les” que perseguía, según José 
María Cuevas, “el uso de nues
tra propia infraestructura de 
transportes para, por determi
nados grupos, controlar, al 
máximo posible, la actividad del 
transporte en este país”.

Cuevas, que mantuvo en 
Logroño una reunión con 
miembros de la Federación de 
Empresarios de La Rioja, 
subrayó, en el transcurso de una 
rueda informativa, que el obje
tivo último es “ver cómo grupos 
minoritarios, y seguramente con 
poca actividad específica y pro
fesional del transporte”, contro
lan centros neurálgicos de dis
tribución del transporte en el 
territorio nacional.

Investigación

Recordó que la Confede
ración Española de Organiza
ciones Empresariales ha presen
tado una denuncia general ante 
la Fiscalía del Estado para que 
se abra un proceso de inves
tigación del “numeroso cúmulo 
de delitos” que se produjeron 
durante la huelga del transpor
te, y dijo que se ha aceptado 
y abierto un procedimiento de 
diligencias previas de informa
ción.

José María Cuevas, acompa
ñado por el secretario general 
de la Confederación Española 
de Organizaciones Empresaria
les, Juan Jiménez Aguilar, al 
referirse al fraude del IVA, dijo 
que, a su entender, “tiene algo 
que ver, más que con un auten
tico fraude fiscal, con la nece
sidad que muchas empresas o 
ciudadanos tienen de tener quo 
contar con dinero negro dispo
nible para poder seguir man
teniendo sus actividades .
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Lo comparó con el conocido '‘poli tax'' que deteríoró la imagen ele Margaret Thateker

Aznar afirma que la revisión catrastal 
es un abuso que traerá agitación social

Insistió en la necesidad de desplazar a los socialistas del Gobierno

El presidente del Partido 
Popular, José María 
Aznar, afírmó ayer que la 
revisión catastral puede 
provocar en España con
secuencias parecidas a las 
que tuvo en el Reino Unido 
la aplicación del controver- 

- tido impuesto conocido 
como “poli tax^.

BARCELONA. (Efe).- 
Este impuesto causó una 
gran agitación social y se 
considera que ha sido una 
de las causas que contribu
yeron al deterioro de la ima
gen de la primera ministra 
británica, Margaret That- 
cher. El líder popular afirmó 
que no desea que suceda lo 
mismo en España, aunque 
anunció que su partido “va 
a dar una batalla importante 
en el tema del catastro, por
que no^ parece que es injus
to lo que se ha hecho”.

“Me parece un abuso 
-añadióy quiero que el PP, 
que es un partido de liber
tades, se posicione contra 
este abuso”.

José María Aznar finalizó 
ayer por la mañana una visita 
de tres días a Cataluña, des
pués de entrevistarse con el 
Presidente de la Generalitat, 
Jordi Pujol.

Tras el encuentro, que 
duró más de una hora, Aznar 
insistió en la necesidad de 
desplazar a los socialistas del 
gobierno, porque “a la 
democracia española le falta 
la última pieza, la alternan
cia en el poder”. Sobre las 
relaciones entre el PP y CiU, 
afirmó repetidas veces que 
“se pueden mejorar” e indi
có que “entra dentro de lo

Explosiona un coche-bomba frente a ún
cuartel de la Guardia Civil en Tarragona

TARRAGONA. (Efe).- Un 
coche-bomba hizo explosión 
ayer delante de un cuartel de 
la Guardia Civil en la localklad 
catalana de Sant Carles de la 
Rápita (Tarragona), sin que se 
registrara ningún herido. La 
explosión provocó la rotura de 
cristales del cuartel y edificios 
próximos, pero no afectó de 
consideración a la estructura 
del acuartelamiento.

Un portavoz del Gobierno 
Civil precisó que la onda expan
siva no afectó a la estructura 
del cuartel de la Guardia Civil, 
donde se ha trasladado el 
Gobernador Civil de Tarragona.

Un portavoz de la Policía 
Municipal de Sant Carles expli- 
^ que el. coche, que aun no 
se ha podido identificar al que
dar totalmente destrozado, esta
ña aparcado a unos 15 metros 
de la entrada del cuartel, donde 
están destinados unos 25 agen
tes.

Asimismo indicó que la onda

I

José María Aznar, presidente del PP.

posible que sean más fluidas 
en el futuro”.

Catalanismo

Negó que la pretensión del 
PP de Cataluña de asumir el 
catalanismo en su ideología 
política suponga un obstáculo 
para estas relaciones.

En relación a la crisis que 
ha atravesado el PP catalán, 
Aznar negó que no haya exis
tido diálogo por su parte con 
el partido en Cataluña y anun
ció próximas visitas para 
demostrar esta voluntad dia
logante y dijo que que “para 
demostrar que no es cierto 
que exista falta de compren

expansiva tambien afectó al 
colegio público de EGB “La 
Pedrera”, situado en la misma 
calle Constancia, y en cuyo 
patio se han encontrado algunos 
restos del coche-bomba, que se 
han esparcido en un radio de 
unos cien metros.

Auténtica catást'^fe

Se da la circunstancia de 
que la explosión se produjo en 
un momento en el que había 
poco tránsito en la zona, ya que 
“si se produce un cuarto de 
hora después podría haber pro
vocado una catástrofe ya que 
hubiese coincidido con la entra
da de los alumnos al centro”.

La virulencia de la explosión 
provocó una gran alarma en 
toda la población de Sant Car
les, uno de los centros pesque
ros más importantes de Cata
luña. Por el momento, ninguna 
organización ha reinvindicado 
la autoría de este atentado. 

sión estaré más a menudo en 
Cataluña”. La próxima visita, 
según anunció, se producirá 
en el plazo de un mes.

La visita de tres días de 
Aznar a Cataluña ha estado 
marcada por la crisis que pro
vocó en la organización cata
lana la decisión de suspender 
el congreso provincial de Bar
celona zmte la imposibilidad 
de que triunfara el candidato 
apoyado por la dirección 
nacional del partido.

Aznar llegó a un acuerdo 
con los promotores de la lla
mada “candidatura catalana”, 
que se comprometieron a aca
tar la comisión política que 
a modo de gestora dirigirá el 
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EI vehículo quedó irreconocible.

partido, a cambio del compro
miso de que a la hora de 
tomar decisión se tendrá en 
cuenta la opinión del partido.

José María Aznar aseguró 
que “no he cedido en nada, 
siempre he antepuesto el sen
tido común” y añadió que “soy 
un hombre tozudo, tenaz y 
peleón a quien no asustan las 
dificultades”.

El líder popular aseguró 
que cuenta con el respaldo 
mayoritario del partido para 
sacar adelante su proyecto de 
refundación, y afirmó que “se 
equivoca quien quiera llevar 
las cosas por el terreno per
sonal”.

El Pleno del 
Congreso 
aprueba los 
Presupuestos 
para 1991

MADRID. (Efe).- El Pleno 
del Congreso de los Diputados 
aprobó ayer por la mañana el 
Proyecto de Ley de Presupues
tos Generales del Estado para 
1991, al que habían sido pre
sentadas 1.625 enmiendas par
ciales y ocho a la totalidad.

El Proyecto de Ley será remi
tido la próxima semana al Sena
do, para continuar su tramita
ción parlamentaria, desde don
de volverá al Congreso para su 
aprobación definitiva, el 28 de 
diciembre.

El debate en Pleno, que 
comenzó el martes pasado, con
cluyó con la discusión y vota
ción de las enmiendas presen
tadas por el grupo popular al 
ente público RTVE y la vota
ción de la sección correspon
diente a las sociedades estata
les, así como los artículos uno 
y dos del proyecto de ley y el 
preámbulo.

Durante el trámite en el Con
greso, han sido admitidas 122 
enmiendas al proyecto de ley 
enviado por el Gobierno a las 
Cortes, de las que 103 habían 
sido presentadas por los socia
listas y 19 por la oposición, 
repartidas entre los grupos cen
trista (seis), popular (cinco), 
catalán (tres), vasco del PNV 
(dos). Mixto (dos) e Izquierda 
Unida (una).

Freno al déficit

Una de las enmiendas más 
importantes que han sido admi
tidas por el Pleno es la que 
hace referencia a la que impide 
que los créditos extraordinarios 
y suplementos de créditos del 
Estado aprobados al final del 
ejercicio 1991 no excedan en 
más de un 5 por ciento la cuan
tía que inicialmente aprueben 
las Cortes.

Otras obligan al Gobierno a 
remitir trimestralmente a las 
Cámaras información sobre el 
importe y características de los 
avales otorgados por el Etado, 
el INI y el INH, sobre los prés
tamos del Fondo de Ayuda al 
Desarrollo y sobre las compen
saciones del Estado al ICO 
(Instituto de Crédito Oficial).

Asimismo, el Pleno ha apro
bado durante el debate un 
aumento de 325 millones en el 
presupuesto del Tribunal de 
Cuentas, partida que se desti
nará a la contratación de per
sonal nuevo y a la adquisición 
de material informático.

Una de las enmiendas que 
ha provocado una cierta polé
mica ha sido la inclusión de 
diputados y senadores entre los 
funcionarios que al regresar a 
sus puestos en la Administra
ción percibirán un complemen
to de destino similar al de direc
tor general.

Esta enmienda fue apoyada 
por todos los grupos parlamen
tarios, salvo Izquierda Unida, 
y quedó incorporada al informe 
de la Ponencia, que posterior
mente se discutió en la comi
sión correspondiente y en el 
Pleno.

Sin embargo, las críticas ver
tidas hacia esta medida ha 
hecho que diferentes grupos se 
hayan planteado su retirada en 
el Senado, tal y como han mani
festado el PSOE y el PP.
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El Congreso de 
los Diputados 
aprueba la lista 
de consejeros de 
RTVE pactada

MADRID. (Efe).- El Pleno 
del Congreso de los Diputados 
aprobó ayer por más de los dos 
tercios necesarios la lista de 
candidatos al Consejo de Admi
nistración de RTVE consensua
da por los Grupos Socialista, 
Popular, CiU-Catalán y CDS. 
Los seis consejeros elegidos 
ayer por la Cámara Baja son 
Valentín Alvarez Coruguedo 
•(PSOE), Ramón Criado Mar- 
garetto (PSOE), Mariano 
Muñoz Bouza (PSOE), José 
Antonio Trillo (PP), Jordi 
Bosch (CiU) y Antonio del 
Olmo (CDS).

Tanto Izquierda Unida -cuyo 
candidato José Manuel Martín 
Medem recibió únicamente 
nueve votos- como el PNV cri
ticaron el haber quedado exclui
dos del acuerdo para presentar 
una lista conjunta de candidatos 
al Consejo de Administración 
del Ente Público.

Los diputados del Grupo 
Nacionalista Vasco hicieron 
pública una nota poco antes de 
la votación en la que anuncia
ron que ningún parlamentario 
de esta formación política esta
ría presente en la Cámara 
durante la elección como pro
testa por haber realizado ésta 
sin que antes haya sido refor
mado el estatuto jurídico de 
RTVE.

Pacto con la derecha

El portavoz de IU en la 
Comisión de Control de RTVE, 
Narcís Vázquez, acusó al PSOE 
de “pactar con la derecha” la 
candidatura de los seis conse
jeros que le corresponde elegir 
a la Cámara Baja, para el citado 
órgano, y subrayó que, al igual 
que ocurrió con la elección del 
Consejo General del Poder 
Judicial, IU ha sido excluida a 
pesar de ser la tercera fuerza 
política del país.

El presidente del Grupo 
Socialista, Eduardo Martín 
Toval, se refirió al amplio apo
yo parlamentario obtenido por 
la lista elegida y destacó que 
se trataba de una “candidatura 
pluralista que expresa el fun-’ 
cionamiento de la democracia”.

El portavoz del PP en el Con
greso, Rodrigo Rato, puntua
lizó que la participación de su 
Grupo en el acuerdo para el 
nombramiento de los conseje
ros de RTVE “no es cuestión 
de pactos políticos”, sino que 
responde a criterios de repre
sentación popular, y agregó que 
el PP no desecha su intención 
de modificar el actual estatuto.

Tras la elección por la Cáma
ra Baja de estos seis consejeros, 
ahora le corresponde al Senado 
nombrar a los seis restantes, 
votación que tendrá lugar en 
la primera semana del próximo 
mes de diciembre.

En la candidatura consensua
da por PSOE, PP, CiU y CDS 
para la Cámara Alta figuran 
Miquel Bonastre i Codina 
(PSOE), José Manuel Fernán
dez Noriella (PP), Jesús Sancho 
Rof (PP), Feliciano Sofin Muri
llo (PSOE), Javier Tezanos 
Tortajada (PSOE) y Encarna
ción Valenzuela (PP).

Francisco Fernández Ordóñez se reunió con su colega chino para tratar las relaciones bilaterales

El Gobierno ofrece a China un nuevo
crédito de 45.000 millones de pesetas

Con la fínalidad de crear empresas mixtas y desarrollar el comercio bilateral

El comercio hispano-chino, 
bastante débil hasta el 
momento, y una vez levan
tadas las sanciones que 
Europa impuso a China, 
presenta signes espera ma
dores, dijo ayer en Pekín 
el ministro español de 
Asuntos Exteriores, Fran
cisco Fernández Ordóñez, 
quien aseguró tras la reu
nión que mantuvo con su 
homólogo chino que ese 
país está muy interesado 
en tener intercambios 
comerciales con España.

PEKIN. (Efe).- Fernández 
Ordóñez, que llegó ayer a 
Pekín para una visita de tres 
días, se entrevistó ayer con el 
ministro de Relaciones Eco
nómicas y Comercio Exterior, 
Zheng Tuobin, y aseguró tras 
la reunión que China está muy 
interesada en tener intercam
bios comerciales con España.

Ambos ministros analizaron 
las posibilidades de desarrollo 
del comercio bilateral, muy 
deficitario para España, y la 
creación de una comisión mix
ta que presente nuevos pro
yectos. Para ello, el Gobierno 
español ha ofrecido un nuevo 
crédito a China a fin de apo
yar proyectos españoles, por 
valor de 450 millones de dóla
res (unos 45.000 millones de 
pesetas), la misma cantidad 
que se firmó en enero de 1989.

Fernández Ordóñez y 
Zheng Toubin hablaron tam
bién de un ''importante pro
yecto de una planta de etileno 
por un valor de 160 millones 
de dólares (unos 16.000 millo
nes de pesetas), en la que se 
contaría también con capital 
japonés”. El responsable de la 
diplomacia de España afirmó 
que, además, se analizaron

De los nueve presuntos miembros de ETA que han prestado declaración, siete han ingresado en prisión

El juez Garzón interroga a los etarras
detenidos en el País Vasco y Navarra

VITORIA. (Efe).- Siete de 
los detenidos esta semana en 
el País Vasco y Navarra por 
su presunta relación con ETA 
han ingresado en prisión por 
orden del juez Baltasar Garzón 
y otras doce personas están pen
dientes de prestar declaración 
en la Audiencia Nacional.

Ayer quedaba únicamente 
una persona en dependencias 
policiales del País Vasco, María 
Eva Etxebarria Goiogana, dete
nida anteanoche en la localidad 
vizcaína de Ondárroa, ya que 
Mikel Gotzon Urrutxua Ereño, 
arrestado en Bilbao, ha sido 
puesto en libertad. Las seis per
sonas que continuaban deteni
das en las dependencias de la 
Jefatura Superior de Policía de 
Pamplona por su presunta vin
culación con ETA han sido tras

Francisco Fernández Ordóñez se encuentra en visita utícial en la República China.

otros muchos pequeños pro
yectos de empresas españolas, 
sobre todo en el sector agroa
limentario.

Fernández Ordóñez afirmó 
que “la acogida china a las 
tesis españolas ha sido muy 
favorable”, pero insisitió en la 
necesidad para España de 
aumentar su presencia comer
cial y empresarial en China, 
donde funcionan “más de 
20.000 empresas mixtas de las 
cuáles sólo cinco son espa
ñolas”.

En 1989, el comercio his
pano-chino presentó una 
balanza favorable a Pekín de 
301,1 millones de dólares (unos 
30.110 millones de pesetas); 
España exportó por valor de 
226,6 millones de dólares 
(unos 22.660 millones de pese

ladadas de madrugada a la 
Audiencia Nacional.

Entre estos trasladados se 
encuentran Carlos Perez Ojuel, 
responsable de organización de 
HB en Pamplona, y José Angel 
Uriz Zabaleta, acusados de per
tenecer a los comandos legales 
de ETA “Amaiur” y “Saioa”, 
respectivamente.

Las otras cuatro personas son 
María Elena Urabayen, Juan 
Fernando Flores, María del 
Carmen Uriz Lusarreta y Juan 
Antonio Rubio Espronceda.

Hasta ahora, el juez de la 
Audiencia Nacional Baltasar 
Garzón ha tomado declaración 
a nueve de los detenidos y ha 
ordenado el ingreso en prisión 
de siete de ellos.

Han ingresado en prisión el 
concejal de HB en Ondárroa 

tas) e importó por 527,7 millo
nes de dólares (unos 52.770 
millones de pesetas).

En los ocho primeros meses 
de este año, las exportaciones 
españolas alcanzaron 189,1 
millones de dólares (unos 
18.910 millones de pesetas) y 
las importaciones sumaron 
462,9 millones (unos 46.290 
millones de pesetas).

Los ministros español y chi
no trataron también sobre las 
relaciones con la Comunidad 
Europea (CE), una vez levan
tadas las sanciones, el pasado 
22 de octubre, que Europa 
impuso a China tras la repre
sión sangrienta del movimien
to en favor de la democracia, 
en junio de 1989.

Fernández Ordóñez indicó 
que ha transmitido a Zheng

Jesús Artetxe y su esposa Miren 
Gurutxe Arambarri, así como 
Carmen Aransolo, Estibaliz 
Lejarza Arza, Jesús María Sal
terain, Asier Elguezabal, Yolan
da Aldama, mientras que fue
ron puestas en libertad las dete
nidas Miren Arrate Lejarza 
Arza y María José Etxaburu.

Con las personas trasladadas 
en las últimas horas a la 
Audiencia Nacional, quedan 
por declarar ante el juez doce 
detenidos, ya conducidos a 
Madrid.

Cerca de 40 personas fueron 
detenidas en las comunidades 
autónomas de Navarra y el País 
Vasco desde el pasado domin
go, después de que el día ante
rior la Policía francesa detuvie
ra a Carmen Guisasola, presun- 

la voluntad de relanzar dichas 
relaciones comerciales y la 
posibilidad de crear una comi
sión mixta CE-China en los 
próximos meses. Asimimo, 
Ordóñez anunció la visita a 
España, “a primeros de año”, 
del ministro de Asuntos Exte
riores chino, Qian Qichen, con 
quien se entrevistó anteayer 
y volverá a hacerlo hoy, así 
como la del de Relaciones 
Económicas y Comercio Exte
rior.

Hoy sábado, antes de aban
donar China, el jefe de la 
diplomacia española se entre
vistará con el viceprimer 
ministro y ex ministro de 
Asuntos Exteriores, Wu Xue- 
qian; con el primer ministro, 
Li Peng, y con el presidente 
Yang Shangkun.

Baltasar Garzón.
ta coordinadora de los co®^ 
dos de ETA, y a otros 
miembros de la organiza 
terrorista.
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Sus vida estuvo marcada por su honestidad y fidelidad al Partido Comunista

Fallece el dirigente del PCE, Ignacio 
Gallego, por una insuficiencia cardiaca

Fue diputado por Córdoba y fundador del Partido Comunista de los Pueblos de España

El líder comunista Ignacio Gallego falleció en el medio
día de ayer en el Hospital Clínico de Madrid, como 
consecuencia de las dolencias cardiovasculares que pade
cía. Ignacio Gallego era miembro de la Comisión Política 
del Partido Comunista de España y de la presidencia 
de Izquierda Unida.

MADRID. (Fax-Press).- La 
'vida de Ignacio Gallego ha 
estado marcada por su hones
tidad y fidelidad al Partido 
Comunista. Desde su cuna, 
como dirigente campesino en 
su Jaén natal, Ignacio Gallego 

, siempre destacó por su inte
ligencia espontánea y su irre
nunciable condición de clase.

De siempre cultivó su ima
gen de hombre del campo, y 
los cargos de responsabilidad 
sólo fueron “un viaje pasaje
ro”. Una pérdida insustituible 
para un partido que pierde á 
los viejos líderes, aunque no 
a sus siempre renovadas ideas.

Estaba casado, tenía cuatro 
hijos y escribió un libro titu
lado: “El partido de masas que 
queremos”.

Gallego perteneció a la 
generación de antiguos miem
bros de de las Juventudes 
Socialistas que, después de 
fusionarse con la rama juvenil 
del PCE, formaron las Juven
tudes Socialistas Unificadas 
(JSU). Fue de los primeros 
líderes comunistas que huyó 
a la Unión Soviética tras el 
final de la Guerra Civil. Al 
igual que Dolores Ibarruri, 
mantuvo una estrecha colabo
ración con los altos respon
sables del PCUS y la Inter
nacional Comunista.

Posteriormente, vivió la 
política española desde Fran
cia, concretamente desde el 
conocido “Grupo de París”; 
Vicente Uribe o el mismo 
Claudín se convirtieron en sus 
más íntimos hombres de 
escuela.

Sin embargo, un joven mili

Es difícil verificar contactos 
con “Gladio”, según N. Serra

La red de fraude del IVA en 
Gijón tiene ramificaciones

MADRID. (Efe).- El minis
tro de Defensa, Narcís Serra, 
afirmó ayer que “España no ha 
formado parte” de la red de 
espionaje de la OTAN conocida 
como “Operación Gladio”, “ni 
^tes ni después de formarse 
el Gobierno socialista”.

Poco antes de partir hacia 
^otroamérica para visitar el 
contingente español de Nacio
nes Unidas allí destacado, el 
^mistro manifestó que no tenía 
nada nuevo” que declarar 

la red “Gladio”, creada 
^n los años 50 por varios países 
nyropeos para responder a una 
'^tótica invasión soviética.
Preguntado por las posibles 

conexiones españolas con la 
Operación Gladio”, Serra dijo 

“se ha sugerido alguna 
posibilidad de contactos en los 
fj°s 70, pero va a ser muy difí- 
“ Que los servicios actuales 
n^nn capacidad de verificar 

tante que se perfilaba como 
una figura indiscutible, San
tiago Carrillo, se convertiría 
en la sombra a seguir del hoy 
fallecido “histórico” del PCE.

Desde los años 60 asumió 
la difícil responsabilidad de 
ser el “número dos” de un 
PCE con el carisma del “ol
vido histórico”. Hasta la lega
lización del partido, el Sábado 
de Gloria de 1977, fue el 
encargado de todo lo relativo 
a la política de emigración y 
la elaboración de estudios 
sobre temas agrarias, su gran 
especialidad.

Prosoviético

Se desmarcó de la línea 
política de Enrique Lister, en 
1970, aunque nunca dudó en 
mostrarse como un prosovié
tico de primera línea. Fue 
diputado comunista por Cór
doba entre 1977 y 1982. Tam
bién asumió la vicepresidencia 
cuarta del Congreso, en la 
segunda legislatura. En 1987 
se convirtió en uno de los 
impulsores más firmes de la 
reunificación de los comunis
tas; antes había formado el 
PCPE (Partido Comunista de 
los Pueblos de España), en la 
más pura línea prosoviética.

Posteriormente, en la Pri
mer asamblea General de 
Izquierda Unida, fue elegido 
miembro de la presidencia 
colegiada. En las elecciones de 
1989 no obtuvo la elección de 
Senador; en uno de los mítines 
sufrió un ataque cardiaco. 
Desde entonces, los hospitales

este tipo de contactos”.
El titular de Defensa precisó 

que “no siendo España en aquel 
entonces miembro de la OTAN, 
el sentido común dice que no 
pudieron ser nunca unas 
conexiones demasiado inten
sas”. Serra negó que el reciente 
viaje a Bruselas del director 
general del Centro Superior de 
Información de la Defensa (CE- 
SID), general Emilio Alonso 
Manglano, tuviera nada que ver 
con la “Operación Gladio” y 
precisó que “el general Man
glano asiste periódicamente a 
las reuniones del servicio de 
inteligencia de la OTAN, pero 
son reuniones rutinarias que no 
tienen nada que ver con este 
tema”. Preguntado si visitará las 
dotaciones de los nuevos barcos 
de la Armada española envia
dos al Golfo Pérsico, Narcís 
Serra se limitó a decir que “un 
día u otro”.

Ignacio Gallego.

"H
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se convirtieron en su dramá
tica morada.

El dirigente del PCE y de 
Izquierda Unida, Ignacio 
Gallego, de 76 años, falleció 
ayer por la mañana en el Hos
pital Clínico de Madrid a con
secuencia de una insuficiencia 
cardiovascular y pulmonar, 
informaron fuentes de la for
mación política.

Gallego, que llevaba varias 
semanas internado en el men
cionado hospital aquejado de 
problemas cardíacos, era en la 
actualidad miembro de la 
Comisión Política del PCE y 
de la Presidencia de IU, orga
nización que este fin de sema
na celebra su II Asamblea 
Federal en Madrid. El político 
fallecido había nacido en Siles 
(Jaén), el 1 de abril de 1914, 
en una familia de campesinos, 
en la cual él -realizó labores 
de pastoreo antes de trasla
darse a Jaén para estudiar en 
la Escuela Industridl y trabajar 
en un taller mecánico.

GIJON. (Efe).- La red dedi
cada a la falsificación de fac
turas del IVA descubierta en 
Gijón, qué podría alcanzar los 
4.000 millones de pesetas, man
tenía relaciones con distintos 
empresarios de León, Navarra, 
Madrid y Málaga, según revelan 
las investigaciones realizadas 
hasta el momento.

Hasta ahora son cuatro los 
detenidos que han ingresado en 
la prisión provincial de El Coto, 
en Gijón, después de que les 
fuera negada por el juez encar-, 
gado del caso, Ingacio Rafols, 
la libertad provisional, mientras 
que un quinto lo fue en Málaga.

Los cuatro encarcelados en 
Gijón, empleados de tres ase
sorías fiscales, son Luis Molleda 
Alvarez, Santiago Luis Alvarez 
Herrera, Luis Miguel Martínez 
Sahagún y Julio César Scheilch 
Fernández, mientras que el 
quinto detenido es el empre

Irrenunciable 
honestidad

Desde 1948 fue miem
bro de la dirección del 
PCE, que no abandonó 
hasta el comienzo de los 
años ochenta, cuando 
surgió dentro de ese 
partido una crisis moti
vada por las posturas 
discrepantes sobre el 
eurocomunismo.

Gallego, que, encabe
zaba un sector del PCE 
considerado prosoviéti
co, abandonó esta for
mación y fundó otra con 
el nombre de PCPE. En 
1987 inició conversacio
nes con la dirección del 
PCE, para su reunifica
ción, que culminaron 
con la división del 
PCPE y el regreso de 
Gallego a aquel partido. 

sario asturiano asentado en 
Benalmádena, Carlos Busto, 
que ingresó en la prisión de 
Málaga.

Carlos Busto, fue detenido el 
pasado lunes junto con su secre
tario, que quedó en libertad sin 
cargos, y está considerado por 
fuentes encargadas de la inves
tigación como pieza clave del 
fraude fiscal detectado en 
Gijón. El número total de dete
nidos en Gijón en esta opera
ción se eleva a seis, aunque dos 
de ellos, los hermanos Sánchez 
Sánchez, que fueron los prime
ros detenidos por su implica
ción en el fraude, se encuentran 
en libertad provisional.

Las cuatro encarcelados, que 
fueron detenidos el lunes, pasa
ron a prisión después de decla
rar durante seis horas ante el 
titular del juzgado número 3 de 
Gijón, Ignacio Rafols, que ha 
decretado el secreto sumarial.

Denuncia contra 
un importante 
abogado por 
apropiación de 
100 millones

MADRID. (Efe).- Franciso 
Javier Fabregat, principal socio 
de uno de los bufetes más 
importantes de Madrid, ha sido 
denunciado en un juzgado de 
la Plaza de Castilla por apro
piación indebida de 100 millo
nes de pesetas, según declaró 
a Efe el querellante, César Pri
da.

El abogado Fabregat ha sido 
también denunciado ante el 
Colegio de Abogados de 
Madrid, en el que se ha dado 
de baja hace una semana, “por 
su actuación irregular en el ejer
cicio de la profesión”.

César Prida, principal socio 
de la sociedad “Ekinsa”, dedi
cada a la informática, dijo que 
había denunciado a Fabregat 
porque éste no le había devuel
to la cantidad de 100 millones 
que le entregó en concepto de 
fianza para un futuro negocio 
que no se llegó a realizar. Según 
declaró un miembro de la junta 
directiva del Colegio de Abo
gados de Madrid, la denuncia, 
presentada hace cerca de un 
mes contra Fabregat, se había 
remitido a la comisión deon
tológica para su estudio, pero 
al darse éste de baja en el cole
gio, se ha archivado.

Por el contrario, Antonio 
Pedrol, presidente del colegio 
de abogados, se limitó a decir 
que Fabregat había pedido la 
baja como letrado hace una 
semana “por propia iniciativa, 
para atender sus múltiples 
negocios” y que, por lo tanto, 
“al tratarse de un ciudadano 
normal”, él no tenía nada que 
decir y ni siquiera quiso con
firmar la existencia de la denun
cia.

Evasión de divisas

Por otra parte, diversas fuen
tes jurídicas pertenecientes a 
despachos de abogados relacio
nados con temas empresariales 
-que pidieron expresamente 
permanecer en el anonimato- 
dijeron que detrás de todo este 
conflicto podría haber una tra
ma de “evasión de divisas” por 
un importe de más de 1.000 
millones de pesetas.

EI caso es muy complejo, ya 
que los perjudicados son, a su 
vez, frustrados autores de un 
delito fiscal, ya que intentaban 
evadir “dinero negro” de Espa
ña, pero que, en lugar de llegar 
a su destino, se quedaba en 
manos del intermediario.

Un abogado, representante 
de una de las personas estafadas 
“por importe de más de 150 
millones de pesetas”, dijo a Efe 
que su cliente, siguiendo sus 
indicaciones, está pensando en 
la posibilidad de presentar una 
querella, aunque ello suponga 
arriesgarse a reconocerse como 
autor de un delito fiscal.

El abogado de otro de los 
perjudicados dijo que estas ope
raciones irregulares podrían 
incluir también inversiones en 
España, lo que constituiría 
“blanqueo de dinero”.

Las fuentes jurídicas explica
ron que, al menos en algún 
caso, el “modus operandi” con
sistía en contactar con una per
sona de la que se tenía cono
cimiento que disponía de “di
nero negro”.
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Cotizaciones de In Bolsn de Mndrid índice general (ayer 231’29) (anterior 232*21)

NOMBRE VALOR

Bancos
AYER ANTERIOR

Exterior 3370'00 3400'00 (M.C.)

Central 4620'00 4630'00 (M.C.)

Banesto 3130'00 3150'00 (M.C.)

Ifcoano 2760'00 2790'00 (M.C.)

p.N. París 185'00 185'00

Popular 8620'00 8620'00 (M.C.)

Santander 4575'00 4600'00 (M.C.)

Valencia U85'00 1180’00 (M.C.)

Zaragozano 2950'00 2850'00

BBbao Vizcaya 2575'00 2595'00 (M.C.)

Andalucía 7150'00 7170'00

Herrero 3750'00 3750'00 (M.C.)

Pastor 5200'00 5220'00 (M.C.)

Atlántico 2900'00 2890'00 (M.C.)

Fomento 1415'00 1410'00 (M.C.)

Bankinter 7340'00 7320'00 (M.C.)

Comer. Tras (Ba) — 1600'00

Comer. Tras. (Ma) — D 1330'00

Aguas B. (Ba) 2725'00 2735'00

Cat. Gas. 5150'00 5200'00 (M.C.)

Viesgo 3070'00 3080'00 (M.C.)

Fecsa P. 569'00 570'00 (M.C.)

Cantábrico 1530'00 1530'00 (M.C.)

Hidruña 370'00 371'00 (M.C.)

Hidroia 416'00 419'00 (M.C.)

Iberduero 629'00 629'00 (M.C.)

Sevillana 476'00 481'00 (M.C.)

U. E. Fenosa 500'00 502'00 (M.C.)

Endesa 1270'00 1260'00 (M.C.)

Gesa 2150'00- 2175'00 (M.C.)

Alimentación---------------------------
Uniasa 1515'00 1535'00 (M.C.)

El Aguila 880'00 863'00

Azucarera 6420'00 6400'00 (M.C.)
Ebro 2300'00' 2300'00 (M.C.)
Ind. Agr. (Ma) 894'00 894'00
Viscofán 1975'00 2000'00 (M.C.)
Tabacalera 3700'00 3750'00 (M.C.)
Koipe 2900'00 2900'00 (M.C.)
Bodeg. y Beb. (Ma) 355'00 D 345'00
U. Cervecera 52'00 52'00
In. Agri. (Ba) __ 894'00
Damm. (Ba) — 852'00
Bodeg. Bilb. (Bi) — 1000'00
Bodeg. y Beb. (Bi) — 325'00

Comercio---------------------------------
Finanzauto 354'50 354'00
El Turia (Va) __ 200'00
Saba (Ba) — 595'00

Inmobiliaria V Construcción------
Asland 2965'00 2980'00 (M.C.)
Valderrivas 19050'00 19050'00

Mafre
Oxígeno

NOMBRE VALOR AYER ANTERIOR

Inmobiliaria y Construcción
Valenciana 10490'00 10480'00

Uralita 1715'00 1710'00 (M.C.)

Cristaleri 6810'00 6800'00

Dragados 2395'00 2395'00 (M.C.)

El Encinar 525'00 535'00

Vallehermo 2090'00 2100'00 (M.C.)

In. Metrop. — 905'00 (M.C.)

In. Urbis 1450'00 1455'00 (M.C.)

Vas. Centra 5000'00 5000'00 (M.C.)

Zabalburu — 560'00

Urb. Metro — 2330'00

C. P. Lemona 1100'00 UOO'OO

Cubiertas 13450'00 13460'00

Eurobuildi — 145'00

Asland Cat. (Ma) — D 280'00

Renta Inm. — 1525'00 (M.C.)

Sansón (BA) — 2300'00

Asland Cat. (Ba) — 280'00

C. Molins (Ba) — 1300'00

Focsa (Ba) — 3065'00

Corp. F. Alba 5750'00 5810'00 (M.C.)

Sociedades de inversión------------
General Invers. 1090'00 1090'00

Cartisa — 1350'00

Finsa 655'87 658'75

Mobinter — 180'00

Ceivasa — 1230'00
Cartinbao — 265'00
Invatisa — 1330'00

Patrisa — 1150'00
Fintisa — 875'00
Rentisa — 1260'00
Bansaliber 1005'00 1036'00

Figranvisa 374'87 388'12

Esp. Invers — 340'00
Cartex 176'00 176'00
Fibansa — 733'00

Papelera 276'00 280'00 (M.C.)
P. Navarra — 60'00
Unipapel — 649'00
Sarrió 648'00 670'00 (M.C.)
Torras (Ba) — 1580'00

■ 1111 m 1 o o «iv-----------------------------------------------------------------------

Ercros 629'00 634'00 (M.C.)
E. I. Aragón 1150'00 U55'00 (M.C.)
Insular Nitro. — 645'00 (M.C.)
Repsol 2125'00 2125'00 (M.C.)
Cepsa 1925'00 1945'00 (M.C.)
Petromed 5180'00 5260'00 (M.C.)
Seda Barna 285'00 285'00 (M.C.)
Sniace 289'00 297'00 (M.C.)

4125‘00 4135‘00 (M.C.)
— 950‘00

AYER ANTERIORNOMBRE VALOR

Fosforera 2480‘00 2525'00
Nicas — 50'00
Tafísa 1460‘00 1475'00
Hércules His. P 1360'00 P 1370'00

-

Fénix 6750'00 6750'00

SideromHalúrgicas
Ponferrada — 71'00
Hullas C. Cort. 485'00 485'00
A. Hornos 235'00 242'00 -ÍM.C.) _
Aux. FFCC 650'00 650'00
Acerinox 5210'00 5290'00
Asturia. Zinc 3840'00 3850'00
Españ. Zinc' 1350'00 1300'00
Macosa 470'00 480'00 (M. cC

N. M. Quiián 181'00 180'00 (M.C.)
D. Felguera 1215'00 1220'00 (NIC)
Amper 990’00 991'00 (M. C.)
Forjas Ala — 97'00
Olarra — 51'00
Siemens — 170'00
Tubacex 422'00 441'00 (M. C.)
Zard. Otis — 10500'00 (M.C.)
U. Cerrj (Bi) — D 120'00
System Af — U85'00
Tycsa 195'00 195'00
Ib-Mei — 220'00
Carburo (Ba) — 995'00
Unid. Hermet. — 185'00
Tycsa (Ba) — 195'00

/vuiomoviics
Bendix Esp. __ 360'00
Citroen 6500'00 6500'00
Tudor 1000'00 990'00 (M, C.)

Fasa Renault P 340'00 349'00
L. R. Santan __ 82'00
Motor Iber 370'00 371'00 (M. C.) _

Comunicaciones-------------—
Telefónica 830'00 830'00 (M. CJ

Iberpistas 117'00 U7'25
Acesa 732'00 738'00 (MCI-

Ceselsa 710'00
Tabacos (Ba) __ 185'00
Seg. Bilbao (Bi) _ 170'00
U. Ibérica (Va) __ 100'00
Reunión (Va) __ 135'00
Vidrala 1755'00 1800'00 (lOl-

Primbilbao (Bi) __ 710'00 ________
Tabacos (Ma) — 245'00 —

(M. C.) = Mercado Continuo
D = Dinero
P = Papel

Información 
facilitada por BANCO URQUIJO

GRUPO MARCH

.2022



Sábado, 24 de
Noviembre de 1990ECONOMIA 27S 9 A r

I^s sociedades 
constructoras 
fueron las que 
tuvieron mayores 
ganancias

¡4ADRID- (Efe).- Las socie
dades constructoras fueron las 
empresas que cotizan en Bolsa 
con un mayor aumento en sus 
resultados antes de impuestos 
durante los nueve primeros 
meses del año, al alcanzar unos 
beneficios de 16.655 millones de 
pesetas, superiores en un 72,7 
Mr ciento al mismo período de 
1989.

Estos datos se recogen en un 
ayance de resultados correspon
diente al tercer trimestre, ela
borado por la Comisión Nacio
nal del Mercado de Valores 
entre las 150 sociedades con 
mayor contratación bursátil, en 
el que se refleja un aumento 
global del 4,9 por ciento en la 
cifra de resultados de estas 
empresas.

El grupo formado por las 
sociedades industriales registró 
la mayor disminución en sus 
resultados antes de impuestos, 
con un 23,2 por ciento, al obte
ner unos beneficios de 137.372 
millones frente a los casi 
179.000 millones del mismo 
período del año anterior.

En cuanto a la influencia de 
la crisis del Golfo Pérsico sobre 
el mercado de valores madri
leño, los datos reflejan una 
mejora en la tendencia de los 
sectores de energia y agua, 
industria química y construc
ción.

La variación más significativa 
se registró en las sociedades 
petroleras, que pasaron de una 
reducción del 2,8 por ciento a 
un avance del 52,4% en sus 
beneficios, entre el segundo y 
el tercer trimestre del año.

La industria química, que en 
el segundo trimestre del año 
registró un aumento de sus 
beneficios del 9,8 por ciento, 
mejoró sus resultados en el 
período julio-septiembre hasta 
un 13,7 por ciento, mientras que 
en la construcción se pasó de 
un 66,4 a un 80,4 por ciento.

Los datos interanuales mues
tran que las sociedades del gru
po Energía y Agua alcanzaron 
un incremento del 15,6 por cien
to al contabilizar en el tercer 
trimestre un beneficio de 
277.655 millones de pesetas.

A continuación se sitúan las 
empresas del sector servicios 
wn unos resultados de 132.339 
■niUones, lo que supone un 
aumento del 13,4%, mientras 
Que los bancos, con un avance 
ttel 9,1%, situaron sus beneficios 
en 366.513 millones.

Mercado de divisas
Moneda Comprador Vende^
1 dólar USA.................................... ..................................93.802 94.036
1 ecu.. ................................130.597 130.923
J marco alemán.............................. ................................. 63.204 63.362
J franco francés.............................. .................................... 18.751 18.797

...............................................................184.729 185.191
^''^^^ italianas............................ .....................................8.421 8.443
francos belgas.......................... ................................306.017 306.783

J florín holandés............................. ..................................56.040 56.180
J corona danesa.............................. .................................. 16.476 16.518

..............................................................168.789 169.2U
^^^^°s portugueses............... .................................. 71.890 72.070

100 dracmas griegas...................... ...................................61.713 61.867
dólar canadiense.......................... ..................................80.899 81.101

^^^o.................................. ...................................74.834 75.022
100 yens japoneses........................ ...................................73.738 73.922
1 corona sueca................................ ....................................16.874 16.916

corona noruega............................ .................................... 16.197 16.237

........................... ...................................26.297 26.363
W chelines austríacos.................. ................................898.775 901.025
dólar australiano........................ .................................... 71.910 72.090

Según el secretario de la Federación de Comercio del sindicato, E. Folgar

UGT reivindicará una
Ley de Comercio Exterior

**Hay que acostumbrar al consumidor a ordenar su horario de compra”

El secretario general de la 
Federación de Comercio 
de UGT, Eugenio Folgar, 
que participará en la reu
nión convocada para el 
martes por el secretario 
general de Comercio, Jai
me Camenge Puig, defen
derá la elaboración de una 
Ley de Comercio Interior 
con el objetivo de regular 
de forma general el sector.

Maite VAZQUEZ

MADRID. (Fax Press).- 
Los aspectos que deben ser 
regulados urgentemente son 
el horario comercial, la pro
fesionalidad y especialización 
de los trabajadores, la defensa 
del consumidor y la petición 
de apoyo al sector comercial.

El representante ugetista 
también informó de la evo
lución de los resultados elec
torales en el sector, aflrman- 
do que su fuerza sindical se 
encuentra a la cabeza de los. 
sindicatos al haber obtenido 
8.062 delegados mientras que 
CC.OO se sitúa en los 5.669 
delegados. En opinión de Fol
gar el ordenamiento comer
cial es un mandato constitu
cional, por lo que la elabo
ración de la citada Ley de 
Comercio Interior debería 
contar con la participación de 
todos los agentes sociales 
implicados.

El modelo comercial que 
debería quedar reflejado en 
la futura ley, según el diri
gente ugetista, “tiene que ser
vir a la sociedad, respetando 
los objetivos de progreso eco
nómico y social en igualdad 
de oportunidades”.

Delimitar competencias

Otro de los aspectos des
tacados fue la necesidad de 
delimitar las competencias- 
entre el Estado Central, las 
Comunidades Autónomas y 
los Ayuntamientos en esta 
materia, ya que bajo un mar
co general se podrían aplicar 
las peculiaridades de cada 
zona.

Folgar afirmó ante el pro
blema que puede suscitar

UGT reivindica ias 60 horas de apertura semanal de los comercios.

entre los hábitos de los con
sumidores la fijación de un 
horario comercial que “hay 
que acostumbrar al consumi
dor a ordenar su horario de 
compra”, reivindicando de 
esta forma las 60 horas de 
apertura semanal y la inha
bilitación de domingos y fes
tivos para la apertura de los 
comercios. En este sentido 
dijo que “el consumidor com
pra en función de su poder 
adquisitivo y no del horario 
de apertura y cierre de los 
comercios”.

Horario comercial

Por otro lado, dijo que 
una vez que se haya elabo
rado la Ley, cada comunidad 
autónoma deberá adecuar y 
negociar el límite semanal. 
Recordó, en este aspecto, que 
algunas comunidades autóno
mas como la gallega, valen
ciana, vasca o aragonesa ya 
han firmado una Ley de orde
namiento comercial en la que 
han quedado fijados los hora
rios comerciales. De aprobar
se una ley con carácter gene
ral, las citadas leyes desapa
recerían, si bien, Folgar expli
có que la misma debería reco
ger el espíritu de las ya 
aprobadas.

Cambios de escasa cuantía 
en el mercado bursátil

MADRID. (Efe).- La última 
sesión de la semana bursátil 
madrileña mantuvo la misma 
tónica de jomadas precedentes, 
con cambios a la baja genera
lizadas y de escasa cuantía.

El grupo bancario fue el más 
afectado por las pérdidas, segui
do de siderometalúrgicas y 
alimentación.

El mercado no contó ayer 
con la habitual referencia de 
la Bolsa de Tokio, cerrada por 
festivo, al igual que Wall Street, 
por lo que al parecer los inver

‘‘Sindicato 
hegemónico’’

Eugenio Folgar des
tacó que en el sector 
sólo aparecen tres sin
dicatos con representa
tividad: Comisiones 
Obreras, UGT y 
ELA-STV.

También precisó que 
la Unión General de 
Trabajadoes es el sindi
cato “hegemónico”, 
habiendo ganado en 
todas las comunidades 
autónomas, a excepción 
del País Vasco donde ha 
ganado ELA-STV.

Por último, Folgar 
aseguró que se están 
cumpliendo las previsio
nes de su federación 
que situaban entre 
11.500 y 12.000 el-núme
ro de delegados que 
obtendría el sindicato 
ugetista, en tanto que 
CC.OO -también según 
estas previsionesobten- 
dría entre 7.500 y 8.000 
delegados. Todavía que
dan por elegir 105 dele
gados hasta el 15 de 
diciembre. 

sores optaron por mantenerse 
a la espera de nuevos acon
tecimientos.

La publicación del informe 
de ’a Comisión Nacional del 
Mercado de Valores, que alerta 
sobre el fuerte descenso de 
beneficios de las empresas que 
cotizan en bolsa, es una nueva 
referencia negativa para los 
inversores en renta variable.

El índice general de la sesión 
de ayer quedó situado en 231,29 
enteros, en baja de 0,92 déci
mas.

Casi millón y 
medio de 
parados recibe 
algún tipo de 
cobertura

MADRID. (Efe).- La tasa de 
cobertura por desempleo alcan
zó en el mes de septiembre a 
1.468.046 personas, lo que sig
nifica el 60,21 por ciento de los 
parados registrados en la 
encuesta de población activa 
correspondiente al segundo tri
mestre de 1990, incluidos los 
acogidos al régimen general, al 
agrario, así como a los expe
dientes en trámite, informó ayer 
el Ministerio de Trabajo.

En una nota remitida por 
este Departamento se indica 
que a estas cifras se llega agre
gando a la tasa de cobertura 
efectiva los subsidiados even
tuales del campo y los bene
ficiarios de desempleo parcial, 
que en el mes de septiembre 
ascendían a 309.790 y a 4.611 
trabajadores respectivamente.

Al finalizar el mes de sep
tiembre la tasa de cobertura 
efectiva, que incluye los expe
dientes en trámite que serán 
resueltos favorablemente, fue 
del 50,15 por ciento y benefi
ciaba a 1.153.645 trabajadores 
desempleados.

Según las mismas fuentes, 
desde el mes de marzo de 1989, 
en que se ampliaron las pres
taciones por desempleo, esta 
tasa de cobertura ha crecido 
14,01 puntos, ya que en ese mes 
ascendía al 36,14 por ciento y 
beneficiaba 974.871 trabajado
res. Ademas, la tasa de cober
tura estadística ascendió a un 
43,01%, con un incremento de 
11,54 puntos respecto a la del 
mes de marzo del año anterior.

El Hispano 
espera abrir 
pronto un banco 
de inversión en 
Portugal

LISBOA. (Efe).- El Banco 
Hispano-Americano espera que 
las autoridades portuguesas 
concendan, lo antes posible, la 
autorización definitiva para 
abrir un banco de inversión en 
Portugal.

“El principal objetivo del 
Hispano en Portugal, que espe
ramos se cumpla lo más pronto 
posible, es abrir un banco de 
inversión”, declararon a Efe los 
directivos de este entidad finan
ciera española durante la pre
sentación, anteanoche en Lis
boa, de su estado de cuentas 
y actividades en este país.

Añadieron que el Hispano y 
el Banco Central son los dos 
candidatos más firmes a abrir 
oficinas comerciales en Portu
gal, país que cuenta ya con tres 
bancos autorizados en España, 
mientras que sólo el Banco 
Exterior ha podido constituirse 
como tal en el país luso.

La Corporación Financiera 
Hispamer, integrada en el Ban
co Hispano-Americano, entró 
en Portugal en el verano de 
1988 con una sociedad de “lea
sing” (arrendamiento con 
opción de compra) y otra de 
inversión, con el objetivo de 
financiar empresas españolas 
establecidas en ese país.
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Heseltine podría atraer a los votantes de varias tendencias políticas.

ií
Heseltine, Major y Hurd no muestran diferencias ideológicas perceptibles

Los aspirantes a la sucesión de 
Thatcher inician sus campañas
John M^or parece el hombre más cercano a la política de la primera ministra

Los tres candidatos a la sucesión de la primera ministra 
británica, Mai^aret Thatcher, en el Partido Conservador 
iniciaron ayer sus respectivas campanas para intentar obte
ner el respaldo de sus colegas parlamentarios en las elec
ciones internas que se celebrarán el próximo martes, día
27.

LONDRES. (Efe).- Los tres 
candidatos, el ex ministro de 
Defensa Michael Heseltine, el 
titular de Economía, John 
Major, y el ministro de Exte-

riores, Douglas Hurd, ofrecie
ron a lo largo de la mañana 
de ayer una serie de entrevistas, 
conferencias de prensa y com
parecencias ante los fotógrafos.

UNA LUZ TRAS LA NOTICIA
En la media noche, 
de lunes a viernes, la Cadena 
COPE abre sus puertas a un 
debate sobre lo que acaba de 
ocurrir.
Pilar Cernuda, Juan Roldán,

Femando Jáuregui y el
Director del Programa,
Javier González Ferrari 
encienden "LA LINTERNA" 
para que veas las cosas claras.

LA LINTERNA

De lunes a viernes 12 de la noche RADIO POPULAR

COPE

El argumento de cada uno 
era el mismo: que él es el más 
capacitado para unificar un Par
tido Conservador dividido y 
para ganar las próximas elec
ciones generales.

De Major se dice que es el 
candidato más cercano a las 
políticas de Thatcher; de Hesel
tine, que es el más alejado de 
la primera ministra, mientras 
que Hurd podría representar 
una postura intermedia. Sin 
embargo, al juzgar en base a 
sus sendas declaraciones públi
cas, sus diferencias ideológicas 
son apenas perceptibles.

Al respecto, los comentaristas 
han convertido en tópico la fra
se “no se puede insertar ni un 
papel de fumar entre las polí
ticas del uno y el otro”. Los 
tres coincidieron, por ejemplo, 
en ofrecer grandes reformas, o 
incluso la eliminación del “poli 
tax”, el impuesto municipal 
individual que desató una olea
da de protestas cuando entró 
en vigor, el pasado mes de abril.

Un sondeo que publicó ayer 
el diario conservador Daily 
Telegraph indicó que con cual
quiera de los candidatos a su 
cabeza el Partido Conservador 
vería aumentar su intención de 
voto, en comparación con los 
niveles que experimentó última
mente bajo el liderazgo de 
Thatcher. En la encuesta del 
Daily Telegraph, realizada des
pués del anuncio de la próxima 
dimisión de Thatcher, los dos 
partidos principales quedan más 
o menos empatados.

Aunque Major pareció insi
nuar que él es el heredero nato 
de Thatcher y comentó que 
seguiría las políticas de ella y 
“construir sobre sus logros”, 
Heseltine también afirmó poder 
contar con el apoyo de algunos 
de los diputados que antes eran 
fíeles seguidores de la primera 
ministra.

Otros de los incondicionales 
de Thatcher no han ocultado 
su rencor por la actuación de 
Heseltine al derribar a quien 
fue “el primer ministro más 
grande de este siglo”.

Atractivo de Heseltine

La ventaja de Heseltine, 57 
años, es que se perfila como 
personaje atractivo que podría 
atraer a los votantes de varias 
tendencias políticas, mientras 
que Major y, sobre todo, Hur 
tienen un estilo personal mucho 
menos llamativo. ,

Major, a sus 47 años, puede 
ofrecer una imagen renovadora 
al Partido Conservador. Aun 
que ha recibido el apoyo oe 
ala derechista del partido, _ 
entiende bien con los sectore 
más liberales. ,

Hurd, de 60 años, se presen» 
como estadista experimenta 
-capaz de hacer frente a la en 
en el Golfo- y como una ng^ 
simpática y dialogante. , 

Hurd y Major han P^^^.^j 
para que el que menos vo 
reciba en la votación del ma 
apoye al otro en la sigwe;

caso de que 
consiga la aiay

vuelta, en 
candidato 
absoluta.

a
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La crisis del Golfo y ¡a liberación de los rehenes del Líbano centraron el encuentro

Bush y Hafez al Assad mantuvieron 
una reunión ‘^histórica” en Ginebra

El Soviet 
Supremo omite la 
moratoria y exige 
propuestas claras 
a Gorbachov

El presidente de EEUU y H. Mubarak esperan todavía encontrar una salida pacífíca a la crisis

la crisis del Golfo y la 
liberación de los rehenes 
ggíadounidenses en el 
Líbano centraron la reu- 
oión que mantuvieron ayer, 
tarde en Ginebra los pre
sidentes de Estados Uni
dos y Siria, George Bush 
y Hafez al Assad, respec
tivamente.

GINEBRA. (Efe).- La 
entrevista comenzó a las 
19.00 hora local (18.00 gmt) 
en un hotel ginebrino, horas 
después de la celebrada 
entre Bush y el presidente 
egipcio, Hosni Mubarak.

En El Cairo, el presidente 
Bush reiteró la amenaza que 
para la paz en el mundo 
supone el hecho de que Irak 
disponga de armas nucleares 
y del peligro que conlleva 
para la seguridad interna
cional.

El jefe de Estado egipcio 
hizo hincapié en que “no 
estamos por el uso de la 
fuerza”, aunque precisó que 
cualquier solución a la crisis 
del Golfo debe implicar la 
retirada incondicional iraquí 
de Kuwait y la reposición de 
su Gobierno.

El líder egipcio, que 
medió en la reunión entre 
Bush y Assad, afirmó que 
Siria es “un país clave del 
que no podemos rechazar su 
ayuda”.

Las tirantes relaciones 
entre Damasco y Washing
ton se distendieron ligera
mente cuando el Gobierno 
sirio, durante años enemigo 
de Irak, prometió enviar 
20.000 soldados al Golfo 
para colaborar con la fuerza 
multinacional, y el secretario

Los polacos acuden mañana a las urnas 
para elegir al sucesor de Jaruzelski

VARSOVIA. (Efe).- Caren- 
<:*a de programas concretos, 
promesas difíciles de cumplir y 
acusaciones personales de bajo 
fondo, caracterizaron la campa
ría electoral que concluyó ayer 
para la sucesión del general 
'Wojciech Jaruzelski en la pre
sidencia de Polonia.

Mañana domingo 28 millones 
* personas están llamadas a 
^',^8*r a uno de los seis can
didatos que se presentan a los 
primeros comicios presidencia- 
®s libres desde hace más de 

JO años.
Los muros de las ciudades 

polacas rebosaron de carteles 
Rectorales del antiguo electri- 
R'sia de Gdansk, Lech Walesa, 
* nombre al que todos los son- 
eos dan como el que tiene más 

Posioilidades de ganar estas 
R'ecciones.

Qho de los fundadores de 
"daridad, el actual primer 
mistro, Tadeusz Mazowiecki, 
8ora entre los favoritos de los

Assad no comparte todos los objetivos planteados por Bush respecto a la crisis del Golfo.
Bí

W
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de Estado norteamericano. 
James Baker, visitó Siria el 
pasado octubre para discutir 
el papel a desempeñar por 
este país.

Assad no comparte, sin 
embargo, todos los objetivos 
de EE.UU en la crisis del Gol
fo, ya que Siria ha exigido la 
retirada de las fuerzas iraquíes 
de Kuwait y se ha sumado a 
la operación multinacional, 
pero se opone a que un posi
ble ataque destruya el poten
cial militar de Irak que con
sidera indispensable en caso 

-de un confiicío con Israel.
Siria figura todavía hoy en 

la lista estadounidense de los 
Estados que financian y apo

medios políticos, aunque las crí
ticas encarnizadas de sus par
tidarios rompieron la leyenda 
dorada que rodeaba a los dos 
hombres, marcando el fin de 
la ética y la cohesión que rei
naban en este poderoso sin
dicato.

Compañeros de armas en la 
lucha contra el sistema comu
nista, la pugna Walesa-Mazo- 
wiecki provocó una profunda 
división en la sociedad polaca, 
cuyos efectos se dejarán sentir 
por tiempo indefinido.

De los otros candidatos, el 
único que descolló en los son
deos fue el acaudalado emi
grante Stanislaw Tyminski, 
poseedor de la triple naciona
lidad polaca, peruana y cana
diense, un hombre perfecta
mente desconocido, que en 
medio de la campaña acusó a 
Mazowiecki de “alta traición” 
y de “corrupción” por su polí
tica de liberalización económi
ca.

yan el terrorismo, principal
mente por su ayuda a los gru
pos palestinos extremistas.

La entrevista entre Bush y 
Assad tiene lugar cuando 
fuentes relacionadas con los 
servicios secretos norteameri
canos reafirman las sospechas 
sobre la implicación de un 
grupo vinculado con Damasco 
en el atentado perpetrado en 
diciembre de 1988 contra un 
Boeing de Pan Am, que esta
lló en pleno vuelo sobre la 
ciudad escocesa de Lockerbie 
y en el que murieron 270 
personas.

Asimismo, se ha denuncia
do en varias ocasiones la apa
rente falta de cooperación de 

Todos los sondeos dan como favorito a Lech Walesa.

Í#

Siria a la hora de intentar res
catar los rehenes occidentales 
que siguen en Líbano.

La reunión que se celebró 
ayer en Ginebra fue la pri
mera en trece años entre los 
presidentes^ de Estados Uni
dos y Siria.

En junio de 1974, el enton
ces jefe de Estado norteame
ricano, Richard Nixon, visitó 
Damasco, tras la reanudación 
de las relaciones diplomáticas 
entre los dos países, mientras 
que en 1977 Hafez el Assad 
viajó a Ginebra para entre
vistarse con quien ocupaba en 
esa fecha la Presidencia de 
EE.UU, Jimmy Carter.

MOSCU. (Efe).- El Parla
mento de la URSS aceptó ayer 
debatir los cambios del Ejecu
tivo que el presidente soviético, 
Mijail Gorbachov, deberá aún 
precisar, pero omitió la idea de 
decretal una moratoria a las 
decisiones que puedan causar 
conflictos entre las legislaciones 
de la URSS y de las repúblicas.

La resolución, aprobada ayer 
por la mañana “en términos 
generales” y cuyas cláusulas aún 
serán precisadas por el legis
lativo, expresa insatisfacción 
por la gestión del Gobierno 
soviético,,encabezado por Niko
lai Rizhkov, y exige a Gorba
chov que en un plazo de 12 
días presente al Parlamento el 
nuevo sistema de poder, que 
propuso crear el pasado sábado.

Aquella intervención de Gor
bachov, totalmente inesperada 
después de su largo y confuso 
discurso del viernes anterior, le 
granjeó el apoyo de la aplas
tante mayoría de los diputados 
que aprobaron sus propuestas, 
también “en términos genera
les”.

No obstante, el texto del 
documento, presentado ayer 
por el presidente de la comisión 
Alexey Davydov, pareció ser 
una sorpresa para Gorbachov 
y los miembros del Presidium 
del Parlamento que el sábado 
último habían propuesto una 
variante totalmente distinta.

En el nuevo documento apa
reció la exigencia de un informe 
complementario sobre la nueva 
estructura de poder y desapa
reció la idea de la moratoria 
que había provocado duros 
debates en el Legislativo y agu
das críticas de las repúblicas, 
que la interpretaron como 
intento de congelar sus actas 
de soberanía.

La medida estaba encamina
da a terminar con la “guerra 
de leyes” que libran los par
lamentos republicanos y el cen
tro, pues las repúblicas, en vir
tud de su soberanía, emiten nor
mas que son consideradas por 
el Gobierno central como 
inconstitucionales o atentatorias 
contra la integridad del Estado.

Además, la primera variante 
de resolución preveía que el 
presidente debía utilizar “todos 
sus poderes” contra las repú
blicas que se negaran a aceptar 
la moratoria.

URSS y China exigen la 
retirada iraquí

Por otra parte, los ministros 
de Exteriores de China y la 
URSS, que celebraron ayer una 
entrevista en la ciudad occiden
tal china de Urumqi, firmaron 
ayer un documento sobre la cri
sis del Golfo. En el documento, 
Eduard Shevardnadze y Qian 
Quichen exigen la retirada ira
quí de Kuwait, pero advierten 
que ésta no parece que vaya 
a producirse.

Qian reiteró la posición de 
su país sobre la crisis y afirmó 
que tanto China como la Unión 
Soviética se oponen a la 
anexión iraquí de Kuwait, piden 
la retirada incondicional y cuan
to antes de las tropas de Irak 
del Emirato, en cumplimiento 
de las resoluciones de la ONU-
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La crítica especializada ha califícado unánimemente con baja puntuación las dos novelas galardonadas

Antonio Gala y Sánchez Dragó 
recibieron los premios Planeta 1990

La intervención de Arrabal consiguió dejar en segundo plano las refíexiones de Sampedro y Gala

Como en años anteriores, 
cinco semanas después de 
que el Planeta fuese falla
do en Barcelona, Antonio 
Gala y Femando Sánchez 
Dragó recibieron, en el 
transcurso de un almuerzo 
celebrado en el Hotel Pala- 
ce, de Madrid, la dotación 
económica del premio Pla
neta.

MADRID (Efe).- Gala y 
Sández Dragó recibieron la 
dotación económica del pre
mio: veinte millones para la 
obra ganadora y cinco a la 
finalista. Arropados como es 
usual por una gran campaña 
publicitaria que disparará el 
número de ejemplares vendi
dos a cifras millonarias, el acto 
del Palace contó con la par
ticipación, como presentado
res, de José Luis Sampedro, 
que hizo una apología del 
“Manuscrito Carmesí” de 
Antonio Gala, y Femando 
Arrabal, que habló de la nove
la de Sánchez Dragó.

Sin embargo, y a pesar de 
los panegíricos de Sampedro 
y Arrabal, en pocas ocasiones 
la crítica especializada ha 
coincidido de modo tan uná
nime a la hora de calificar 
con una baja puntuación las 
dos novelas galardonadas, lo 
cual no hará, obviamente, que 
dejen de venderse, ya que los 
premios Planeta vienen res-

1

iQola no pareció divertirse con el particular ingenio de Femando Arrabal.

pondiendo a una fría y lúcida 
estrategia de márketing que, 
invariablemente, posiciona los 
títulos en el primer puesto en 
la lista de ventas.

Sampedro dijo que “El

Manuscrito carmesí” consti
tuía un hecho extraordinario 
en nuestra narrativa, algo fue
ra de lo común tanto por su 
riqueza lingüística como por 
su estructura.

Plantón y 
discurso

Pero la gran noticia 
de la entrega del Premio 
estuvo en el plantón que 
dio Arrabal, que se pre
sentó al acto en los pos
tres, y que, en una inter
vención que podía haber 
firmado el mismo Grou- 
cho Marx, ensalzó la 
obra finalista, la escrita 
por Sánchez Dragó 
Arrabal, presentando 
siempre la obra de Sán
chez Dragó, aseguró 
que el “Sida se trans
mite por el olor, de ahí 
que se vayan a fabricar 
preservativos para la 
nariz”. El acto, ante el 
desconcierto y las risas 
de los invitados y perio
distas, y la muda y cris
pada irritación de Anto
nio Gala, —al que no* 
pareció divertir el inge
nio de Arrabal-acabó 
sin que nadie se hiciese 
eco de la invitación a 
participar en el colo
quio. En suma: aunque 
tarde, la intervención de 
Femando Arrabal con
siguió dejar en segundo 
plano las reflexiones de 
Sampedro, Gala y Sán
chez Dragó.

Un profesor 
norteamericano 
estudia la 
relación entre el 
Quijote y Tirant

BARCELONA (Efe, 
Edward T. Aylward, profesor J 
literatura española en la uni 
versidad norteamericana de 
South Carolina, cree que h 
viveza cíe los diálogos y la ironía 
de “Tirant lo Blanc” pudieron 
influenciar a Cervantes a la 
hora de escribir el Quijote.

Aylward, que participa en ti 
simposio sobre la novela de Joa. 
not Martorell que ayer se clau
sura en Barcelona, explica las 
dos referencias al Tirant que 
aparecen en el Quijote, capí- 
tulos sexto y octavo, como una 
demostración del valor que el 
autor castellano concedía al clá
sico del autor valenciano.

El Quijote, publicado en 1605 
-es decir más de un siglo des
pués que la primera edición del 
Tirant-, recoge en el capítulo 
sexto una serie de referencias 
elogiosas a la novela de Mar
torell, mientras que en el capí
tulo 8 Cervantes “hace una 
parodia de la novela de caba
llerías” utilizando de nuevo la 
trama del Tirant.

Esta doble visión responde, 
según el profesor norteameri
cano, a los propósitos diferentes 
que tenía Cervantes en cada 
parte del libro, elogiar primero 
y satirizar después, aunque en 
todo caso son una muestra de 
la importancia que concedía el 
autor del Quijote al Tirant.

Blecua, profesor en Barcelo
na, explicó en el simposio que 
el elemento más novedoso del 
Tirant es su “reproducción de 
la conversación humana”, que 
hasta ese momento no se había 
conseguido en novela.

Jorge Herralde destacó la obra del autor

Presentada la última 
novela de Alvaro Pombo

El óleo '‘Francisqueta” fue pintado en 1907

Vendido en 212 millones
de pesetas un “sorolla”

MADRID (Efe).- El director 
de la editorial Anagrama, Jorge 
Herralde, presentó ayer la últi
ma novela del escritor Alvaro 
Pombo, “El metro de platino 
iridiado”, título que hace el 
número cien de la colección 
“Narrativas Hispánicas” de esta 
editorial.

Alvaro Pombo fue el autor 
que inauguró esta colección en 
1983 con “El héroe de las man
sardas de Mansard”, obra gana
dora del Primer Premio Herral
de de Novela, del que quedó 
tambien finalista con otro título.

En opinión de Herralde, es 
todo un lujo poder contar con 
una obra de Pombo en el núme
ro cien de esta colección, que 
ha servido para que surjan o 
se consoliden muchos narrado
res.

“El tiempo -explicó Herral
de- se encargará de dictar sen
tencia sobre si son buenos o 
malos, lo que es innegable es 
que la nueva narrativa española 
era prácticamente inéxistente 
hasta entonces”.

Ahora, siete años después, el 
panorama literario ha cambiado 
radicalmente y se ha reflejado 
en que el lector español está 
ávido por leer a estos autores 
y que por primera vez la lite

ratura española se exporta, 
agregó.

Desde la obra inaugural de 
Pombo, en “Narrativas Hispá
nicas”, por esta colección han 

• pasado autores de la talla de 
Javier Marias, Felix de Azua, 
Javier Tomeo o Vicente Molina 
Foix, entre otros, junto con 
autores noveles que han inicia
do en ella su carrera de narra
dores.

Respecto a su nueva obra 
Alvaro Pombo explicó que “El 
metro de platino iridiado” no 
es una novela sobre el rearme 
moral. “El mal ha sido un tópi
co en la literatura y lo que pre
tendo es ver si se puede repre
sentar una vida honrada, monó
tona, y convertir un tema pre
suntamente árido en una come
dia divertida”.

“Mi personaje es un hombre 
que tiene una vida tranquila y 
convencional pero que tiene 
que complicar un poco su exis
tencia y yo quería responder a 
la cuestión de si sería posible 
salir del mundo insignificante”, 
precisó el novelista.

Pombo explicó que cuando 
escribe piensa en el lector, pero 
reconoció que no escribe lo que 
él leería para distraerse: novelas 
de terror.

MADRID (Efe).- El lienzo 
de Joaquín Sorolla Bastida 
(1863-1923) titulado “Francis- 
queta” fue subastado el jueves 
por 212.800.000 pesetas, precio 
más alto pagado hasta ahora 
en España por una obra del 
pintor valenciano. El cuadro, 
del que es protagonista una 
niña pescadora paseando con 
sus capazos a la orilla del mar, 
fue adjudicado a un comprador 
que pujó por teléfono por un 
precio de martillo de 190 millo
nes de pesetas.

A esta cantidad hay que aña
dir un doce por ciento en con
cepto de comisión, por lo que 
la creación del artista impre
sionista ha sido vendida por un 
importe total de 212.800.000 
pesetas.

Con la venta de esta obra, 
subastada por la casa “Edmund 
Peel”, representante en España 
de la firma “Sothebys”, se ha 
batido el récord de las cifras 
pagadas hasta el momemnto 
por un cuadro del pintor valen
ciano en las salas españolas.

El “sorolla” por el que se 
había abonado la cantidad más 
alta hasta hoy en España, fue 
un lienzo que salió a la venta 
el pasado abril en otra licitación 
celebrada en Madrid por “Ed

mund Peel”, por ef que se pagó 
una cifra de 201 millones de 
pesetas (180.000.000 pesetas a 
precio de martillo).

El récord internacional de los 
precios de la obra de Sorolla 
lo mantiene el óleo “Playa de 
Valencia, sol de tarde”, que fue 
vendido por 320 millones de 
pesetas el pasado mes de junio, 
en subasta realizada por “Sot
hebys de Londres.

Pintado en 1907

“Francisqueta”, la figura de 
una niña pescadora valenciana 
que pasea con sus capazos a 
la orilla del mar, un óleo pin
tado en 1907 por Joaquín Soro
lla (1863-1923), lo adquirió Gra
ce Rainey Rogers por 2.500 
dólares (unas 240.000 pesetas 
actuales) en la primera expo
sición del artista celebrada en 
el año en la Hispanic Society 
de Nueva York.

En noviembre de 1943 la obra 
fue comprada por José Gómez 
Mena en las Park Bernet Galle- 
ries y la trasladó a su residencia 
de La Habana. Con la llegada 
de Fidel Castro al poder, el cua
dro viajó, junto a los herederos 
de Gómez Mena, a Miami, don
de ha permenecido hasta ahora.

Marco 
Conchillo, 
nombrado nuevo 
director general 
del INAEM

MADRID (Efe).- Juan Fran- 
r cisco Marco Conchillo, nombra
do ayer por el Consejo de 
Ministros director general del 
Instituto de las Artes Escénicas 
y de la Música (INAEM), ^ 
sustitución de Adolfo Marsi- 
llach, era hasta ahora subdirec
tor de Musica de este organis
mo. El nuevo director w 
INAEM nació en Hospitalet de 
Llobregat hace 39 años y es des
de muy joven un gran aficio
nado a la música.

Juan Francisco Marco dingio 
el área de cultura, enseñanza 
y deportes en su ciudad natal» 
entre 1983 y 1985, donde creo 
la fundación del Patronato 
Municipal de Cultura y gestiono 
los cursos de iniciación a 
música, al teatro y a las art 
en general, para escolares.

A partir de 1985 fue o°® 
brado director del Area 
tura del Ayuntamiento de br 
nada y formó parte del Co®’ 
Organizador de los actos 
50 Aniversario de la muerte 
Federico Gaercía Lorca.

Un año después fue oes® 
nado subdirector de Música 
Ministerio de Cultura.
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ESTA SUSCRIPCION 
VA A DAR 

MUCHO QUE HABLAR

j alVibuna de Ciudad Real lanza

una campaña de susaripciones que

va a dar mucho que haUar.

Al suscribirse usted lecibirá día a día

ké?

^ OFERTA VALIDA HASTA EL 30 DE NOVIEMBRE - 1990

sequiumos con una vaEcuEadora que 

habla y si es por seis meses un abre 
varias elveírico. -^C*

en SU casa, su empresa o allá donde

desee toda la información dara y di

recta de La Ihibuna.

La Tribuna
da Ciudad Raal 

DIARIO INDEPENDIENTE

Rellene este cupón y envielo a La Tribuna - Pzo. del Pilar n" 7-13001 Ciudad Real

NOMBRE...............................................APELLIDOS..................................... ........................................
D.N.I./C.I.F....................................................................TELEFONO............................. .......................  
DOMICILIO-................................................................C.P-..................... PROVINCIA.....................  
¿A PARTIR DE QUE DIA QUIERE RECIBIR La Tribuna?........................................................ 
MARQUE CON UNA (X) MODALIDAD DE PAGO QUE VD. PREFIERA:

□ Pago Mensual ........2>.4OO PTS
□ COBRADOR (Sólo Ciudad Real Capital) □ Pago Trimestral ........7.200 PTS
□ BANCO/CAJA DE AHORROS □ Pago Semestral....... 14.400 PTS
□ REEMBOLSO (Míniimo trimestal) □ Pago Anual .......28.800 PTS
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Muy Sres. míos;
Ruego cargen en esta Cta.Cte./Libreta los recibos que les presente al cobro 

PUBLICACIONES DE CIUDAD REAL3.A. a partir de la fecha y hasta nueva orden 
Atentamente les saluda.

Fdo..................................................................................................
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Agenda deportiva
Segunda División ~ Grupo III

20.00 hora peninsular. Las Palmas 
Valdepeñas, Morales Yáñez (Ten)

Grupo IV
17.00 Mallorca - Tomelloso, Alfaro 

Pérez (Val)
Tercera División - Grupo XVII
16.30 Manzanares - Quintanar, 

López Galiacho (Ab)
16.00 Albacete - Tarancón, España 

Magro (GU)
16.30 G. Alcázar- Madridejos, Par

do Serrano (Ab)
16.00 Socuéllamos - Conquense, 

Antúnez Ballesteros (To)
-16.00 Azuqueca - Portillo, Gómez 

Gómez (Cu)
16.00 Fuensalida - Guadalajara, 

Jiménez Hidalgo (CR)
16.00 Motilla - Villarrobledo, De 

la Cruz Delgado (CR)
16.00 Villacañas - Talavera, García 

Fuentes (To)
16.00 Almagro - La Solana, Palomo 

Gómez (To)
16.00 Los Yébenes - Daimiel, Peiró 

Viana (Gu)

Primera Preferente - Grupo I

15.45 Teresiano - Herencia, Cas
tellanos Céspedes (CR)

16.15 Torrijos - Polán, Mansilla 
Muñoz (Gu)

16.00 Asland - Tembleque, García 
Fernández (To)

16.00 At. Ciudad Real Mora, Are
nas Fernández (Ab)

16.00 Yuncos - Urda, García Rubio 
(To)

15.45 Illescas-Santa Bárbara, 
Gómez González (To)

16.00 Sonseca - Manchego, Mar
tínez Mañas (Cu)

16.30 Miguelturreño Villarrubia, 
Romero Sánchez (CR)

16.00 Consuegra - Puertollano, 
Torrente Cuenca (Ab)

Primera Preferente - Grupo II

16.30 San José Cuenca Pedro 
Muñoz, Buendía Rodríguez (Ab)

15.45 Casasimarro - Minglanilla, 
Martínez López (Ab)

16.00 Criptanense - Tobarra, Rodrí
guez Bellón (To)

16.00 Optense - Caudete, Carvajo 
Romero, (Gu)

16.00 Casas de Haro - Pedroñeras, 
Núñez Chico (CR)

16.00 Cervantes - Jareño, Cánovas 
Cortés (Ab)

16.15 Madrigueras - Campillo, 
Gómez Navas (CR)

16.30 La Roda - Teatinos, Cerdá 
Rabanal (CR)

Primera Ordinaria

16.00 Puertollano - R. Villasequilla, 
Redondo Pacha (CR)

16.00 Villafranca - Alcázar, Cara- 
vaca Villalba (To)

16.00 Santa Cruz - Infantes, Rodrí
guez Mejías (CR)

16.00 Alqiodovar - Calatrava, 
Torres Aguilar (CR)

16.30 Sp. Valdepeñas - Torrenueva, 
Villacreces López (CR)

16.00 Salvatierra - Orgaceño, Adán 
Serrano (CR)

15.45 Moraleño - La Fuente, Espi
nosa Muñoz (CR)

Segunda Regional- Grupo II

16.00 Porzuna - Pozuelo, Sánchez 
Calamardo (CR)

16.00 Almadén - Chillón, Tapiador

Juveniles - Grupo BPlaza (CR)
15.45 Bolañego - Virgen del Valle, 

Fernández Bastante (CR)
16.00 Villartense - Arenales, López 

Arribas (CR)

F División Juveniles - (CR)

Segunda Vu,,ita
16.30 (S) Miguelturreño Villarrubia 

.Montañés Petit (CR)
16.00 (S) Manchego - Valdepeñas, 

Campayo Córdoba (CR)
16.30 (S) Alcázar - Campo de Crip

tana, Salazar Carretón (CR)
16.00 (S) Teresiano - La Solana, 

Rodríguez Serrano (CR)
16.00 (S) C. R. Alarcos Tomelloso, 

Serrano Ortega (CR)

.^ División Juveniles - Grupo A

Segunda Vuelta
11.00 Pedro Muñoz - Bolañego, Fer

nandez Cano (CR)
16.30 Daimiel - Socuéllamos, Ruiz 

de León (CR)
11.30 Manzanares Infantes, Aguado 

Delgado (CR)
16.00 (S) Herencia - Tomelloso, 

Romero García (CR)

Íi M
í/

Segunda Vuelta
11.30 Porzuna - C.R. Alarcos 

“B”Expósito López (CR)
16.00 (S) Almagro - Calatrava, 

Madrid Pozo (CR)
16.00 (S) Corraleño - Los Angeles, 

García Baeza (CR)
16.00 (S) Almadén - Almodovar, 

Toledano Amazares (CR)
16.00 Piedrabuena- Puertollano, 

Bella Asensio (CR)

Liga Nacional Juveniles Grupo U

San Roque - At. Puertollano

Cadetes

12.00 Alcázar - Criptana, Marchan
te Larra (CR)

- Argamasilla de Alba Pedro 
Muñoz, Salazar Carretón (CR)

Infantiles

Pedro Muñoz-Socuellamos, Escu
dero Sánchez (CR)

Herencia-Campo de Criptana, 
González Román (CR)

AlcazarArgamasilla de Alba, Mar
chante Zarza (CR)

Balonmano F División Masculina 
Grupo II

Sábado 19.00: G.E. i E.G. Caserío 
Vigón, Clavería (Aragón) Ferrer 
(Navarra)

12.00 Puerto Sagunto - Elda, Cáma
ra Gutiérrez y .Pérez Salor(Valenc¡a) 

20.00 (S) Cajalmeria - Caja Sur 
Bermúdez y Francés (Valencia)

- Universidad Granada Tarrasa 
Rios Martin y M. Hernández (Ma
drid)

12.30 Palautordera - Sabadell 
^ Fabrés Perea y Castañosa (Cataluña)

12.30 Altea - San Feliú, Aragón 
Sánchez y Rivas García (Andalucía)

P División B, Masculina Grupo III

12.30 Sevilla - Puertollano, León 
y Viñuelas (Andalucía)

Baloncesto 2^ División Femeaina

Villarrubia - Señorío Illescas
Ibercaja - Pokins
Cuenca - Grupo 76
Alcázar - Albacete 
Albacete - La Solana 
Polígono - Puertollano

F División Masculina ~ A

Grupo B O - Viajes Arenas
Tarancón - C. R. Toledo
Talavera - Grupo 76
Lancia - CAVA
Alcázar - Almodovar
Polígono - Infantes
Univ. Castilla-La Mancha Suelas 

Catosa

F División Masculina “B”

Construcciones Escobar Cuenca 
Madrigueras - Leche Larsa 
Socuéllamos - Criptana 
Club Cinco - Almagro 
Alcázar - Almansa 
Soldepeñas - Madridejos 
D. Ledaña C.R. La Roda

Senior Masculino

Argamasilla - Alucal
Puertollano - Carrizosa
La Torre - Almodovar 
Almadén - Almagro 
Alcázar - La Solana 
Ertoil - Repsol Química

Campeonato Local Fútbol 
AJicionado

16.00 (S) St. Tropez Nadel-2 
10.00 Centos Sociales - La Peria 
12.15 Manicomio - La Vega 
10.30 Marismas Bar- Larache 
12.15 Meyca - SEUR
12.15 Taberna Flamenca-Reyes 

Sumival

Fútbol Sala ___

Torre J. Abad - Moral 
Valdepeñas - Infantes 
Calzada - Castellar
Almádina - Montiel 
Vva la Fuente - Santa Cruz Mudela

F División Pelota Herramientas^

12.00 Club Quijote Conor - San
Juan de Pamplona

Helios - Montemar
Descansa San Sebastian por rea

rada de Benahadux
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Han empezado a llegar las ayudas para los “rojillos”

El At. Ciudad Real recibe al Mora con 
ánimos de ganar y de coger oxígeno

Vaquero; entrenador, directivo y ‘‘chico de los recados”del club

Llamamiento y 
gratitud del 
Atlético Ciudad 
Real ante su 
crisis

LT

Tras ese S.O.S. lanzado por 
Carlos Vaquero para la 
supervivencia del Atlético 
Ciudad Real, parece que 
han comenzado a llegar las 
ayudas, algunas importan
tes, en forma de donativo, 
otras no menos importan
tes, morales.Bienvenidas 
sean y... IQue sigan!

Diego del MORAL

Después de la semana de 
incertidumbres pasada en el 
seno del At. Ciudad Real, tras 
la dismisión de Alejandro Rei
na, parece que las aguas están 
volviendo a su cauce y que Car
los Vaquero ha tomado las rien
das del equipo en todos los sen
tidos. En en suyo de técnico 
y entrenador del club y en la 
que tendrían que tener otros 
de directivo y un poco “pa- 
dre”de los jugadores.

Carlos Vaquero nos visitaba 
y ponía sobre la mesa sus pro
yectos y sus fervientes deseos 
de que el equipo continúe la 
lucha liguera hasta el final de 
la competición y no dejar en 
mal lugar el nombre de la ciu
dad ni perjudicar a nadie con 
una posible retirada. “Eso no 
lo vamos a consentir mientras 
se pueda, porque ni es ético 
ni deportivo” nos comentaba 
Vaquero que nos visitó, como 
decíamos, en compañía de 
Pavón, su hombre de confianza.

LA TRIBUNA, en boca de 
su director, le ofreció toda la 
ayuda que de nosotros precise 
el club que lleva el nombre de 
nuestra capital y también hemos 
sabido que una importante fir
ma de distribución de alimentos 
ha aportado una cantidad de 
dinero para empezar las ayudas 
económicas al Club. Estas ayu-

El Manchego a seguir su recuperación y 
a volver a golear en Sonseca

EI equipo debe supervivir

1 5

3¿
'

das deben continuar y desde 
aquí pedimos a todas las empre
sas que sean visitadas por 
Vaquero y Pavón atiendan las 
peticiones de estos hombres que 
nada buscan para ellos sino que 
lo que piden es para mayor hon
ra deportiva de Ciudad Real. 
Ningún ciudarrealeño que se 
precie debe volver la cara ante 
esta situación.

El partido de mañana

Ahora lo .que interesa es 
que los hombres del Atlético 
añronten el partido contra el 
Mora con la fe puesta en el 
triunfo y la moral alta. El Mora 
es un equipo, en principio, ase

quible puesto que en la tabla 
no tienen grandes diferencias 
con el At. Ciudad Real. Está 
por encima de los “rojillos”con 
dos puntos más y con el mismo 
negativo que tienen los de Ciu
dad Real. Han encajado trece 
goles en los once partidos dis
putados y sólo han metido diez, 
ni a uno de media. Esperemos, 
pues, que esta media poco efi
caz no se incremente el domin
go y la meta de Hervás no sea 
batida por los de Mora.

Sanciones

Según nos informa la Fede
ración Castellano-Manchega de 
Fútbol hay varios hombres con 

sanciones pendientes y no 
podrán jugar, lo que incrementa 
los males del equipo; pero Her
vás ya ha cumplido la suya y 
podrá volver a la meta atlética.

Los sancionados, según la 
F.C.M.F. son Valdepeñas, Cas
tellanos, Guzmán y Melero así 
como en propio Carlos Vaque
ro.

Si esto es así. Vaquero tendrá 
que ver el partido desde la gra
da y esos hombres, vestidos de 
calle. Claro que lo importante 
es que los puntos se queden 
en casa, aunque sea con lo pues
to. El domingo lo veremos y 
esperamos que lo vean mas afi
cionados que de costumbre. 
Pasar por taquilla tambien es 
colaborar.

Recibimos del At. Ciudad 
Real la nota que publicamos 
seguidamente:

“Ante la crítica situación en 
la que se ve inmerso este club, 
motivada principalmente por la 
dimisión de su presidente, al 
cual, durante la ocupación en 
el cargo, le ha supuesto un 
importante desembolso econó
mico, totalmente irrecuperable, 
y las dificultades que supandrá 
en lo sucesivo seguir mante
niendo a nuestro equipo en esta 
categoría, estamos trabajando 
para evitar y eludir la desapa
rición del Club que lleva el 
nombre de esta ciudad y que 
después de muchos años de 
existencia, ha recorrido muchos 
pueblos de nuestra región, 
creando admiración, simpatías 
y amigos.

Teniendo en cuenta el redu
cido número de componentes 
de la Junta Directiva, implicará 
todo esto una tarea muy labo
riosa, ardua y complicada. Por 
este motivo suplicamos a todos 
los seguidores, socios, empresas 
y Organismos Oficiales, su cola
boración para soslayar en lo 
posible la desaparición del club 
Atlético Ciudad Real.

Somos conscientes y sabemos 
de las dificultades a las que 
debemos hacer frente, aún así, 
vamos a luchar por los colores 
de este club y en definitiva por 
nuestra ciudad.

Agradecemos enormente la 
colaboración de LA TRIBUNA 
por la publicación de este escri
to, e igualmente damos nuestro 
más sincero agradecimiento a 
todas las personas que, sin 
duda, van a colaborar con 
nosotros.

LA JUNTA DIRECTIVA.
N. de R.:Nos complace inser

tar esta nota del Club Atlético 
Ciudad Real, al que deseamos 
firmemente cumpla sus propó
sitos. Como dijimos al propio 
Carlos Vaquero, LA TRIBU
NA apoyará en todo momento 
su continuidad en este grupo 
de la Regional Preferente.

______________________D.M.

Euforia en los hombres del 
Manchego tras la goleada del 
domingo pasado. Sebas nos dice 
Que ya podrá contar con el con
curso de Jesús; pero que Pinto 
es dudoso por tener un esguince 
y Que anoche iba a ser probado 
para ver si se resiente o no.

Sobre el rival de tumo, el 
Enseca, el técnico mancheguis- 

nos dice que es un equipo 
Que pierde en casa lo que gana 
™era y que van a intentar apro- 
''cchar esa debilidad de perder 
puntos en su terreno para poder 
^raerse a Ciudad Real los dos 
Positivos.

El Sonseca lleva nueve puñ
os con un negativo, ha marcado 
^^orce goles y le han marcado 
•^oce. Está en los lugares peli- 

S^osos de la clasificación y, a 
P^ori, es un rival fácil para los 
onibres de Sebas y Lasanta.

Jugar y convencer

El Manchego demostró el 
domingo frente al Illescas, que 
no es precisamente de los peo
res clasificados del grupo, que 
cuando quiere, puede. Sebas 
nos dijo que el juego que hicie
ron el domingo ya lo habían 
puesto en práctica en Yuncos, 
si bien allí no les dió resultado 
y perdieron; pero aquí en el 
Polideportivo, con solo cuaren
ta minutos de buen juego en 
dos etapas, la primera mitad del 
primer liempo y el último cuar
to de hora del partido, golea
ron, convencieron y todo el 
mundo contento. Lo que no 
deben hacer es bajar la guardia 
cuando van ganando por 2-0, 
como en el caso del partido 
frente al Illescas, porque las 
cosas se pueden complicar en 
dos jugadas o en un fallo arbi
tral, que haberíos hailos.

Animos y a ganar. goleadas.

*

Ahora bien. Nos extraña que 
esta nota que se nos remite ven
ga acompañada de una carta 
firmada por el hijo del presi
dente dimitido y con membrete 
de su domicilio particular. Esto 
nos hace pensar, si Alejandro 
Reina se ha ido y ha dejado 
a su hijo como hombre de paja 
ya que Carlos Vaquero nos ase
guró que en la “Junta Direc- 
tiva“ han quedado, únicamente, 
Félix Oliver, padre e hijo, y él 
mismo junto a Dani Pavón.

Esperemos que no se trate 
de un apego ficticio por figurar 
como directivos ya que si tiene 
tal cargo se debe arrimar el 
hombro y más en esta situación.

Volver la espalda en horas 
bajas está mal; pero volver la 
espalda y ponerse para salir en 
la foto está mucho peor.

Claro, que si todo es para 
colaborar, pues sean bienveni
dos todos lo que quieran echar 
una mano.

S"' 
T
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Hay muchos jugadores por la zona derecha, pero escasean en la izquierda 

Di Stéfano considera que su 
equipo está descompensado

Para el nuevo míster madridista "con la camiseta sólo no se gana^^

‘'El Atlético de Madrid atraviesa una buena etana”

Alfredo Di Stéfano, actual 
entrenador del primer 
equipo de futbol de! Real 
Madrid, indicó ayer por la 
mañana, al término de la 
sesión preparatoria, que 
“la plantilla está un poco 
descompensada, sobre 
todo por la parte izquier- 
da^\

MADRID (Efe).- Stefano 
señaló: “Tenemos muchos 
jugadores que juegan por la 
zona derecha, pero pocos que 
actúan por la izquierda”, y 
añadió que “una de las claves 
del juego actual es la baja 
de Gordillo. Su concurso es 
muy importante y la prueba 
estuvo en que se notó mucho 
su ausencia, en la selección 
española, durante la última 
fase final de la Copa del Mun
do Italia90”.

Para el entrenador madri
dista, “el actual problema del 
Real Madrid es más de con
fianza propia de los jugado
res, del interior de ellos, que 
de otras circunstancias. Más 
que nada es psicológico”, dijo 
para señalar después que “no 
es que haya mucho que hacer, 
sólo lo normal y no equivo
carse. Es el momento de acer
car más las filas, de estrechar 
todas las relaciones y de salir 
hacía delante. Hay que darle 
esa ilusión al equipo, para 
que tenga más garra. El pro
blema, también, es la clasi
ficación, ver que por encima 
está el Barcelona y el Atlético 
de Madrid”, comentó el téc
nico.

Di Stéfano, al serle reque
rida su opinión sobre cuál 
considera que es la posición 
idónea para el jugador madri
dista Santiago Aragón, al que 
Toshack situaba como falso 
lateral derecha, señaló: ”Creo 
que su sitio es el medio cam
po, como constructor y semi- 
destructor”. El técnico con
sidera que “se está hablando 
demasiado del asunto de la 
capitanía del equipo, que es 
un problema sin gran impor-

ft

Para el actual técnico blanco una de las bajas importantes es Gordillo.

tancia y que se debe solventar 
en el vestuario”. “A mi, por 
ejemplo, no me gustaba ser 
capitán”, dijo.

Di Stéfano no quiso rea
lizar comparación alguna 
entre la plantilla actual y la 
que dirigió en su anterior eta
pa como entrenador del Real 
Madrid, 1982/84: “Los balan
ces se hacen a final de tem
porada y este equipo ha mar
chado estupendamente en los 
últimos años. Espero que, 
poco a poco-, los jugadores 
vayan adquiriendo la forma”.

Forma Física

El entrenador no quiso 
analizar la forma física de la 
plantilla, aunque dijo: “No 
van a cambiar, de momento, 
mucho el ritmo de entrena
miento. La semana que viene 
será diferente”.

Femando Mata, que tras 
la destitución de Toshack ha 
vuelto ha hacerse cargo de 

la preparación física del pri
mer equipo madridista, seña
ló que tiene previsto realizar 
diversas pruebas para ver el 
“momento físico” de cada 
jugador, tras lo cual realizará 
una “tabla preparatoria”.

Di Stéfano, quien señaló 
que “la disputa de la Super
copa, en los próximos días, 
será buena para el equipo si 
se gana al Barcelona”, con
sideró también que “una posi
ble derrota del equipo bar
celonista ante el Sevilla 
podría ser importante para los 
madridistas”.

El técnico manifestó, sobre 
el partido de mañana domin
go, ante el Real Betis, que 
“es un equipo como todos y 
sólo con llevar la camiseta 
madridista no se gana”. “Hay 
que correr y luchar, pues en 
principio no hay nada gana
do”. Él Real Madrid no pue
de perder más puntos si quie
re que el Barcelona no se 
escape en la clasificación.

Gil: “El R. 
pagando su
MADRID (Efe).- Jesús Gil, 

presidente del Atlético de 
Madrid, declaró ayer a los 
medios de comunuicación sobre 
los problemas por los que atra
viesa el Real Madrid, que estos 
son consecuencia de la "pre
potencia que siempre han teni
do, y que es la causa de que 
se le hayan marchado jugadores 
importantes”. Gil comentó 
sobre la posibilidad de que el 
conjunto madridista contrate a 
Luis Aragonés que le es indi
ferente. “Me da igual lo que 
haga Luis. Nosotros estamos 
muy tranquilos y muy contentos 
con Ivic”.

Para el presidente rojiblanco 
el problema del Real Madrid 
no es del entrenador. “El pro
blema que tienen no se solu
ciona con el cambio de entre
nador. Lo que les pasa es que 
no tienen equipo. Se han debi
litado mucho. Primero dejaron 
escapar a Juanito, después a 
Martín Vázquez y finalmente a 
Schuster, y todo por la prepo
tencia de la que todos sabe
mos”.

”Ya lo dijo Schuster el otro 
día. En el Madrid no hay comu
nicación, se llevan mal entre 
ellos, cosa que no pasa en el 
Atlético. Aquí hablamos todos”, 
añadió. Según Gil, el Atlético 
atraviesa por la mejor etapa 
desde que es presidente. “És- 
tamos muy tranquilos. Es sin

Chendo continuará siendo el 
capitán del Real Madrid

MADRID (Efe).- Miguel 
Porlan “Chendo” señaló ayer 
que sigue siendo el capitán del 
primer equipo de fútbol del 
Real Madrid y que esperaba 
“serlo durante mucho tiempo”. 
Chendo había mostrado, tras la 
reunión mantenida por el pre
sidente de la entidad, Ramón 
Mendoza, en su casa, con los 
jugadores Michel, Butragueño y 
Sanchis el pasado’ 29 de octu
bre, su disgusto por no haber 
sido llamado, como capitán a 
la misma y se planteó dejar el 
cargo.

El defensa madridista puso 
esta semana el cargo a dispo
sición de sus compañeros, quie
nes le ratificaron en el mismo.

Madrid está 
prepotencia”

duda la mejor etapa desde que 
soy presidente. Voy a seguir así 
sin hablar con la prensa. Des’ 
pués de las decepciones que me 
he llevado en el fútbol, lo mejor 
es dedicarme a lo mio. No quie. 
ro problemas con los periodis
tas. Me han manipulado hasta 
en la UEFA. Los medios de 
información tienen que cambiar 
mucho”.

El máximo mandatario roji
blanco se mostró muy satisfecho 
del rendimiento del centrocam
pista alemán Bernd Schuster. 
“Aqui se le trata como a uno 
más. El aficionado Atlético ha 
recuperado la ilusión. Ui prue
ba está en el casi lleno del otro 
día frente al Sevilla. Nos va muy 
bien así”.

Schuster aumenta las 
recaudaciones

La contratación del alemán 
Bernd Schuster por el Atlético 
de Madrid, además de la buena 
marcha del equipo rojiblanco y 
de los problemas de su máximo 
rival, el Real Madrid, han 
aumentado considerablemente 
el número de espectadores en 
los partidos que se disputan en 
el Vicente Calderón, así como 
el dinero recaudado por taqui
llas. Con el alemán los rojiblan
cos han ingresado más dinero 
este año tras el fichaje del juga
dor alemán.

”En ningún momento he 
dejado de ser capitán del equi
po y, ahora, lo que deseo es 
dejar zanjado todo y olvidarme 
de este asunto. Creo que con
tinuar en este puesto es lo 
mejor para todos”, señaló el 
jugador.

Chendo indicó sentirse “res
paldado en el cargo por el equi
po y el club”, aunque no quiso 
especificar si Ramón Mendoza 
era uno de los que le han pedi
do que continúe con tal con
sideración. ”E1 apoyo de San
chis y Butragueño lo he tenido 
en todo momento. Siempre me 
he sentido respaldado por ellos 
y por el resto de mis com
pañeros.

La Tribuna
da Ciudad Raal
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Los jugadores españoles ya están en semifinales del Master de dobles.

Í

1

Los españoles vencieron a los norteamericanos Davis y Pate, que se encontraban imbatidos

Sánchez Vicario y Sergio Casal, en las 
semifinales del Master de dobles

Emilio: ^^Este era ei partido que queríamos ganar. Fue tenso, pero lo conseguimos^^

La pareja española formada por Emilio Sánchez Vicario 
y Sergio Casal se clasificó ayer para disputar las semi- 
Goales del Master de dobles que se celebra en Australia, 
tras derrotar a los estadounidenses Davis y Pate, que 
estaban imbatidos hasta ese encuentro.

BRISBANE (Efe).- Emilio 
Sánchez Vicario y Sergio 
Casal se clasificaron para dis
putar las semifinales del Mas
ters de dobles que se celebra 
en Sanctuary Cove, Australia, 
al derrotar a los estadouni
denses Scott Davis y David 
Pate, hasta ahora imbatidos, 
por 6-3 y 7-6 (7-4). La pareja 
española sumó su segunda vic
toria consecutiva después del 
fracaso en la primera jomada 
ante Rick Leach y Jim Pugh 
(USA) por lo que finalizó esta 
primera fase con un balance 
positivo de 2-1 que les coloca 
en semifinales encabezando su 
grupo.

£11 balonmano, el Barcelona buscará el 
liderato frente al invicto Avidesa

^ÍADRID (Efe).- El Barce- 
'®®a intentará hoy sábado 
situarse líder del Grupo I de 
'^ división de honor de balon- 
®^o ante el invicto Avidesa 
^cira, en la undécima jomada 
f^Liga, en la que destacan tam
bién los enfrentamientos entre 
®^ dos conjuntos madrileños, 
^dético y CajaMadrid, así 
^onio el Teka contra el 
Elgorriaga Bidasoa.

, El Avidesa visitará el Palau 
^*® conocer la derrota en un 
partido de Liga esta temporada.

Casal y Sánchez no lo tuvie
ron fácil en el último partido. 
Davis y Pate estuvieron a pun
to de hacerse con la segunda 
manga pues dispusieron de 
dos puntos de set en el décimo 
juego, pero dos voleas certeras 
de Casal resolvieron la situa
ción.

“Cada partido Jugamos 
mejor^

”Cada partido que jugamos 
lo hacemos mejor, esa es la 
cuestión”, dijo Casal. “Este 
era el partido que queríamos 
ganar. Fue tenso pero lo con
seguimos”, añadió Emilio Sán

Su éxito no es fruto de la casua
lidad ya que su entrenador, 
César Argiles, tras 5 tempora
das con el Avidesa, ha logrado 
un bloque compacto.

La base del buen juego que 
desarrolla el conjunto valencia
no comienza en el portero Jai
me Fort. Los rumanos Stinga 
y Boinea, así como Eduardo 
Sala y Juan Francisco Alemany, 
dan solidez y veteranía a su pri
mera línea. ''

La segunda línea está en per
fecta armonía con lanzadores y 

chez.
Los surafricanos Gary 

Muller y Neil Broad derro
taron a los campeones de 
Wimbledon Rick Leach y Jim 
Pugh por 6-7 (4-7), 6-4 y 7-6 
(7-2) en otro encuentro del 
mismo grupo. A pesar de la 
victoria Muller y Broad no 
consiguieron plaza para las 
semifinales. Tanto ellos como 
los estadounidenses finaliza
ron con dos derrotas en esta 
liguilla, por lo que serán 
David-Pate los que acompa
ñarán a Emilio Sánchez y Ser
gio Casal en la lucha en las 
últimas rondas.

Leach y Pugh forman la 
pareja titular de Estados Uni
dos que la próxima semana 
se enfi-entará al equipo de 
Australia en la final de la 
Copa Davis, en San Petesbur- 
go, en Florida.

En el otro grupo las parejas

creadores de juego. Así, Caña- 
diña y Otero aseguran la rapi
dez desde los extremos, y Selma 
trabaja muy bien desde el pivote 
para crear espacios a sus com
pañeros.

El Barcelona fue sorprendido 
en el partido de ida por el Avi
desa al vencer los valencianos 
por 8 tantos (27-19). Los cata
lanes, no obstante, serán más 
cautelosos en esta ocasión y, 
además, los jugadores catalanes 
se crecen en los partidos deci
sivos. 

semifinalistas se conocerán 
tras los partidos a disputar, 
aunque el suizo Jakob Hlasek 
y el francés Guy Forget con 
dos victorias, tienen ya ase
gurada su plaza. Esta pareja 
se enfrentará a los australia
nos Darren Cahill y Mark 
Kratzmann que ya no cuentan 
en las apuestas.

El otro dúo para la segunda 
fase saldrá del encuentro entre 
los surafricanos Pieter 
Aldrich-Danie ViSser y la 
combinación canadiense 
Glenn Michibata-Glenn Con
nell, las dos formaciones con 
un balance respectivo de 1-1.

Los españoles si vencen en 
las semifinales se plantarían 
en la final del Master austra
liano, donde comenzaron su 
partido con una derrota y pue
de que terminen con una vic
toria que les de el título de 
campeones.

El posible 3-2-1 defensivo de 
los barcelonistas intentará fre
nar la gran capacidad ofensiva 
del Avidesa, mientras que en 
ataque no debieran dejar al 
yugoslavo Veselin Vujovic con 
toda la responsabilidad, como 
en alguno de los partidos ante
riores, ya que Paré, Portner y 
Urdangarin poseen también 
una gran calidad.

Ambos equipos tienen ya ase
gurada su clasificación para la 
fase final de la liga de balon
mano.

Miralles 
dispondrá la 
próxima 
temporada de 
motores oficiales

MADRID (Efe).- La fábrica 
austríaca de motores Rotax, 
confirmó al piloto valenciano 
Julián Miralles que podrá dis
poner de motores oficiales de 
esa marca para la próxima tem
porada. Miralles pilotó una JJ 
Cobas equipada con motor • 
Rotax durante la pasada tem
porada, pero en aquella ocasión 
no era oficial de la marca, y 
para 1991 si podrá disponer de 
éstos, según le confirmó en con
versación telefónica su futuro 
técnico, el holandés Dolph Van 
der Woude.

A pesar de los meses que 
todavía hay por delante hasta 
el inicio del Campeonato del 
Mundo 1991, que comenzará en 
marzo en Japón, todos los pilo
tos preparan ya sus equipos y 
motos para afrontar la próxima 
temporada. Julián Miralles, que 
todavía tiene que firmar algu
nos contratos, tiene práctica
mente definida su escudería.

El piloto de Alberíque con
tinuará con la marca tabaquera 
canaria Coronas como único 
patrocinador, aunque ésta será 
la propietaria del equipo y 
Miralles un “empleado” más.

El presupuesto total ascen
derá a unos 87 millones de 
pesetas, de los cuales unos cua
tro millones se utilizarán para 
comprar un banco de pruebas, 
y del que saldrán los sueldos 
de Miralles, del nuevo técnico. 
Van der Woude -que estampará 
su firma en un contrato, pro
bablemente la próxima sema
na-, de los dos mecánicos y res
tantes integrantes del equipo.

Todo resuelto

Todo está prácticamente 
resuelto en el equipo de Mira
lles, sólo faltan las firmas de 
los distintos contratos, pero lo 
que si es cierto es que Miralles 
será el único piloto español que 
cuente con motores oficiales de 
Rotax, pues Jorge Martínez 
“Aspar”, que era el otro hom
bre que estaba en la lista de 
oficiales de la marca austríaca, 
empleará la próxima temporada 
motores de la fábrica japonesa 
Honda.

La escudería catalana JJ 
Cobas solicitó a Rotax motores 
oficiales para Carlos Giró y 
Francisco Javier Debón, pero 
la respuesta de los austríacos 
no se hizo esperar y sólo Aspar 
o Miralles, en España, podrían 
disponer de esos aparatos ter
modinámicos, además de la 
fábrica italiana Aprília -quien 
no obstante modifica sensible
mente los motores Rotax en sus 
propias instalaciones-, y el ale
mán Adolf Stadler.

El también germano Peter 
Oettl, oficial de la marca la 
pasada temporada, todavía es 
duda para la próxima, y en el 
caso de no continuar con Rotax 
podría ser que la marca aus
tríaca buscase otro piloto para 
1991.

De esta manera el motoci
clista español correrá con moto
res oficiales con los que poder 
afrontar el campeonato del 
mundo, con la garantía de que 
^drá realizar buenas actua
ciones.
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^I Farmacias ^^^^^^^^^^n ■■ Cines ^. ^^^-^^^^^ ^B Radio
CIUDAD REAL

PARA HOY: DON GENARO CALATAYUD, Plaza Mayor, 
22.

PARA MAÑANA: DON MANUEL ROMERO, Toledo, 21.
ALCAZAR DE SAN JUAN

PARA HOY: DON JOAQUIN DOMINGUEZ, E. Castelar, 
10.

PARA MAÑANA: DON LUCIO SAHAGUN, E. Castelar, 
77.

ALMADEN
DEL 19 AL 25, DON GREGORIO QUINTANA, Mayor.50.

DAIMIEL
PARA HOY Y MAÑANA: DON JOSE MARIA E ISABEL 

CRUZ, Mártires, 2.
MANZANARES

DEL 24 AL 30, DON PEDRO RONCERO, S. Marcos, 45.
PUERTOLLANO

PARA HOY: DOÑA ROSALIA LINARES, Jaén, 4.
PARA MAÑANA: DOÑA FELICIDAD ASENSIO, María 

. Auxiliadora, 2.
SOCUELLAMOS

DEL 17 AL 24, DESAMPARADOS IRNAL, General Agui
lera, 2.

LA SOLANA
DEL 23 AL 30, DON JUAN ANTEQUERA, Monjas, 6.

TOMELLOSO
PARA HOY: DOÑA TERESA MENCHEN, Concordia, 37.
PARA MAÑANA: DOÑA ROSARIO VILLEGAS, Indepen

dencia, 7.
VALDEPEÑAS

PARA HOY: DON GABRIEL MENCHEN, José Antonio, 
32.

PARA MAÑANA: DOÑA JOSEFA BLANCO, Avda. Estu
diantes, 20.

CIUDAD REAL
CINE CASTILLO: Hoy, a las 5‘45 “FANTASIA” A 

partir de las 8, sesión continua
Pases: 8 y 10 45 “UNO DE LOE NUESTROS”

PUERTOLLANO
CINE CORDOBA: Hoy y mañana, compañía de 

revistas “EL... ES UNA MUJER” Funciones, 8 y 11 noche

VALDEPEÑAS

CINE PARQUE: Sala A: Desde las 5 de la tarde 
“CUANDO FUI MAYOR” Sala B: A las 6, 8‘15 y 1030 

“MAS ALLA DE LA AVENTURA”

^B EI tiempo

El tiempo en la capital

Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico a 
las diecinueve horas:

Presión, 709,2 mm.
Estado del cielo, despejado.
Dirección y velocidad del viento, nuroeste, ventolina.
Máxima, 7,2 grados.
Mínima, 1,5 grados bajo cero.
Humedad, 68 por ciento.
Evaporación, 0,2 mm.

^H Teléfonos de urgencia
Protección 1Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

t Alcázar 54 58 07
Almodóvar 48 3125

n Malagón 80 13 36
Manzanares 611516
Puertollano 4216 71
Socuéllamos 53 14 29
Tomelloso 51 34 09

,5 »» Valdepeñas 32 02 61
Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano

y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062
” ” 22 U 00
” ” • 22 U 40

Subsector de Tráfico 22 10 81
” ” 2219 85

Piedrabuena 76 02 51
Puertollano 092
Socuéllamos 53 0013
Tomelloso 51 01 74
Valdepeñas 092
Villanueva de los Infantes 36 00 43

Seguridad Social •

Autobuses AISA

Policía Municipal

Ciudad Real 092
Alcázar 092
Almadén 7103 21
Almagro 86 00 33
Campo de Criptana 56 00 90
Daimiel 85 10 85
Manzanares 6110 80

Ciudad Real 2134 44
Alcázar de S. Juan 5415 83
Almadén 710180
Daimiel 85 28 50
Manzanares 6108 30
Puertollano 421100

Rato
07,00.- Radio reloj
08,00.- Objetivo Castilla-La 

Mancha
08,15.- Objetivo Ciudad 

Real
08,30.- Arús con leche
09,30.- Hoy en la radio
12,00.- Lotería Nacional
13,30.- Objetivo Castilla-La 

Mancha •
14,00.- Historia de un día
14,20.- Todo esport (Local)
15,00.- Supermusicales
17,00.- Todoesport (Nacio

nal)
23,30.- Historia de un día
00,00.- A escondidas
04,00.- Supermusicales
05,30.- Todoesport (Nacio

nal)

Cope
06,00.- Como de la noche 

al día
08,00.- Informativo
08,30.- Agropopular
09,00.- Protagonistas
13,00.- Programación 

local-regional
14,30.- Informativo medio

día cadena Cope
15,00.- Música con mensaje
15,30.- Hombres nuevos
16,00.- Pase sin llamar
18,00.- Tiempo vivo
19,00.- Tiempo de juego
23,00.- Informativo
23,15.- Gestos y gentes
23,30.- Iglesia en la linterna
00,30.- La isla del hombre 

libre
01,30.- Mi querido diario
05,00.- No te duermas que 

es peor

Salidas de Ciudad Real a: Malagón-Cristo............ ........ 13,30 Socuéllamos.......................... 14,00 ”
Agudo.................................... 18,15 horas Pedro Muñoz............... ....... 9,30 99 Tomelloso............................. 13,00 ”
Albaladejo............................. 13,00 ” ” ..................... ........ 14,00 99 14,00 ”

17,00 ” Piedrabuena................. .........U,00 99 99 17,00 ”
Almodóvar............................ 13,30 ” ” ..................... ........ 13,00 99 Torrenueva............................ 14,00 ”

19,00 ” ” ..................... ........ 15,30 99 Saceruela................................ 18,15 ”
Daimiel................................. 7,00 ” ” ..................... .............. 18,15 99 9> 17,00 ”

9,30 ” ” ..................... ........ 19,15 99 99 19,00 ”
11,00 ” Porzuna........................ ........ 13,00 99 Villarta................................... 14,00 ”
14,00 ” ” ..................... ........ 15,30 99 99 18,30 ”

Sí 17,00 ” ” ..................... .........19,15 99 Valdepeñas........................... ’ 7,00 ”
18,30 ” Puertollano................... ....... 8,30 99 99 13,00 ”
19,30 ” ” ..................... ........ U,00 J, Villarrubia............................ 9,30 ”

Daimiel-Moral...................... 12,00 ” ” ..................... ........ 13,30 »J V9 U,00 ”
Fte. el Fresno........................ U,00 ” ” ..................... ........ 16,45 9? 14,00 ”

14,00 ” ” ..................... ........ 19,30 99 19,00 ”
18,30 ” Pllano.-Vald.................. ....... 7,30 „ Vald.-Cozar........................... 12,00 ”

W 19,00 ” ” .............................. 14,00 M Navalpino.............................. 15,30 ”
Horcajo................................. 15,30 ” Vald.-PUano.................. ....... 8,30 99 Salidas hacia Madrid:
Malagón................................ 13,00 ” ” .............................. 16,00 J» 7, 9,30, U, 14 y 16,30 horas.

^B Horario de misas
Días laborables

Mañanas
07,00 horas: Hospital.
07,45 horas: Residencia Sanitaria.
08,00 horas: Catedral-Siervas de María-Co- 

reysa.
08,30 horas: Catedral-S.Pedro-Carmelitas.

Adoratrices.-Quinta Asunción.
09,00 horas: Catedral-Santiago-Asilo.-San 

José.
10,30 horas: Catedral.
11,00 horas: Santo Tomas-Ciudad de Matri

monios.
1130 horas: Sta María del Prado.
12,00 horas: San Pedro.-San Pablo.
1230 horas: Santiago.-San Ignacio.
Tardes
0530 horas: Residencia Sanitaria-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.
0630 horas: Santiago.-Dominicas.

* 07,00 horas: El Pilar.-Los 'Aageles.-S.Juan 
de Avila.-S. Ignacio.-Hospital.

07,30 horas: Sta María del Prado.-Santiago.
-Sto Tomas.-San Pablo.

08,00 horas: Catedral-San Pedro.
Tardes, sábados y vísperas 

de fiesta
05,30 horas: Residencia Sanitaria.-Cemen- 

terio.
06,00 horas: MM. Concepcionistas.-Las 

Casas.
06,30 horas: Santiago-Dominicas.-Los Reme

dios.
07,00 horas: S.Pedro.-El Pilar.-S. Juan de 

Avila.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: STa María del Prado.-Santiago.

-Sto Tomás.-San Pablo.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Domingos y festivos
Mañanas
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.
08,30 horas: Cannelitas.-Siervas de María.
09,00 horas: Catedral.-Santiago.-Los Ange

les.-S.Ignacio.-Asilo. Adoratrices.Domini- 
cos.Quinta Asunción.

09,30 horas: Sta María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.

10,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-Larache.-MM Concepcionistas.

10,30 horas^ Catedral.-El Pilar.-Hospital.-po- 
reysa. *

11,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto 
Tomás.-San Juan de Avila.

11,30 horas: Santa María del Prado.-San 
Pablo.-Residencia Sanitaria.

12,00 horas: Catedral.-San Pedro.-Sto 
Tomás.-Los Angeles.-S. Ignacio.-Ciudad de 
Matrimonios.-San José.

12,30 horas: Santa María del Prado.-S. Juan 
de Avila.-San Pablo.-Las Casas.

13,00 horas: San Pedro.-Santiago.-Sto Tomás.
13,30 horas. San Pablo.
Tardes
06,00 horas: San Pablo.
06,30 horas: Santiago.-El Pilar.
07,00 horas: 'San Ignacio.-Hospital.
07,30 horas: Santa María del Prado.-Sto 

Tomás.
08,00 horas: Catedral.-San Pedro.

Antena 3
06,00.- El 1° de la mañana 

(Edición fin de semana)
08,00.- Nuestro Campo (In

formativo regional del cam
po)

09,00.- El 1® de la mañana 
(Edición fin de semana)

09,30.- Viva el sábado
12,00.- Informativo y sorteo 

de la Lotería Nacional
12,30.- Viva el sábado
15,00.- Viva la gente que 

viaja
19,30.- Super-directo futbol 

y baloncesto
22,00.- Xo mejor de la 

semana
24,00.- Super-García (Edi

ción fin de semana)

RNE
00,00.- La radio de las 

sábanas blancas
02,00.- La torre de babel
05,00.- Una pizca de sueno
06,00.- Imagínate
08,00.- España a las ocho
08,30.- Fin de semana
09,00.- El trébole
10,00.- La bisagra
U,00.- Aquí hay futuro
12,00.- Lotería nacional
12,30.- Bienvenido Mr.

Chip
13'30.- Chip Junior
14,00.- Diario de las dos
14,30.- Todo deporte
15,00.- De cine y vídeo
16,00.- Radiográfica
19,00.- Tablero deportivo 

baloncesto
23,00.- 24 horas
23,30.- Supercanasta
Coincidiendo con las horas. 

Boletines Informativos
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Guía cultural
ALMAGRO

VENDO CIUDAD REAL

M.C.D.2022

O-

Consonantes. Meseta o tierra alta,

sin cultivar ni labrar. 7: Pronombre

aves.
VERTICALES: 1: Dícese de lo

hasta e día 1 de diciembre.

El. 10. oiratnO. 11: Solventaras,

22 76 58 Abierto curso
académico en

EE.UU./IRLANDA
Huertas, 3. 3®. A
13004 CIUDAD REAL

TELF: 22 08 03

A Santa Clara

rias. Mismo sin tener fe. Sera aten
dida. Rezar con una vela encen

ó

LOCAL COMERCIAL
200 Metros^

C/ Toledo, 13 - Teléf: 22 34 23

SANTO
M.P.

8.500.000 TOTAL
8.650.000 TOTAL
9.000.000 TOTAL

hasta 25 anos!!

ORACION AL
ESPIRITU SANTO

alcancse mi ideal. Tu

tes de mi vida estas con

a

de tres días será alcan

en cuanto se reciba a

J.M.

el día 30.

DE LOCALES V PISOS

^1 Horóscopo Crucigrama

13 
re

io 
ue

)el 
ño

Sábado, 24 de 
Noviembre de 1990

LOS NINOS NACIDOS HOY. Serán enérgicos, activos y muy autoritarios. No perderán el tiempo hablando

ARIES
SALOD.- Depresión nerviosa 

✓—j TRABAJO.- No sea tan indolente y
A trabaje con más entusiasmo

AMOR.- Su amor será plenamente 
correspondido

LIBRA
ó SALUD.- Excelente
t TRABAJO.- Sus condiciones de tra-

\ ▼ bajo mejorarán notablemente
\ AMOR.- No haga ningún plan para

el futuro por el momento

TAURO
x SALUD.- Bastante buena

O r TRABAJO.- No deje que las con-
trariedades de la jornada le hagan 
desistir de sus planes

* AMOR.- Respete a la persona amada

ESCORPION
SALUD.- Buena

* '^' !^obzonte se despe- 
j jará totalmente y usted podrá respirar 

yal fin tranquilo 
AMOR.- No sea tan pesimista

GEMINIS
SALUD.- ExcelenteJ^JL^L. TRABAJO.- Sus opinione.s serán 
escuchadas con interés

p ^ AMOR.- Sus proyectos matrimoniales
habrá de esperar un poco

SAGITARIO
SALUD.- RegularJ TRABAJO.- Su popularidad aumen- I tará de forma notable
AMOR.- Horas felices junto a la per- 
sona amada

CANCER
. y SALUD.- Tensión alta

TRABAJO,- Coopere con sus com- 
pañeros y no actúe por su cuenta 
AMOR.- Las cosas no marchan tan 
bien como usted piensa; si no pone 
algo de su parte, va derecho al fracaso

CAPRICORNIO
SALUD.- Buena
TRABAJO.- Viaje de negocios 

7 AMOR.- Situación estacionaria de sus
y relaciones amorosas

LEO 
f SALUD.- Buena

TRABAJO.- Sea constante y no cam- 
^® '‘^^^ ^ ^^*^^ momento

AMOR.- Cambio de planes

ACUARIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Contacto interesante; 
tendrá ocasión de ampliar sus ncgo- 

la cios de cara al extranjero
AMOR.- No sea tan suspicaz

^ VIRGO
A SALUD.- Sea más estricto con sub' régimen alimenticio

TRABAJO.- Enfréntese con la rea-
lidad y no trate de engañarse 
AMOR.- No permita que los celos 
destruyan su felicidad

PISCIS
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- No debería ser tan 
escéptico

1 AMOR.- Sacrifíquese un poco en pro
x^^SX *^® ^^ amor

y siempre irán al grano.

gris plateado. 2: Conociera. 3: Pre
posición inseparable. Contracción.

10

5

11

3

6

9

7

10 11

en cuanto es causa suya, aunque 
existan en un mismo instante. 2:

HORIZONTALES: 1: Metal 
radiactivo, muy brillante y de color

4: Vocales. Senal de peligro y peti
ción de auxilio. Nombre arabe. 4:

próxima a la cordillera de los
Andes (Pl). Al reves, símbolo quí
mico del tantalio. 6: Repite. Al
reves, aplicase a la tierra o campo

personal. Eludo. Terminación ver
bal. 8: Nombre de mujer. Letra
del alfabeto griego. Composición
poética. 9: Letra del alfabeto grie
go. Al reves, letra del alfabeto grie
go. 10: Corre mas deprisa. 11: Parte
de la zoología que trata de las

que es anterior o preferente res
pecto a otra cosa, precisamente

Dios mitológico del mar. 3: Pro
nombre personal. Partícula inse
parable, privativa o negativa. 4: 
Adjetivo posesivo. Prefijo que 
denota prioridad o encarecimien
to. Al revés, tserminación de dimi
nutivo. 5: AI revés, símbolo quí
mico del protactinio. Liso y blando 
al tacto. Conjunción latina. 6: 
General ateniense, hijo de Milcia
des. Italiano. 7: Pronombre per
sonal. Brinca. Artículo. 8: Furia. 
Sabana pequeña con algunos 
matorrales o grupos de árboles. 
Pieza de madera o metal en forma 
de circunferencia. 9: Símbolo quí
mico del sodio. Al revés, símbolo 
químico del galio. 10: Grito las
timero. 11: Obstruiría o cerraría 
un conducto o cavidad del cuerpo.

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES:
1: Montesquieu. 2: naeuqaS. 3: Da. Si. 4: Iba. Fis. zoV. 5: Ta. Doses. 
Ce. 6: Adiós. Rozar. 7: Re. Nadir. iS. 8: ejA. Seo. Ora. 9: Mo.

VERTICALES: 1: Meditaremos. 2: Abadejo. 3: NN. oL. 4: Tal. 
Don. liV. 5: EE. Fosas. Re. 6: Sumís. Decán. 7; QQ. Serio. TT. 
8: uaT. Sor. Ana. 9: iS. oR. 10: Socaire. 11: Universales.

Anuncios por palabras

GRACIAS
ESPIRITU

pT«PoSQ

INFORMAMOS DE LA VENTA,
ALQUILER, TRASPASO...

m construcción y llave en mano 
Q Reyes, 2-CIUDAD REAL

letelonos: 25 42 00/04

CREDITOS personales
hipotecarios amortización
anual, mínimo interés. Can
celación cargas. Teléfono:

Haga tres pedidos: uno de nego
cios y dos imposibles. Rezar
durante nueve días nueve Avema

dida y dejar quemar. Publicar el
noveno día

W TOMAMOS TODO LO OUE NOS OFRE
CEN POR ELLO NUESTRA EFICIACIA

PISOS DISPUESTOS PARA OCUPAR: CUATRO DORMITORIOS

Urb. Pta. Toledo, piscina, párking, 116 m^. ut ..8.300.000 TOTAL 
í^uiz Morote, jardín, 86 m^ útiles 8.000.000 TOTAL 
Lucena, 1°, ideal oficinas, 95 m^ útiles
Obispo Estenaga, exterior, 100 m^ útiles 
torreón, jardín, trastero

También pisos de 3, 2 y 1 dormitorios. 
üTodos con facilidades de pago, en el 70% do su valor y

^on sólo 1.500.000 Ptas. más I.V.A. le damos las llaves de
^fi apartamento de un dormitorio, con piscina, tenis, equipo 
'^dependiente aire acondicionado, ant. parabólica y muchos 
Sidras más. Resto 12 años.
OCLUSIVAS ALCAZAR, TANTO PARA COMPRAR COMO PARA VENDER

Plaza de Cervantes, 6 - Tel: 2140 21 CIUDAD REAL

INTERWAY

Tu que me aclaras todo,
que iluminas todos los
caminos para que yo

que me das el don divi
no de personar y olvidar
el mal que me hacer, y
que en todos los instan

migo, yo quiero, que en
este corto diálogo agra-
decerte por todo y con
firmar, una vez más, que
nunca quiero separme
de ti, por mayor que sea

ilusión material.
Deseo estar contigo y
todos mis seres queri
dos en la gracia perpe-
tua. Gracias por tu mise
ricordia para conmigo y
los míos. (La persona
deberá rezar la oración
tres días seguidos sin
decir el pedido, dentro

zada la gracia por mas
difícil que sea. Publicar

gracia). Agradece las
gracias alcanzadas,

GALERIA FUCARES: Exposición de fotografías de Carlos 
Canet, José Manuel Castro, Chema Madoz y Javier Esteban,

MUSEO DEL TEATRO: Exposición de Sastrería teatral y
fotografías del grupo Comedians,

MUSEO ELISA CENDRERO: Exposición “Obispo Esténaga
y su época hasta el día 24.

GALERIA ARCHELES: Exposición de Obras gráficas de
Jatar T. Kaki, hasta el día 30.

CASA DE CULTURA: Exposición dedicada al “V Concurso 
de diseño aplicado de artesanía de Castilla-La Mancha”hasta

ASOCIACION AGRARIA
JOVENES AGRICULTORES

ASAJA
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Sus romances con Joan Collins, Nathalie Wood, Leslie Caron, Julie Christie etc... son bien conocidos

Conquistador, presuntuoso y frustrado, 
Warren Beatty ha roto con Madonna

Parece ser que en la ruptura de su último noviazgo tuvo parte destacada su hermana, Shirley MacLaine

Tiene 53 años, mide más 
de 1,^ metros de estatura, 
dice que intenta no sobre
pasar nunca los 80 kilos 
de peso. No bebe, fuma en 
contadas ocasiones y des
deña todo lo relacionado 
con la droga, Warren 
Beatty, prefíere ahorrar 
sus energías para el amor.

HOLLYWOOD (Fax 
Press).- Es indudablemente 
un hombre atractivo. Pero en 
Hollywood, hay muchos gala
nes como él, sobre todo más 
jóvenes.

La diferencia reside, al 
parecer, en que Beatty es un 
hombre “asequible”. Dicen las 
malas lenguas que todo aque
llo que se mueve y lleva faldas 
entra antes o después en su 
órbita. Y la lista de sus con
quistas es legendaria, iniciada 
en 1.959, cuando se hicieron 
públicas sus relaciones con 
Joan Collins, en aquella época 
el actor, todavía no había 
hecho ninguna película impor
tante que le diera fama artís
tica. Nombres como Nathalie 
Wood, Leslie Caron, Julie 
Christie, Lee Radziwill, 
Michael Phillips, Diane Kea- 
ton, Faye Dunaway y por últi
mo Madonna, le han hecho 
acreedor al título de “mejor 
amante de Hollywood”.

Pero a pesar de sus innu
merables conquistas... nunca 
se ha casado, aunque su opi
nión sobre el matrimonio es

La lista de las conquistas de Beatty es legendaria

bien conocida: “La mejor hora 
para casarse es el mediodía. 
De este modo, si las cosas no 
salen bien, no has estropeado 
todo el día”.

Ultimamente, su sonado 
noviazgo con Madonna, dio 
lugar a todo tipo de especu
laciones, muchas de las cuales 
le conducían al matrimonio, 
pero finalmente la pareja rom
pió sus relaciones, ¿por qué?. 
“Preguntenselo a Madonna, 
yo soy un caballero, y me abs
tengo de ofrecer justificación 
alguna sobre el particular”.

Parece ser que en la ruptura 
de ese noviazgo tuvo parte 
destacada su hermana, la 
actriz Shirley Mac Laine, que 
nunca vió con buenos ojos las 
relaciones de su hermano con 
la famosa actriz-cantante. 
“Shirley, aparte de inteligen
cia, tiene experiencia, de ahí 
que sus consejos deben ser 
tenidos en consideración”. 
“Además creo que Madonna 
y yo, no estábamos hechos el 
uno para el otro, como en 
principio ambos llegamos a 
creer”.

Beatty, dice encontrarse 
liberado, después de su rup
tura con Madonna, aunque no 
se arrepiente de la experiencia 
vivida a su lado. - “Madonna 
es diferente a todas las demás 
mujeres que he conocido, tie
ne un encanto especial, aun
que es más peligrosa. Su pro
blema es que en ocasiones 
destaca en ella una mentalidad 
infantil”. - ¿Pensó alguna vez 
en convertiría en su esposa? 
- “Por mi mente siempre 
pasan cosas, incluida la posi
bilidad de casarme, afortuna
damente, volví a salvarme de 
ese riesgo”. - ¿No piensa en 
casarse alguna vez?

- “¿Con quién?, intenté 
hacerlo con Nathalie Wood y 
Leslie Caron, pero ninguna de 
ellas quiso arriesgarse a cargar 
conmigo como marido, quizás 
me conocían mejor que yo 
mismo”.

Enamoradizo

- ¿Se enamora con facili
dad? - “El amor es algo muy 
serio, como para mencionarlo 
a la ligera. Romance es algo 
más complejo. Mucha gente 
cree que vive un gran amor, 
cuando en realidad, solo dis
frutan de un romance normal 
y corriente”.

- ¿Cree en el amor? - “Sí, 
pero sé perfectamente lo difí
cil que resulta consolidar un 
verdadero amor. Yo hehe 
estado enamorado, al menos 
cuatro o cinco veces”.

—Citas

Jacques Delors.
julio Anguita, (IU): “Aspi

ramos a superar el sistema capi
talista, no a instalamos en él”.

Ernest Lluch, (rector de la 
U.I “Menendez Pelayo”): “El 
guerrismo existe. Hay gente que 
lo pratica con toda lealtad y 
honestidad”.

Jacques Delors (presidente 
de la Comisión Europea): “la 
dimisión de Thatcher anula uno 
de los obstáculos que se ca
zaban en el camino de la CE”.

Agustín Ibarrola (pintor y 
escultor): “Hacer escultura de 
hierro es una forma de recu
perar al Euskadi actual”.

Alfredo Di Stefano, (entrena
dor R. Madrid): “Este equipo 
necesita alegría y yo voy a dár
sela”.

Roberto Durán (boxeador): 
“Duele más que te deje una 
mujer, que los golpes en el 
ring”. Alonso Puerta (PASOC): 
“El bloque Constitucional y la 
“casa común” son dos desgra
cias”. George Bush (presidente 
USA): “Ningún soldado perme- 
necerá ni un día más de lo nece
sario en el Golfo”.

“■■ — Cumpleaños ■ A pesar de no haberse casado nunca, Beatty cree que su vida amorosa no es un fracaso

Alfredo Kraus.

Hoy, día 24, cumplen años Í
-Alfredo Kraus, cantante de 
opera, 63-Manuel Sanlucar, 
guitarrista, 47-Thierry Herniit- 
te, actor, 38

-Kepa Aulestia, secretario 
General de Euskadiko Ezkerra, 
34-Jacques Chirac, Primer 
ministro francés, 58

-Simón Der Meer, premio
Nobel de Física, 65

-Francisco Oliva García, 
político, 44 -José María Huer
tas Clavería, periodista, 51

-Antonio Montero, estudian
te, 19

^‘La soledad es un 
que siempre tendré

riesgo, aunque creo 
a una mujer cerca”

¿No teme que con el paso 
de los años pueda llegar a 
encontrarse sólo? - “Es un riego 
que está ahí y no le temo, creo 
que siempre tendré a una mujer 
cerca”.

A pesar de no haberse casa
do, formado una familia, ser 
padre, cree que su vida amorosa 
no es un fracaso, ¿en que se 
basa?. - “Amé y fui amado, eso 
es lo importante de una rela
ción. Además en lo concernien
te al amor no existe nada que 
dure eternamente”.

Beatty que ha conocido a tan
tas mujeres puede resultar la 
persona idónea para damos su 
opinión sobre ellas. - “Son tan 
adorables como desconcertan
tes, cuando crees que ya sabes 
todo sobre una mujer, ella hará 
algo que volverá a desorien
tarte”.

- ¿De las mujeres que ha 
conocido, cuál tenía mayor per
sonalidad? - “Julie... sí, Julie 
Christie, aunque si ambos nos 
hubiéramos casado, habríamos 
terminado mentalmente dese
quilibrados”. ¿Por qué? - “Am
bos somos muy autoritarios”.

- ¿La más dulce? - “Nathalie 

Wood. Todavía hoy al recor
daría lamento su muerte y las 
circunstancias que la rodearon”.

- ¿La mujer a la que más 
amó? - “Me gustaría decir que 
será la próxima”.

- ¿Qué es la vida para usted? 
- “Un cóctel difícil de relatar 
su contenido: trabajo, diversión, 
desafío, tristezas, alegrías y un 
poco de nobleza y sinceridad”.

- ¿Es feliz? - “No puedo que
jarme” Cuando escucha decir 
de usted que es conquistador, 
presuntuoso y frustrado, ¿qué 
piensa? “Que me gustaría que 
la gente pensara otras cosa 
sobre mí”. - ¿Cree ser una per
sona mal vista por alguna gen
te? - “Creo únicamente que 
existe mucho envidioso, les 
molesta que tenga éxito en 
muchas de las cosas que hago. 
Aquellos que me critican son 
a los que les gustaría vivir como 
yo lo hago”. Películas como 
“Esplendor en la hierba”, “La 
primera romana de la señora 
Stone”, “Bonnie and Clyde” o 
últimamnte “Dick Tracy”, le 
han facilitado un merecido 
prestigio como actor, pese a 
que, nunca ha dedicado a su

En ,sii úlliin<i película, “Dick Tracy", trabajó jtiiiln a Madonna

trabajo más tiempo del nece
sario. - “Pueden criticarme y 
acusarme de muchas cosas, 
menos decir que soy un actor 
mediocre”.

Volviendo a su vida privada, 
le pregunto si ha pensado algu
na vez cambiar de forma de 
vida. - “¿Para qué cambiar, si 
me encuentro cómodo como 

vivo?”. ¿Se acabarán alguna vez 
los romances de Warren 
Beatty?. “Creo que no, a* 
menos mientras física y nien- 
talmente tenga fuerzas para 
seducir a una mujer. Aunque 
quizás, algún día, comience a 
meditar seriamente sobre >0 
terrible que puede resultar ser 
viejo... y estar solo”.

I
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Bette Davis se enamoró durante el rodaje del filme de Garry Merrit, con el que después se casaría 

‘‘Eva al desnudo”, una obra maestra 
galardonada con seis Oscar en 1950

Teatro y música clásica, cada vez más marginados en TVE, en la programación matinal

El segundo canal de TVE ofrece hoy dentro del ciclo 
dedicado a la actriz Bette Davis la película ‘Eva al 
desnudo”, una auténtica obra maestra cuya emisión 
sólo es criticable por el excesivo número de veces que 
ya ha sido emitida por televisión. Dirigida por Joseph 
E. Mankiewicz, esta película obtuvo en 1950 nada menos

seis Oscar, algo poco usual en aquella época: mejor 
película, mejor director, mejor actor secundario, mejor 
guión, mejor sonido y mejor vestuario. Aunque siempre 
se destaca en esta película el impresionante trabajo 
de Bette Davis, una buena parte de su éxito se debe 
a un excelente guión.

 J.L. FERNANDEZ CHECA

El guión fue del propio 
Mankiewicz, en el que juega 
un papel fundamental unos 
diálogos muy trabajados y 
sugerentes.

Su argumento gira en torno 
a las actrices y el teatro, aun
que su verdadero objeto es la 
dificultad de compenetrar 
amor y amistad y una carrera 
profesional, asunto tratado 
con una gran sutileza.

Como en un buen número 
de sus mejores trabajos, el 
papel de Margo Channing 
cayó en manos de Bette Davis 
por auténtico rebote, ya que 
previamente había sido ofre
cido a Claudett Colbert.

Durante el rodaje se ena
moró de su marido en la fic
ción, el actor Garry Merrit, 
con el que se casaría poco 
después en México. Su matri
monio duró diez años y duran
te el mismo adoptaron dos 
niños.

No fueron tan buenas las 
relaciones con el resto de los 
integrantes del reparto, espe
cialmente con Anna Baxter y 
Celestre Holm.

Algo nada extraño en una 

actriz que en su día declaró 
que “me gusta aterrorizar en 
los rodajes”.

Debido a las exigencias 
impuestas a la programación 
de TVE 2 por la inclusión de 
los partidos de fútbol, está 
película podrá ser vista a las 
20.00 horas en las comunida
des con televisiones autonó
micas: Andalucía, Cataluña, 
Madrid, Valencia, Galicia y 
País Vasco.

El mismo horario tendrá la 
película en Castilla y León y 
Castilla - La Mancha, mientras 
que los espectadores de Ara
gón, Canarias, Cantabria, 
Asturias, Navarra, Extremadu
ra, Islas Baleares, La Rioja y 
Murcia deberán esperar hasta, 
la 00.20 horas para poder dis
frutar de esta obra de arte.

El teatro y la música clásica 
ocupa un espacio tan reducido 
en ¡a programación de TVE, 
única por otra parte que emite 
este tipo de espacios, que ni 
siquiera tienen un apartado 
propio en los análisis realiza
dos por su Gabinete de Estu
dios.

Además, su lugar en la 
parrilla de programación sólo 
los hace asequibles para algu-

Bette Davis, en Eva al desnudo .

nos aficionados y para aque
llos que cuentan con vídeo. 
Este es el caso de los espec
táculos ofrecidos por “Butaca 
de Salón” o los conciertos que 
se programan poco después de 
este espacio en la mañana de 
los sábados.

Teatro

Hoy “Butaca de Salón” 

ofrece la primera parte de la 
obra de teatro “La buena per
sona de Se-Zuan”, puesta en 
escena por la compañía “Pic
colo Teatro” de Milán bajo 
la dirección de Giorgio Streh- 
1er. En esta obra de Bertold 
Brecht, los dioses llegán a 
Se-Zuan buscando una buena 
persona en la tierra, aunque 
sólo encontrarán a la prosti
tuta Shen-Te.

Esta noche, “El 
disputado voto 
del señor Cayo” 
y “Almas en 
la hoguera”

En TVE-2 a las 16.00, se pro
yectará “El caballero negro” de 
Tay Garnet. Será interpreteda 
por Alan Ladd, Peter Cushing, 
Patricia Medina y Harry 
Andrews. Es la historia de Leo- 
nette, hija de un conde, ella 
está enamorada de John, un 
valiente caballero. El conde no 
permite el noviazgo y cuando 
sorprende a la pareja, John 
debe huir. Una noche, los vikin
gos asaltan el castillo y asesinan 
al conde y a su familia. Poco 
después un misterioso caballero 
negro aparece en Inglaterra y 
jura vengar dicha matanza. Es 
una película de aventuras dónde 
la acción está asegurada. A las 
22.15 horas se emitirá “El dis- 
putado voto del señor 
Cayo”,con Antonio Giménez 
Rico de director y Francisco 
Rabal, Juan Luis Gallardo, Iña
ki Miramón, Lydia Bosch y 
Juán Jesús Valverde en la inter
pretación. Es una película de 
política que nos cuenta cómo 
Víctor Velasco, en su campaña 
para el Senado por un partido 
de izquierdas, ha incluido en 
su rutina los pueblos de la alta 
sierra burgalesa. En uno de 
ellos tropieza co el señor Cayo, 
un sesentón pegado a la tierra. 
El encuentro va a significar para 
el joven político un revulsivo, 
ya que por primera vez está 
escuchando la voz del sentido 
común. “Almas en la hogera” 
se proyectará a las 00.10 horas 
dentro de “Sábado cine”, la 
dirección es de Henry Kiftg y 
la interpretación de Gregory 
Peck, Dean Jagger y Gary 
Merrill. Filme que se centra en 
la Segunda Guerra Mundial.

■ Programación

PRIMERA CADENA

08,00.- PERO ... ¿ESTO QUE 
ES?

09,00.- LOS VIDEOS DE 
PRIMERA

0930.- SOPA DE GANSOS 
10,00.- NO TE LO PIERDAS
- SUPERCAN Y SU BAN

DA
- PISTA DE ESTRELLAS.’ 
12,00.- 3, 2, L... CONTACTO
1230.- ENCUENTRO JUVE

NIL CON BANESTO
1330.- BIOMAN
1 3,55.- ROCKOPOP
15,00.- TELEDIARIO -1 
1 535.- LAS MIL Y UNA 

AMERICAS
16,00.- SESION DE TARDE 
“El caballero negro” - 1954 

•82
Dirección: Tay Garnett 
Británica
Intérpretes: Alan Ladd, Peter 

Cushing, Patricia Medina.
En la corte del rey Arturo, 

Ceonette, hija de un conde, está 
enamorada de John, un valiente 
caballero. El conde no permite 

amor y cuando sorprende 
’ la pareja, John debe huir.

1 7,35.- CLUB DISNEY
TOS ^'" ^^ CUENTACUEN- 

JO,OO.. TEVEO DENOCHE 
Pesadilla en el hogar”

2030.- TELEDIARIO - 2 
21,00.. INFORME SEMA-

22,05.- SABADO CINE. 
Incluye dos largometrajes

2 2.15.- “EL DISPUTADO 
VOTO DEL SR. CAYO” 
-1985-86

DIRECCION: ANTONIO 
GIMENEZ RICO

ESPAÑOLA
INTERPRETES: FRANCIS

CO RABAL, JUAN LUIS 
GALIARDO, IÑAKI MIRA
MON.

Víctor Velasco, en su cam
paña para el Senado por un 
partido de izquierdas, ha inclui
do en su rutinario periplo los 
pueblos de la alta sierra bur
galesa. En uno de ellos tropieza 
con el señor Cayo, un sesentón 
pegado a la tierra, a la que 
ama y de la que vive.

TELEDIARIO
00.10.- “ALMAS EN LA 

HOGUERA” 1949 - 132
DIRECCION: HENRY 

KING
NORTEAMERICANA 
INTERPRETES: GRE

GORY PECK, DEAN JAG
GER, GARY MERRILL.

Hacia finales de 1942, la 
segunda guerra mundial se 
desarrollaba en toda su inten
sidad en cada uno de su nume
rosos frentes. En Inglaterra, un 
oficial americano al mando de 
un grupo operativo de pilotos 
bomberos, es reemplazado, 
debido a la gran presión emo
cional a la que se ve sometido 

diariamente.
- OSCAR EN 1949 AL 

MEJOR ACTOR SECUNDA
RIO (DEAN JAGGER)

- MEJOR SONIDO (THO
MAS T. MOULTON)

MADRUGADA

02,25.- DEPORTE NOCHE
- PELOTA. Campeonato del 

Mundo, desde Cuba. Finales
- FUTBOL INGLES. Luton 

Town-Aston Villa
- GOLF. Copa del Mundo, 

desde Orlando
- BILLAR ARTISTICO, des

de Barcelona. Resumen.

SEGUNDA CADENA

07,45.- CARTA DE AJUSTE 
07,59.- APERTURA
08,00.- KILP.
10,05.- UN RATO DE 

INGLES (Rep)
1 0,35.- BUTACA DE SALON 
“LA BUENA PERSONA 

DE SE-ZUAN” (PRIMERA 
PARTE)

(TEATRO DE EUROPA) 
VERSION ORIGINAL 

CON SUBTITULOS EN CAS
TELLANO

1230 .- ULTIMAS PREGUN
TAS

13,00.- BOTADURA DEL 
BARCO “ESPAÑA-92”. V CEN
TENARIO, EN DIRECTO 
DESDE PUERTO REAL (CA

DIZ).
13,20.- NOTICIAS
13,25.- CONCIERTO DE LA 

ORQUESTA SINFONICA 
NACIONAL DE LA URSS

1530.- NBA
16,40.- NOTICIAS
16,45.- SABADO DEPORTE
17.00 GOLF
Copa del Mundo. En directo 

desde Orlando
18.00
19,00.- SECUENCIAS
“Hollywood recuerda: Belle

zas legendarias”
20,00.- CINE CLUB. CICLO: 

BETTE DAVIS
“EVA AL DESNUDO” 1950 
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22,20.- QUEENIE (ULTIMO 

EPISODIO)
2330.- NOTICIAS
23,25.- QUE NOCHE LA DE 

AQUEL ANO
“AÑO 1976”
00,20.- FUTBOL
CAMPEONATO NACIO

NAL DE LIGA
PARTIDO A DETERMI

NAR
EN DIFERIDO
02,00.- VIDEOMIX
03,00.- DESPEDIDA Y 

CIERRE
(Estas irregularidades en la 

programación de TVE-2 para 
el sábado, se debe a las exi
gencias impuestas a la segunda 
cadena por la inclusión de los 
partidos de futbol).

Canal Ciudad Real

1130 horas: Dibujos anima
dos.

1230 horas: Largometraje.
14,00 horas: Telesemana (Re

petición).
1435 horas: Cine en la sobre

mesa. “Pobres pero sinvergüen
zas”

16,00 horas: Cine para todos. 
“Fantomas vuelve”

17,45 horas: Sólo para tus 
ojos.

18,45 horas: Dibujos anima
dos.

20,00 horas: Fútbol (Sin 
confirmar).

22,00 horas: Cine de noche. 
“Imposible para una soltera” 

23,45 horas: Ultima sesión. 
¡Muere apache!.

0130 horas: Película clasifí- 
cada X.

03,00 horas: Conexión con el 
programa vía satélite las 24 
horas del día ininterrumpida
mente.

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
G.C

M.C.D.2O22



PLAZA aií PILAR

Creación de un 
servicio de 
asesoramiento 
sobre la revisión 
catastral

La Comisión de Política 
Municipal del PP de Ciudad 
Real ha abordado la “desme
surada subida”del valor catas
tral de los inmuebles de natu
raleza urbana, subida que ha 
comenzado a ser notificada y 
que, en algunos casos, supone 
un incremento de más del 
400%. La Comisión ha juzgado 
como absolutamente despro
porcionada y de carácter con- 
fiscatorio para los propietarios 
de economía más modesta que, 
como siempre, tendrán que 
soportar más que nadie los efec
tos de esta nueva crisis eco
nómica y de la voracidad impo
sitiva de la Administración.

En consecuencia, este grupo 
político ha acordado poner a 
disposición de todos cuantos 
vecinos lo consideren oportuno 
un servicio de asesoramiento 
para la presentación de recursos 
individuales ante la Dirección 
Provincial del Ministerio de 
Economía y Hacienda.

ANPE celebrará 
el próximo 
miércoles el 
patrono de los 
maestros

La Asociación Nacinal del 
Profesorado Estatal(ANPE) 
celebrará el próximo día 27 la 
festividad de San José de Cala
sanz, patrono de los maestros, 
con un almuerzo en un restau
rante de la capital y un acto 
académico que se llevará a cabo 
a la una de la tarde en el salón 
de la Caja de Ahorros de Ron
da. En este acto pronunciará 
una conferecnia el rector del 
Seminario Diocesano de ciudad 
Real, Lorenzo Trujillo.

El sindicato docente ha invi
tado a estos actos a todos los 
profesores de la capital y pro
vincia, ya en activo o jubilados, 
y a las personas simpatizantes 
con su labor profesional.

ANPE es actualmente el sin
dicato mayoritario en la ense
ñanza en Ciudad Real, y cuenta 
con doce representantes en la 
Junta de Personal que repreen- 
ta a los docentes.

Sicofoilías en Alarcos. Hoy comienza, en Ciudad Real, el II Congreso de Parasicología, 
tema interesante para todo aquel que sienta algo por las ciencias ocultas. El plato fuerte 
del mismo, será la sesión de Sicofonías, que tendrá lugar está noche, a las doce, hora 
de brujas, en el cerro de Alarcos. No sabemos si, con el frió que hace ya, saldrán las 
voces o las ánimas, pero lo que si pedimos es que no se cause ningún destrozo en las
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excavaciones.

• Como la veda para las 
listas a las alcaldías de toda 
España ha quedado abierta, 
los ciudarrealeños no quie
ren quedarse atrás y ya se 
barajan nombres, se lanzan 
globos sonda y se filtran 
posibles pactos. En el fondo 
se trata, de maniobras 
orquestales para ver que tal 
cae fulano o mengano.

• Por ejemplo, ya hay 
quien va diciendo que el 
PUR, a quien todos creimos 
disuelto, podría presentar 
candidatura. Otros propalan 
que, al eterno e incombus
tible Braulio Campos se lo 
rifan dos formaciones. No se 
nos alcanza quien puede 
estar interesado en el pre
sidente de los donantes de 
sangre, ya que, que sepamos, 
todos los partidos están, mas 
o menos, arreglados con sus 
propios hombres.

• Nos filtran que en 
Maestranza no es fácil lo de 
la “casa común”entre PSOE 
e IU. Hasta tal punto llega 
el enfrentamiento que 
habrían estado a punto de

S

pegarse algunos concejales 
de izquierda. Días pasados, 
al parecer, un miembro de 
IU, el señor Juárez, tras dis- 

, cutir violentamente, se mar
chó del Ayuntamiento, cerró 
por fuera la puerta y obligó 
a sus compañeros a pedir 
ayuda por el balcón para 
poder salir y volver a casa.

HERRERA PIÑA

Cartas a don Quijote

Villaseñor
MANUEL LOPEZ CAMARENA

Querido D. Quijote:
Hasta Toledo, imperial 

ciudad, traslademe para 
estar en la inauguración de 
la magna y antológica expo
sición de nuestro paisano 
Manolo López Villaseñor. 
Perchelero de pura cepa, 
como sabes, no es Manolo 
hombre triste, como de sus 
pinturas podría deducirse, 
sino que tiene la socarrone
ría del manchego. “No me 
abrais tanta calle, que va a 
parecer que estoy cojo” dijo, 
desde esa altura humana a 
la que sólo los genios llegan, 
cuando un grupo de paisa
nos, de la capitaleja, le hici
mos hueco entre los que allí 
estaban, para dirigirse al

NCE
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EI Caserío Vigón - 
tratará de seguir 
invicto, esta 
tarde, en Gerona 
ante el GE i EG

Esta tarde, en Gerona, el 
Caserío Vigón se va a enfrentar 
con el GE i EG. Los hombres 
de López León ha viajado a 
la ciudad catalana con la más 
alta moral, gracias a su imba
tibilidad que se ha logrado eón 
193 goles a favor y 121 en contra, 
los mejores niveles del grupo.

Miguel Cobos, presidente del 
club vinatero, dice que no hay 
rival fácil y más cuando se va 
líder porque los rivales se cre
cen y tratan de ponerselo difícil 
al Caserío. Para el presidente 
del Caserío “los hombres están 
muy altos de moral y eso es 
importante para que el equipo 
continúe como hasta ahora” De 
todas formas habrá que recor
dar que este equipo se lo puso 
difícil el año pasado a los 
amarillos. 

encuentro de la primera 
dama de la región.

Todo estuvo perfecto, 
Alonso amigo. Desde el mar
co, me quedo antes con el 
claustro de los Dominicos 
que con el de Santa Cruz, 
hasta los que allí estuvieron, 
pasando por el magnífico 
catálogo, con mayúscula, y 
por de contado, las setenta 
y tres obras de Manuel. Lo 
único que desentonaba, cree
me, fue una cazadora de cue
ro que arropaba al consejero 
Garzón y unos vaqueros que 
enfundaban las largas pier
nas del director general 
Peris: responsables ambos, 
de la exposición. Una pena.

Un abrazo.
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